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• Asesoramiento Integral a la empresa. 
• Domiciliación de Sociedades. 
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Las obras costaron e si 
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Las representaciones de la obra 

Don Quijote· de la Mancha 
de la Cía. EL TEATRO DEL FINIQUITO 
previstas en el Teatro Salón Carvantes, 

para los días 18, 19 y 20 de enero, 
tendrán lugar en el TEATRO DE LA GALERA, 

(C/ Santo Tomás), 
el sábado, 26 y domingo 27 de enero de 2002 

a las 20:00 horas 
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islas v caces 
El ayuntamiento compluten

se vuelve a la carga con las 
islas del Henares, esas fincas 
que son verdaderos predios, 
que son islas porque por la 
mayor parte de su perimetro 
las abraza el Henares y por 
otra parte quedaron aisladas 
por los caces construidos 
para, literalmente, llevar el 
agua a los molinos de sus pro
pietarios. Muchos alcalaínos 
nativos sienten una debilidad 
especial por "sus" islas y algu
nos además sienten cierta 
inquietud ante los planes del 
ayuntamiento. Las islas han 
resistido hasta ahora -como 
zonas verdes naturales que 
son- todos los embates de la 
especulación, pero eso ocurria 
mientras eran de propiedad 
privada. Falta por saber qué 
ocurrirá en el futuro, cuando 
queden plenamente a disposi
ción de los gestores públicos, 
cada uno de los cuales podrá 
tener un criterio diferente 
sobre la conveniencia pública, 
y ese criterio no tiene por qué 
ser en un futuro a medio plazo 
forzosamente exactamente el 
mismo que ahora. Es de dese
ar que el ayuntamiento actual, 
el que capta las islas, sea 
capaz de tomar las precaucio
nes pertinentes para que éstas 
no puedan sufrir agresiones 
desnaturalizadoras, gobierne 
quien gobierne. 

El alcalde ha dicho a PUER
TA DE MADRID que la isla de 
los García ya es del ayunta
miento complutense y que 
reabrirá el caz que en su día 
fue cegado por peligroso y por 
molesto. En principio, seguro 
que los alcalaínos sentimenta
les verán con muy buenos ojos 
esta decisión municipal, pero 
otra cosa es cómo la verán los 
vecinos de Nueva Alcalá más 
cercanos al caz, por la secuela 
de molestias que puede aca
rrearles. En cualquier caso, es 
una idea que ha de ser muy 
bien desarrollada para que 
resulte bien y. ya puestos a 
hablar de los caces, recorde
mos al de Cayo. tan potencial
mente bello él y hoy tan insu
ficientemente cuidado. 

Editorlales 

200 hectómetros cúbicos de agua Urado~ 
En este mismo número 

encontrará el lector una entre
vista con Fernando Marín, en 
quien coinciden la presidencia 
de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe y la concejalía com
plutense de Ciudad Sosteni
ble. Fernando Marín reconoce 
la incipiente preocupación que 
produce la situación del 
embalse de Beleña, que está a 
menos del 20 por ciento de su 
capacidad, y expresa su espe
ranza de que llueva abun
dantemente antes de que se 
agoten los ya menos de diez 
hectómetros cúbicos que que
dan embalsados. Para el caso 
de escaseces en los próximos 
meses se ha pedido agua pres
tada a los regantes del Canal 
del Henares. pero es impres
cindible, como venimos afir
mando en estas páginas des
de hace muchos años, cons
truir una presa nueva capaz 
de embalsar mucha más agua 
para suplementar la capaci
dad de embalse que proporcio
na la presa de Beleña, unos 53 
hectómetros cúbicos a una 
plena capacidad que, lógica
mente, nunca puede aprove
charse al máximo porque un 
embalse no tiene sólo una fun
ción de almacenamiento, sino 
también de regulación del 
caudal del rio. 

Fernando Marín nos dice 
que el año pasado la MAS se 
vio obligada a desembalsar 
200 hectómetros cúbicos y eso 
equivale aproximadamente al 
cuádruple del consumo anual 
de todos los municipios man
comunados. Eso quiere decir 
que se engañan o pretenden 
engañar quienes afirman que 

el Sorbe no dispone de caudal 
suficiente para proporcionar 
más agua a la MAS -curiosa
mente, según los mismos, sí 
dispondria de caudal para 
proporcionar mucha más 
agua al Canal de Isabel 11-. 
Hay que insistir: el remedio 
para Alcalá y sus poblaciones 
hermanas en cuenca es hacer 
una presa más para multipli
car por más de dos su capaci
dad de embalse. Eso llevarla 
consigo una reserva para más 
de dos años a tenor del consu
mo actual. Eso no quiere decir 
que no haya que estudiar y 
desarrollar la posibilidad de 
trasvasar agua desde Alcorlo 
en caso de extrema necesidad 
o mientras se construye la 
presa nueva, pero las precau
ciones no han de ser excluyen
tes, sino redundantes. 

Es importante considerar 
también que disponer de una 
mayor capacidad de embalse 
no significa sólo disponer de 
mayor cantidad de reservas 
para el consumo humano, 
sino también de mayor capaci
dad de regulación de los cau
dales, de modo que los rios 
también pueden beneficiarse 
de un caudal biológico mejor 
sostenido en épocas de estiaje. 

Finalmente, hay que decir 
algo sobre la afirmación de 
Fernando Marín respecto a 
que la construcción de otra 
presa se llevará diez años. En 
principio, no está claro que 
sea necesario tanto tiempo, 
pero. en cualquier caso, si el 
plazo es tan largo, lo mejor 
será empezar mañana mismo 
todos los trabajos necesarios 
para alcanzar ese objetivo. 
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PSOE vacilante 
Hace veinticinco años el 

PSOE. para asaltar el gobierno 
nacional, tuvo que empezar 
por conquistar los locales. No 
se le dio mal la estrategia, pero 
hay que recordar que el PSOE 
de finales de los 70 y princi
pios de los 80 llegaba con un 
crédito que el actual no tiene. 
Así, por mucho que desde los 
gobiernos locales, el PSOE, 
solo o en coalición con otros 
partidos -como es el caso de 
Alcalá-, intente preparar el 
segundo advenimiento, dificil 
lo tendrá si el señor Rodriguez 
Zapatero y sus mesnadas con
tinúan poniéndoselas al PP 
como a Fernando VII. A veces 
parece que los políticos profe
sionales socialistas metidos en 
el ámbito estatal viven tan a 
su gusto en la oposición que 
de ninguna manera quieren 
correr el riesgo de que el pue
blo, en un descuido, los man
de al gobierno. Otra cosa es el 
poder, claro, que también se 
tiene mucho poder en la oposi
ción, y sin las enojosas contra
partidas de responsabilidades 
directas ante el respetable. 

El ciudadano español, sin 
más que leer los periódicos, 
se encuentra inmerso en una 
crisis financiera aterradora en 
lo que se refiere al ahorro, con 
crecimiento del desempleo por 
primera vez en varios años, 
con unas relaciones exteriores 
muy preocupantes con el veci
no marroquí, con una situa
ción dentro de la piel de toro 
todavía más preocupante que 
la marroquí, con amenazas 
crecientemente diversificadas 
-en su estilo y en sus orige
nes- a elementales ejercicios 
de la libertad, y todo ello con 
un gobierno que sólo parece 
preocupado por cómo será 
sustituido el señor Aznar den
tro de casi tres años en la can
didatura a la presidencia. 

Si ni en estas muy buenas 
condiciones para ofrecer alter
nativas es capaz de lucirse 
Rodriguez Zapatero, más le 
vale dejar el campo libre a 
alguien tan educado como él y 
mucho más imaginativo. 

MITSUBISHI CARISMA DI-O COMFORT 102 CV. 
Sistema Common Raíl, ABS con EBD, doble airbag SRS, aire acondicionado, cierre 

centralizado con apertura remota, elevalunas eléctricos, ordenador de a bordo y 
radiocassette ROS. 3 años de garantía sin límite de kilometraje. Asistencia 24 h. 

En toda Europa. 
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Diecisiete de noviembre de 
1937. El pesado y reluciente 
automóvil presidencial al
canza Alcalá de Henares. En 
su interior, con el rostro gra
ve y la mirada perdida, ob
serva y reflexiona el Presi
dente de la República, don 
Manuel Azaña, que conoce 
bien la tierra que lo vio nacer. 
Medita entristecido por la 
guerra que le ha tocado vivir, 
pero sin olvidar los predios 
de su niñez. Más tarde, senta
do ante su diario, escribe: 
"... la visual enfila el cauce 
del Henares, en un tramo rec
to, cuando sale entre filas de 
chopos de la curva perezosa 
d~ La Rinconada. Antes se ha 
desbaratado en el estruendo 
de las presas (la presa "del 
Colegio", la presa de la Pin
tora, la presa de los Garcí
as ... ) y canta, en la luz de 
estos soles de plata, la can
ción inmemorial de los moli
nos. [ ... ] El circo de agrias 
barrancadas del Zulema limi
ta el paisaje. Las líneas des
graciadas de una fábrica nue
va lo adulteran. Todo ello se 
va, desaparece para siempre 
jamás, con la sensibilidad de 
los hombres que la han des
cubierto en sus contempla
ciones". 

Me encuentro hoy aquí, 
casi sesenta y cinco años des
pués, tratando de soñar la tie
rra que fue y que sintió don 
Manuel, viendo el yermo 
cubierto de herbazales que 
hoy es e intentando imaginar 
lo que quiero que sea. Desde 
el pretil del puente Zulema, 
tengo ante mí la vieja fábrica 
casi derruida y, detrás de ella, 
la isla de los García, uno de 
los espacios singulares que, 
por acción conjunta de la 
naturaleza y el hombre, salpi
can el cauce del Henares 
alrededor de Alcalá de Hena
res. 

Tras surgir bravío y joven 
en Sierra Ministra, el impe
tuoso Henares pronto alcanza 
la campiña de Guadalajara, 
que ha de atravesar camino 
de Mejorada, donde en
tregará sus aguas al Jarama. 
Luego de recorrer sinuosa
mente la campiña lamiendo y 
desbaratando las viejas ca
lizas y arcillas de los escar
pes alcarreños, el río entra en 
Madrid por Alcalá de Hena-

La Isla 
de 
los García 

Manuel Peinado Lorca• 

res, cerca de El Encín. Y allí, 
cansado ya de erosionar, se 
vuelve perezoso y divagante, 
como si quisiera dejar más cau
ce del que en estricta aplicación 
de las leyes hidráulicas le co
rresponde. Dibuja una serie de 
meandros a modo de machadia
nas curvas de ballesta en tomo a 
Alcalá de Henares: meandro de 
la Esgaravita, meandro del 
Colegio, meandro de la Alvega, 
meandro de los Garcías y tantos 
otros menores, que son como 
distracciones juguetonas de un 
cauce que parece no querer 
abandonar nunca las vegas 
complutenses. 

El hombre, afanoso domesti
cador de la naturaleza, aprendió 
pronto la importancia de esas 
serpenteantes curvas. Primero, 
como agricultor, explotó las ve
gas; después, devenido en in
dustrial, percibió el derroche de 
pujante energía que se encerra
ba en unas curvas caudalosas 
que le ofrecían la oportunidad 
de mover artefactos: molinos, 
aceñas, norias y cenias, que le 
permitían la molienda al pie 
mismo de donde se producían 
siembra, cosecha y siega. Ad
vertido de ello, pronto trazó 
caces y azudes, que son como 
las cuerdas que tensan los arcos 
de las ballestas fluviales. Senci
llos pero eficaces sistemas de 
presas y esclusas permitían el 
desvío parcial del cauce a través 
del caz o del azud para alcanzar 
la rueda que había de ser impul
sada por el agua domesticada. 
De este modo, rodeadas por las 
aguas naturales de los meandros 
del río y por las encauzadas 
corrientes de acequias, caces y 
azudes, aunando al hombre y a 
la naturaleza en esfuerzo solida
rio, surgieron las islas, que lle
van hoy los mismos nombres 
que he dado a los meandros de 
las que surgen. 

Estoy ahora sobre una de 
ellas, la de los García, cuyo 

Vta Complutense, 111 
Poi. lnd. Europa 11, Nave 7 

Alcalá de Henares 
Tefs.: 91-888.10.34 

flanco oriental es una curva del 
Henares situada al pie del escar
pe marginal del parque de Los 
Cerros, y cuya frontera artificial 
y occidental es el rectilíneo caz 
que la recorre de noreste a suro
este, un caz hoy soterrado que 
hasta no hace muchos años lle
vaba las aguas del Henares por 
delante del ingenio industrial 
ahora completamente arruina
do. Más allá de las ruinas, lo 
que columbro entre la neblina 
es una vasta extensión de más 
de treinta hectáreas, hasta hace 
algunos años cultivada, hoy 
transformada en un desolado 
barbecho que cada verano es 
pasto de incendios ocasionales. 
Al fondo, siguiendo el perfil 
curvilíneo del río, una protube
rancia térrea semeja una mura
lla que quisiera proteger la 
indefensa vega. Y eso es la 
muralla, una mota o talud 
levantado malamente por el 
hombre para intentar defender
se de las desbordantes avenidas. 

Tras la mota, hacia el cauce, a 
veces desbordándolo desde las 
orillas y penetrando como avan
zadas de verdor en el seno de 
las playas de guijarros, limos y 
arenas, a retaguardia de donde 
se remansan las aguas y prospe
ran malvaviscos, cañizos y ene
as, aparece el bosque de ribera, 
alineado y pujante, cubierto de 
flexibles sauces y tarayes, 
dominado -por los argénteos 
troncos de los álamos blancos a 
cuya sombra prosperan escara
mujos, zarzas, gramadales y 
juncales. Bosque de ribera, 
sombrío en esta brumosa maña
na otoñal, en cuya umbría, de 
permanecer quedos, se percibe 
el cercano y sonoro trasiego de 
ánades, fochas, palomas, graji
llas, jilgueros y verderones. 

La mota, levantada por 
escombros que uno imagina tra
ídos de la decrépita ciudad que 
fue, se muestra insuficiente 
para retener la persistente ero-
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sión fluvial, secular destruc
tora de los artificiales y 
escarpados taludes, a los que 
ha hecho desplomar aquí y 
allá en un espectáculo que 
muestra la insuficiencia tem
poral de la obra humana 
cuando se enfrenta a la lenta 
peto incesante actividad na
tural. La semiderruida mota 
marca hoy la frontera que 
hubo entre la alameda ribere
ña y las olmedas frondosas 
que hace siglos cubrieron la 
vega antes de ser apeadas por 
el filo del hacha y la reja del 
arado, abriendo un escenario 
agrícola ahora abandonado. 

El futuro parece claro. 
Sobre estas treinta hectáreas 
de fértil aunque esquilmada 
vega se levantará un gran 
parque natural y urbano. Na
tural desde el reabierto caz 
hasta el Henares, cubriendo 
una superficie donde una 
reforestación masiva de mi
les de árboles autóctonos 
-olmos, fresnos, serbales, 
sauces, avellanos y almeces
iniciará la recuperación de 
los antiguos ecosistemas de 
vega y de ribera. Una sencilla 
trama de sendas y veredas 
abrirá el paso a ciclistas y 
peatones a través de lo que 
dentro de un par de décadas 
semejará un bosque maduro. 
Pantalanes de pesca y obser
vatorios de aves permitirán 
un acercamiento moderado a 
la riqueza biológica que el 
río, pese a su castigo, todavía 
ofrece. 

Desde el caz hacia la ciu
dad, el parque adoptará un 
carácter más urbano. Uncen
tro de interpretación del Par
que Fluvial de la Isla y de los 
Cerros, una zona de acogida, 
áreas de juegos infantiles y 
de actividades deportivas es
tarán ordenadamente reparti
dos entre jardines y espacios 
adehesados. Este Parque 
Lineal servirá de frontera, de 
esclusa reguladora frente a la 
presión humana, con el Par
que Fluvial cuya vocación de 
ecosistema recuperado es un 
desafío que debemos asumir 
entre todos, con "la sensibili
dad de los hombres que la 
han descubierto en sus con
templaciones". 

*Alcalde 
de Alcalá de Henares. 

Alcalá 
de Henares 
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11 mismo asisdó la secretaria de Muier e Igualdad de la FSM 

El PSOE organizó un acto sobre mujer v trabajo 
La secretaria de Mujer e Igualdad de la Agrupación Socialista de Alcalá organizó el miér
coles día 16 de enero en el salón de actos del centro municipal de salud un debate sobre 
la mujer y el trabajo enfocado desde diversos puntos de vista. tanto desde las mujeres 
que se dedican a la politica. como de las mujeres empresarias y de las sindicalistas. El 
acto fue calificado por la secretaria de Mujer e Igualdad de la agrupación socialista de 
Alcalá como de participación ciudadana: "Entre todos queremos que nuestra voz llegue 
más lejos y más fuerte porque tenemos que estar entre la ciudadanía compartiendo sus 
problemas y sus quejas para darles una mejor solución". dijo Maria Jesús Mourelo. 

Entre las ponentes estaba 
la diputada regional y secre
truia de Mujer e Igualdad de 
la Federación Socialista 
Madrileña, Helena Almazán. 
También participaron la pre
sidenta de la asociación de 
mujeres empresarias del 
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corredor del Henares, Dolo
res García, la secretaria de la 
Mujer de Comisiones Obre
ras, Maria Jesús Morera, la 
secretaria ejecutiva comarcal 
de Alcalá en el departamento 
de la mujer de UGT, Gloria 
Gutiérrez, la concejala de 
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• Del 11 de Febrero al 26 de Marzo de 2002 
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Mujer en el ayuntruniento 
alcalaíno, Magdalena More
no, y la propia secretaria de 
Mujer e Igualdad en la agru
pación socialista compluten
se, Maria Jesús Mourelo. -

Entre el medio centenar de 
personas que se encontra -
ban en el salón de actos del 
centro municipal de salud se 
destacó la presencia de tres 
mujeres que ejercen cargos 
públicos representando al 
PSOE, concretamente las 
concejalas en Alcalá, Teresa 
Bachs y Beatriz de Miguel. y 
la concejala en Villalbilla, 
Teresa Doñoro. 

También se encontraba en 
la sala el secretario general 
del PSOE complutense y 
diputado regional, Miguel 
Buenestado. 

Según Maria Jesús Moure
lo "las mujeres tenemos que 
estar en primera línea, afron
tando los problemas y tra
tando de dar soluciones. Las 
mujeres del siglo XXI han de 
involucrarse en el entramado 
social y político sin miedo, 
sin reparo . Tenemos que 
estar, para que nadie decida 
por nosotras sino con noso
tras". 

• Del 18 al 27 de Febrero de 2002 
•De 19 a 22 horas 
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Una Cometa de Verano 

Mi primera mascota fue una 
urraca. 

La urraca es un pájaro peque
ño y de poca envergadura. Tiene 
el pico, las patas y los pies 
negruzcos. En el vientre y el 
arranque de las alas su plumaje 
es blanco, y en el resto del cuer
po de color negro, con irisados 
reflejos metálicos. 

Mi pequeña mascota duró 
poco tiempo. Normalmente sue
len vivir algunos años. Mi tío la 
encontró a poco de dejar el nido, 
y, por tanto, ya no precisó de 
grandes cuidados para salir ade
lante. 

Fue alimentada con pequeños 
insectos, lombrices y algo más. 
Se crió sin problemas, pues aco
pló su dieta a las escasas sobras 
que se producían en la casa. 

La urraca es, en apariencia, 
desconfiada; corretea a nuestro 
alrededor sin dejarse acercar 
mucho, pero luego se domestica 
con gran facilidad. 

Son pájaros chillones, vocin
gleros y remedan algunas pala
bras, y hasta pueden aprender 
breves notas musicales. Tienen 
bien ganada fama de ocultar en 
lugares recónditos o en sus 
nidos, pequeños objetos, sobre 
todo si son brillantes. 

Mi tío le recortó la punta de 
las alas, para disminuir la auto
nomía de sus vuelos y que no 
pudiera ir muy lejos. Al poco 
tiempo era el acompañante habi
tual de nuestros juegos infanti
les, con los que parecía disfrutar 
tanto o más que los chicos. 

También le ató un trozo de 
cuerda a una pata para tenerla 
más a mano y cogerla con facili
dad a la hora de comer o cuando 
recibía sus lecciones, con el 
reclamo de algún azucarillo que 
picoteaba con avidez. Pasado 
algún tiempo, decía su nombre 
con claridad, o al menos nos lo 
parecía a nosotros: Raki, raki ... 

Al atardecer, ella misma bus
caba acomodo para dormir en 
un aro de madera colgado de una 
viga al fondo de la sala. Allí se 
subía, escondiendo la cabeza 
entre las alas. Después la cubría
mos con un trozo de paño que, a 
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modo de pantalla, la abrigaba y 
quitaba la luz, proporcionándole la 
oscuridad necesaria para un mejor 
descanso. En aquel rincón perma
neció algún tiempo sin causar el 
menor problema. 

Era un animal sociable, y sabía 
ponerse a buen recaudo de los gatos 
que circulaban habitualmente por 
la casa en busca de viandas, y no 
digamos de los perros, más torpes 
en general para esos menesteres. 
Me seguía a todas partes, dando 
saltos, chillidos y jugando a mi 
alrededor. 

Bajábamos al huerto, y allí se 
inclinaba a beber, en un prodigio 
de equilibrio, en el mismo borde 
de la alberca, dando agudos graz
nidos y repitiendo cuando le pare
cía y de forma estridente su recién 
aprendido nombre. 

Alguna vez, yendo de camino 
hacia algún sitio, se posaba en mi 
hombro, cosa nada aconsejable 
según mi tío, pues podía confundir 
mi ojo con un objeto brillante y 
picotearme, con el riesgo consi
guiente. 

El tiempo transcurrió y el animal, 
cada día más dócil, ya formaba par
te de lo cotidiano. 

Un día de tantos que bajamos al 
huerto en un descuido imperdona
ble la urraca se perdió. Nos movili
zamos para tratar de encontrarla, 
llamándola a gritos arriba y abajo 
del barranco, sin obtener respuesta. 
El disgusto fue muy grande, y llo
ré hasta agotar mi manantial bien 
provisto de lágrimas. Aquella 
noche dormí muy mal. Al día 
siguiente, tampoco tenía consuelo, 
hasta que al paso de los días, inclu
so semanas, no hubo más remedio 
que aceptar lo inevitable. 

Este episodio lo he situado entre 
la primavera y el verano de 1937, 
pues mi tío no había sido moviliza
do todavía y los efectos de la gue
rra eran aún poco perceptibles en el 
valle. 

Pasado algún tiempo encontraron 
los restos de mi urraca entre unos 
matorrales. Se habría enredado con 
el hilo de su pata en las zarzas, que
dando allí a merced de cualquier 
alimaña que dio buena cuenta de 
ella, pues tan sólo quedaron unos 
pocos huesos y algunas plumas 
blancas y negras. 

Fue la pérdida del primer ser 
viviente que de alguna manera me 
había pertenecido. 

Mi perra. 
Digo mi perra, porque fue el 

acompañante habitual durante toda 
la guerra. En la casa había otros 
perros, pero de ésos guardo esca
sos recuerdos; sé que había un 

perro pastor, de los que llaman de 
"atura". 

El verano anterior era una perrita, 
que sólo se dedicaba a jugar, mor
disqueándolo todo. Era de mediana 
alzada, el pelo blanco moteado de 
marrón, y sus largas orejas man
chadas le daban una graciosa fiso
nomía canina; nada más verla, caía 
simpática. Su rabo, largo, era la 
constante manifestación de su ale
gría y buen carácter, que se traducía 
en zalamerías que, a veces, llega
ban a resultar empalagosas. Una 
mirada tierna, no exenta de cierto 
aire tristón, completaba la imagen 
de la "Viola". Que ese era su nom
bre. 

Su raza, indeterminada, era el 
resultado de la convivencia canina 
del entorno, pero era más cazadora, 
pues tenía buen olfato y hacía bue
nas muestras cuando barruntaba 
una pieza, y una cierta habilidad en 
cobrarlas o en alcanzar la que huía 
malherida. Era un animal de fino 
olfato, inteligente y leal. 

El perro era un animal utilitario 
para los campesinos. En la organi
zación de la modesta economía 
agraria que se vivía, todo servía o 
tenía que servir para algo. Así, en 
las casas donde había algo de gana
do, ovejas mayormente, se tenían 
uno o varios perros pastores. El tra
bajo asignado a los gatos era ahu
yentar y exterminar a los abundan
tes roedores, ratones y ratas, razón 
por la cual su ración era escasa, 
para que la hartura no pudiera dis
minuir su eficacia. 

El alimento tenía que ganárselo 
con su esfuerzo todo bicho vivien
te. Las caballerías eran el elemen
to imprescindible para el tiro y el 
transporte, ocupando el vértice de 
la pirámide en el trabajo del campo, 
y así descendiendo hasta los pája
ros de perdiz, que servían para la 
caza con reclamo, o los pequeños 
hurones, cómplices ideales para la 
caza del conejo. Decía mi abuela 
que "no se daba puntada sin hilo" y 
era cierto. Los "animales de com
pañía" no existían para las gentes 
de campo, la única compañía que 
no podían eludir era el duro traba
jo en cualquier época del año, para 
sacar adelante su actividad agríco
la, dependiente de tantos factores 
ajenos a su voluntad. A todo lo cual 
hubo que añadir las dificultades de 
la guerra. 

Aquella perra quedó preñada, 
tantas veces como la naturaleza y 
los perros del vecindario pudieron. 
Ello suponía un disgusto para mí 
cada vez que esto sucedía, pues no 
podían quedarse bajo techo más 
que los animales precisos. Ni uno 
más. De forma que en algún 
momento, alguien, no identificado, 
se encargaba de reducir su pobla-

ción al número justo, ya que no 
se podían mantener más que los 
animales estrictamente necesa
rios. Los demás sobraban. Lo 
mismo se hacía con los gatos, 
pero eso ya era más difícil y has
ta a veces arriesgado. 

Aquella mansa perra, dotada 
de fino instinto y de unos exce
lentes vientos, fue mi compañe
ra de juegos y más adelante ayu
dó a despertar mi afición a la 
caza, pues recorríamos los con
tornos, sin más armas que una 
piedra y un bastón, aguardando 
con sigilo, que levantara algún 
gazapo para dar buena cuenta 
de él. Más de uno lo pudo com
probar. 

Otras veces, simplemente me 
acompañaba a cualquier recado, 
ir a la viña, bajar al huerto o lle
var el almuerzo a mi tío que 
estaba trabajando en alguna fin
ca cercana. Aquel animal vivió 
más de diez años, edad ya avan
zada para un perro. Pasado 
algún tiempo, siendo ya estu
diante de bachiller, en alguna 
ocasión que fui de caza, aquella 
perra me había levantado alguna 
pieza a la que disparaba, con la 
vieja escopeta de gatillos vistos 
y un solo y largo cañón, que 
había sido de mi abuelo. 

En alguna vieja fotografía, 
aparece con su lánguida y tris
tona mirada, y me recuerda con 
nostalgia su inteligente compor
tamiento, gran lealtad y nobleza 
que tanto contribuyeron a des
pertar mi afición y amor a la 
naturaleza. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................•.................. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..........................................•.•............................ 91 888 15 21 
Cruz Roja ..•................................•.•..........•........... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ............................................•......•..................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..•.........................•..............• 061 
Centro Municipal de Salud ......................................................•. 91 888 54 91 
Policía Nacional ...........................•.............................................................. 091 
Policía Municipal ..•.•................................................................•......•........... 092 
Guardia Civil ..........................................................•...••................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..................................................•.... 062 
Bomberos .•..............•........•...............................................•.......... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ........•......•............................................ 085 
Protección Civil .....•.....................•......................... : ..................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...................................................•....•.........•.......... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...........•...........•.........•................. 91 882 21 88 / 79 
RENFE •....•.................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .......•.....................•......•......•........................ 91 888 00 21 
Continental Auto ...............................................•........................ 91 888 16 22 
Cementerio .•................................•............................................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .......................................•.•............................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .....................................•..............•............ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........••...................•.......................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....................•.......................................•..... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ..................................••............................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ......................................•........ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............................................•.......... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .........................................•.................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .•.•.......•.............................. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ......•.......... 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ...............•............................•.......•.. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..............................•............•.................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .............•...•........................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ............................................................•... 91 880 65 36 
Obispado ....•...................................•............•........•.........•... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .......................•......•...................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ........•...• 91 881 34 61 
Archivo Municipal .........................................................•............. 91 882 93 37 
Centro de Documentación .................•................••..................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ......•........•...............•.•...•....•..•.........•......... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ................•.....•.•.......•.........•. 91 885 40 00 
Hacienda ........................•.........................................................•.•. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ....•...............................•.................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ......•.•............ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...................••....•................ 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ....................•.•.......•...•.•..... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•.............•................. 91 888 36 47 
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Hasta ahora Manuel Pei
nado simplemente era el 
Alcalde, hoy es el alcalde 
miedoso, un alcalde ame
drentado por una fuerza 
política local residual, un 
alcalde cuyas decisiones se 
marcan sólo por el hecho 
de mantener un sillón y no 
por el beneficio de una ciu
dad. Manuel Peinado de
muestra día a día con sus 
formas, con sus maneras 
de hacer política estar ale
jado de la realidad social 
alcalaína. 

El alcalde miedoso llamarle señor alcalde, 
para que sea capaz de de
mostrar a los complutenses 
que lo oculto de la vida pú
blica, el amiguismo que ha 
permitido en la gestión ur
banistica, los presuntos ca
sos de corruptelas urbanis
ticas que está permitiendo. 
Y sus socios residuales per
miten estas actuaciones 
por el hecho de tenerle so
metido, de tenerle domina
do, conocedores de sus de
bilidades. 

Desde que llegó al sillón 
complutense, el alcalde 
miedoso ha demostrado 
moverse por mantenerse en -
la poltrona, evita aclarar 
todos aquellos temas de 
posible corrupción. 

Luego llega un concejal 
de Deportes y vuelve a po
ner en entredicho el buen 
nombre de la ciudad, y el 
Alcalde permite que este 
concejal salga de rositas en 
el presunto fraude de las 
oposiciones a ciudad de
portiva. ¿Cómo puede no 
actuar en este t ema el al
calde miedoso? ¿Por qué 
sigue este concejal que pre
suntamente ha desalenta
do a los opositores de nues
tra ciudad que se presen-

ten a opos1c10nes mu -
nicipales? Pero más aún, 
este alcalde miedoso se 
ha lavado las manos en el 
cobro irregular de tasas 
por parte del Concejal del 
distrito VIII, ha permitido 
irregularidades adminis
trativas, pero no pasa nada 
porque tenemos un alcal
de débil, un alcalde sin 
criterio. 

Pero este alcalde miedo
so, es también mentiroso, 
se compromete pública
mente a crear una comi
sión de investigación que 
aclare las presuntas irre
gularidades ocurridas en la 
Fundación Colegio del 
Rey y que le llevan a desti
tuir a la concejal de Cultu
ral. El trasfondo es mayor, 
el débil Peinado ha come
tido un gran error político, 
entrar en las guerras inter
nas de su socio de gobier
no. Curioso es este alcalde 
débil, no es capaz de arre
glar su casa e intenta res
taurar la ajena, quitando 
ladrillos, poniendo chabo
las. 

AUTO - ESCUELAS 

En la i~n, ptjmera por la izquierdo, lo agraciado, en un 
momento de IO fiesta de entrega del coche celebrada en la 

discoteca CASCO ANTIGUO (c/ Tolomonco, 22) 

El débil, el miedoso, va 
devaluando día a dia un 
cargo por aferrarse a un si
llón que no fue capaz de 
ganar en las urnas. Trato 
de buscar una explicación 
que me aclare sus modos 
de actuar, sus formas de 
hacer ciudad. Trato de 
comprender como si de 
justificar un campo de tiro 
con una anchura suficien
te tratase de informar. 

Si el miedoso, el débil, 
se ha movido por presio
nes, porque tiene algo que 
ocultar, no es digno de ser 
alcalde, si ha actuado por 
sometimiento a una fuerza 
residual dividida en nues
tra Comunidad, intentan
do echar un cable a un 
sector liderado por el ex
jefe de gabinete del diputa
do Quintana. 

Queda cerca de año y 
medio para que los com
plutenses nos. definamos 
de nuevo en las urnas, por 
el buen nombre de nuestra 
ciudad espero que "este 
chico" rectifique, para que 
de nuevo todos podamos 

Si Manuel Peinado fuera 
valiente habría permitido la 
comisión de investiga
ción, habría demostrado 
que es el Alcalde, no el mo
nigote de un primer te
niente de Alcalde que le 
maneja como a una mario
neta. ¿Quizá conoce Iz
quierda Unida algo del al
calde? Si existe algo ocul
to Izquierda Unida tiene 
la obligación de informar 
a la ciudad y no actuar 
como secuestrador de la 
alcaldía. 

Jesús DOMÍNGUEZ 
PI CAZO 

Concejal del 
Partido Popular 

Pe licita 
aJu[ia <De{gado Li[[o, que resuftó 

ganadora de[ Piat Seicento 
de [a campaña 2001. 

Jlgradecemos a todos nuestros 
a{ u m nos su masiva participación 

recordándofes que este año 2002 

sortearemos de nuevo otro veliícu[o. 

e/ Libreros, 28 - 12 Drcha. 
Tlf.: 91 881 94 40 

Avda. Reyes Católicos, 1 
Tlf.: 91 883 12 24 

Ctro. Cial Cam_pus Universitario 
Tlf.: 91 881 97 51 

Avda. de Daganzo, 6 
Tlf.: 91 881 97 30 
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En cierta ocasión te confesé, 
¡ceporra!, que tras vivir tantos 
años en España -escuela supe
rior en el arte de la mangancia
conozco a un mangante hasta 
por los andares. ¡Lo juro! Y 
tienes que admitirlo, aun estan
do fuera de mi alcance hacerlo 
creíble. Por la sencilla razón de 
que no es un concepto adquiri
do a través de los cinco senti
dos y pueda demostrarse con 
una ecuación aritmética o sen
tar una premisa conducente a 
un silogismo exacto, ya que 
forma parte de los conocimien
tos intuitos. Que penetran en 
nuestro espíritu sin necesidad 
de razonamiento; pero que al 
tornarse conscientes vienen a 
servir de fundamento a la razón 
pura, para darnos la percepción 
extraordinaria de la cosa en sí, 
que dirían esos tíos que saben 
la rehostia de la enigmática 
cosa transcendental. Pero que 
nadie se espante. En realidad 
no es más que el consabido: "a 
ojo de buen cubero". Como nos 
enseñaba uno de aquellos sar
gentos con cultura de ese rango 
y época, cuando apuntaba con 
el mortero de 81 milímetros, 
porque no entendía el funcio
namiento del goniómetro, que 
jamás de los jamases utilizaba, 
así lo empalaran. Y es que al 
buen hombre se le hacía la 
picha un lío en cuanto había de 
operar con milésimas y grados 
sexagesimales. "¡Que se metan 
el cacharro en los cojones!" , 
bramaba. "A ojo de buen cube
ro, de diez granadas lastradas 
que disparé en un concurso de 
tiro, metí nueve en un cubo de 
fregar que me pusieron tras una 
loma situada a dos kilómetros 
y medio de distancia", rema
chaba. "Y de un solo disparo 
con un fusil sin punto de mira, 
le despegué el sello a una carta 
puesta de canto a una distancia 
de doscientos metros", añadía. 
¡Ojú! 

¿Has oído? ¡Tarambana! 
Pues ese par de pestiños, ese 
par de camelos, esas patrañas 
no son nada comparados con 

El Gazpacho 
los que nos contaron las mafias 
políticas que mal pariste acá. 
¡Incestuosa! ¿Te acuerdas de 
los paraísos que nos prometí
an? ¿Cómo se desgañitaban y 
esforzaban en marcar los con
venientes y benefactores, por 
diferenciados, idearios políti
cos que nos ofrecía cada chus
ma? Pues lo que fue dicho; 
aquellos atractivos idearios ; 
las múltiples y subyugantes 
promesas, además de haberles 
servido para robarnos lo que 
no está en los escritos, ha 
devenido en un batiburrillo, en 
un tótum revolútum, en un 
gazpacho que nos hace vomi
tar la primera papilla que nos 
dio nuestra siempre querida y 
santa madre. A saber: 

- "Admiro a la persona y 
obra de Manuel Azaña": José 
María Aznar. ¡Oiga! La obra 
literaria, bien. Fue un magnífi
co escritor; mas la persona ... 
¡Pero qué dice, precisamente 
usted! 

- Unos comunistas -siempre 
lo serán- son ministros del 
gobierno del señor Azoar, al 
que otros muchos comunistas 
y socialistas tratan de derechón 
y nazi para arriba. ¿Quién es 
quién? 

- "Hay que dar gracias a 
Dios por habernos mandado a 
su hijo para la salvación del 
mundo": Ramón Tamames. 
¡La madre que me parió! 

- "Gallardón carece de espí
ritu navideño": El socialista
progresista Secretario General 
de la FSM. ¿De dónde habrá 
salido ése? 

- Uno de los tres reyes 
magos que ha presentado este 
año Alcalá de Henares, ha sido 
el concejal comunista señor 
Salvador Guardiá. ¡Viva Sta-
li 

' 
n. 
- Al señor Suárez Machota 

-el Willy Fog complutense-
que acaba de regresar, no para 
el tío, de uno de sus periplos 

por tierras de la República 
Dominicana y de Cuba, que 
pagamos los contribuyentes 
alcalaínos, lo vemos a través 
del semanario PUERTA DE 
MADRID en un afectuoso 
estrechamiento de manos con 
el general señor Gómez-Horti
güela, militar procedente del 
odiado ejército franquista, que 
tanto detestó y criticó. ¡A 
vomitar! 

Ya ves. ¿Tienes algo que opi
nar? ¡Sinvergüenza! ¿Te pare
ce aceptable la indeseable 
caterva de conversos? Podría 
seguir recordándote hechos 
deplorables del mismo estilo ni 
se sabe hasta cuándo; pero 
como son infinitos me desco
necto. Me agrada, por supues
to, haber sacado esto a cola
ción, ya que todo lo expuesto 
remacha el pensamiento de un 
amigo mío: "No hay idea reli
giosa y política que aguante el 
desarrollo de una mejora eco
nómica" . Y así es y así será. Lo 
sabemos de sobra. Por los años 
vividos, conocemos perfecta
mente la parte vil de la condi
ción humana, esa especie que 
fue hecha -según el cuento- a 
imagen y semejanza de Dios 
(¿ ?). Pero -obliga a decirlo- es 
siempre curioso y lastimoso, 
repulsivo y asqueroso, decep
cionante y doloroso, vergon
zante y vergonzoso ver cómo 
se van cayendo del caballo a 
medida que se atiborran, cuan
do se sienten ahítos, en cuanto 
se han llenado los bolsillos, en 
definitiva, en cuanto han deja
do de pasar hambre. Se sigue 
cumpliendo el refrán: no hay 
nada peor que un hambriento 
harto de pan. ¡Pobres diablos! 

Y para cerrar, te voy a refre
gar por esa jeta que tienes un 
asunto que me corroe las entra
ñas. ¿Te has enterado del esto
magante trajín informativo que 
se han traído entre manos los 
repelentes medios de comuni-

cac10n respecto a la dolencia 
del marido de la infanta doña 
Elena? Cada emisora de radio 
y cada cadena de televisión han 
tenido un corresponsal en el 
hospital siguiendo la evolución 
de la enfermedad: ya ha movi
do un dedo; a las diez y dos 
minutos un párpado; a medio
día esbozó una mueca y se le 
erizó una mijita el vello; a las 
cinco y cuatro minutos de la 
tarde chamulló no se sabe muy 
bien qué; desde que lo enca
maron, el dedo índice de su 
mano derecha, misteriosamen
te, no ha dejado de señalar en 
dirección a la puerta de la habi
tación. Ya te digo. Radio 
Nacional 5, a cada dos por tres 
y durante cinco días de veinti
cuatro horas, ha iniciado el 
paquete de noticias con el par
te médico. Médicos que han 
repetido unas trescientas cin
cuenta y siete mil veces las 
medidas que aplicaron y de las 
que ya informaron, puntual y 
profesionalmente el primer día. 
Y digo yo. ¿Qué diferencia hay 
entre Jaime de Marichalar y 
Jaime Tur? Porque yo he pasa
do un trancazo que a poco más 
me liquida y nadie se coscó, ni 
lo hizo público. No lo entien
do. ¿Es porque soy un ciudada
no de a pie y el otro es duque, 
quizás? ¿Duque? ¿Y eso qué 
es? ¿Para qué sirve? ¿Qué 
beneficio aporta a la humani
dad un título ducal? ¿Qué 
enfermedad cura? ¿A quién 
quita el hambre? ¿Será posi
ble? ¿Cuándo coño vamos a 
salir de las tinieblas? ¿Y para 
esta clase de trabajo baboso es 
necesario un título universita
rio? Da verdadero asquito el 
lamido de culos que gustan 
muy a su placer tus nauseabun
dos medios de comunicación. 
¡Endíñales candela a esos adu
lones hipócritas ! ¡Mal nacida! 
¡Ah! Conste, que Jaime de 
Marichalar es un miembro de 
la familia real que me cae bien. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

El mejor clima para su hogar 

}gustín Sáncfzez 

i SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCC.ION~ S,A, 

San José, sin. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
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Mira por donde, días pasados, 
me encontré con un resumen de lo 
que han sido los Premios Top 20, 
que muchos desconocen, yo entre 
ellos hasta que la reseña llegó a 
mis manos. Son los tales premios 
una especie qe Olimpiada, certa
men de los Osear de Hollyvood, 
Premios Nacionales de Teatro o 
algo similar, en los que la compe
tencia se establece entre centros 
sanitarios, públicos o privados, 
que han destacado durante el año 
como los mejores de España con
forme a su calidad asistencial, ges
tión de sus recursos y eficiencia en 
lo económico. Y mire usted por 
donde resulta que entre los 165 
hospitales generales -algo más de 
la mitad de los existentes en Espa
ña- que han competido voluntaria
mente para poder ser incluidos en
tre los Top 20, los veinte mejores, 
nos encontramos con uno de ellos, 
en el apartado de Hospitales Do
centes, que es el Hospital Univer
sitario Príncipe de Asturias, de 
Alcalá de Henares. El único de la 
comunidad, junto al privado Mon
teprincipe, de Madrid. El único, no 
sólo de Madrid, sino de toda la me
seta castellana de norte a sur. La 
gran mayoría son catalanes, de sus 
cuatro provincias -por algo será, 
digo yo- con alguna inclusión, 
aparte de las dos ya indicadas, de 
hospitales de otros lugares, como 
son, concretamente, el Universita
rio de la marina Alta, de Denia, La 
Fundación Manacor, en las Balea
res, el Morales Messeguer y el Vir
gen de la Arrixaca de Murcia, el 
Universitario Dr. Peset de Valencia 
y el Hospital de Cruces, de Bara
caldo. Y para usted de contar. En
tre esta élite hospitalaria, está 
nuestro Principe de Asturias, ese 
hospital para hoy presumir y que 
aqui ni nos querían montar en su 
día. 

Recordemos que tras las vicisitu
des para conseguir retomar nues
tra vieja Universidad Complutense, 
llevada desde nuestra ciudad a la 
Villa de Madrid en 1836 y la impo
sibilidad de conseguirlo -la Com
plutense sigue en Madrid- se llegó 
a la creación, a finales de los se
tenta, de la Universidad de Alcalá 
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las conlidencias de Don Miguel 

Sobre Alcalá de Henares 
y su hospital 

Empieza el año del euro. Los euros ya es-
tán ahí y en escaso tiempo mandarán a la historia a nues
tra centenaria peseta. Las gentes se van acostumbrando a 
dividir, multiplicar o lo que sea, y a tener aún pesetas en 
la mano, pero pensando en euros. Como la necesidad 
aprieta, hasta los más tontos, en muy poco tiempo, apren
derán a hacer relojes. Y como recepción al 2002, vamos 
hoy a decir cosas sobre Alcalá de Henares. Ya está bien 
que siempre que se habla o escribe por ahí de nuestra ciu
dad lo sea para hacerlo sobre los lios nocturnos, sobre la 
suciedad o para quejarnos de las zanjas, continuamente 
abiertas, que parece que están en las calles desde antes de 
fundarse Compluto. Siempre sobre cosas negativas. siem
pre sobre peyoratividades. Casi nunca se escribe con jus
ticia, positivamente, sobre Alcalá. Siempre nos hacen 
quedar como lo que ni somos ni nunca fuimos. Alcalá de 
Henares, la vieja Alcalá es algo más que delincuencia, au
tóctona o importada, malos olores cuando se llega desde 
Madrid, paro, inmigración y negatividades varias. 

de Henares, la indudable universi
dad complutense, digan lo que di
gan. Pero los problemas siguieron 
para la creación, a finales de los 
ochenta, de un Hospital para Alca
lá de Henares, de un Hospital Uni
versitario, al cruzarse todo tipo de 
problemas entre el Hospital alca
rreño y el Ramón y Cajal, entre 
otros varios. Al fin se consiguió que 
las obras del nuevo Hospital se ini
ciaran, después de un encierro en 
Madrid de los cuatro concejales de 
la Comisión de Salud de nuestra 
corporación, con todo el apoyo de 
la Ciudad de Alcalá, de sus parti
dos y de sus sindicatos. No tanto 
fue el apoyo del entonces alcalde, 
Campos Corona, siempre jugando 
con su corazón partío entre sus 
obligaciones para con la ciudad de 
Alcalá y sus obligaciones para con 
el partido. El caso fue que entre 
unas cosas y otras, se consiguió el 
Hospital Universitario, ese Hospital 
que luego sería nuestro hoy fla
mante Príncipe de Asturias. Fla
mante y distinguido. 

En todo caso no basta con tener 

uno de los mejores hospitales na
cionales en Alcalá de Henares. Son 
muchos los profesionales que se 
ocupan de la buena marcha de un 
hospital, destacando indudable
mente los profesionales de la medi
cina por su absoluta necesidad 
para la buena marcha hospitalaria, 
cuya profesionalidad repercutirá 
en la atención al paciente, finalidad 
última de un hospital. Y esos pro
fesionales, esos médicos en cual
quiera de sus especialidades, que 
hasta no hace mucho tiempo vivían 
en adorable exposición, hoy, por 
esas cosas de la historia, aún sien
do mejores ni son, ni volverán a ser 
lo que fueron. 

Hay disgusto en la profesión: 
Desde las propuestas de Sanidad 
para convertir en fijos a los más de 
treinta y cinco mil interinos -que 
ya está bien de interinidad- hasta 
la explotación descarada que supo
ne la firma de contratos eventuales 
para guardias, trabajando también 
los demás días para no enfadar a 
los jefes y provocar el que no se les 
vuelva a contratar. Aún constando 

por las asesorías juridicas de sus 
Colegios la perversidad ilegítima 
del sistema. Situaciones que los 
responsables del Insalud, dicen 
con todo descaro, desconocer. 
También las denuncias ante el De
fensor del Pueblo y, algunos, ante 
los Tribunales de Justicia. Las 
asambleas sindicales de profesio
nales y desempleados. Las socieda
des médicas que atienden a miles 
de particulares y funcionarios, con 
problemas de toda clase para abo
nar sus salarios a especialistas y 
generales que trabajan para ellas. 
Podriamos seguir y seguir; nos fal
taria espacio. La conclusión es bien 
patente: se habrá de mejorar la si
tuación de los médicos, en general 
y de una vez, lo que indefectible
mente redundará en beneficio del 
enfermo. Total casi nada. 

Peor no se podia estar cuando 
desde que se inició este año to
das las comunidades han recibi
do la transferencia de la gestión 
de la Sanidad. Nuestra comunidad 
gestionará veinticuatro hospita
les, entre ellos el Príncipe de As
turias, y dispondrá de más de cua
tro millones de euros para todo 
ello. Y dispondrá de la nueva Ley 
de Ordenación Sanitaria Regional 
que articulará la Red de Agencias 
Sanitarias de la Comunidad. Las 
primeras medidas se adoptarán 
por el gobierno comunitario con
tactando con los sectores sanita
rios y los sindicatos para pac~ un 
Plan de Calidad. Esperemos que 
esta nueva e importante gestión 
sea capaz de resolver los graves 
problemas que afectan a la Sani
dad. Que no todo se quede en un 
mero cambio de siglas o de man
dos. Vamos que si deja de funcio
nar el lnsalud para ser sustituido 
por el Imsalud, no todo quede en el 
simple cambio de una letra. Que de 
una vez por todas se resuelvan, si 
no todos, algunos de los principa
les y viejos problemas que tiempo 
ha, subsisten. De ser así, el benefi
ciado último siempre lo será el ciu
dadano, todos los ciudadanos, al 
ser atendidos. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA HLAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorto de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de expertencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'? Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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los componamiemos humanos 

Aumenta el gusto por las sectas 
v el espiritismo en la iuventud 
Los jóvenes tienen más interés por el esoterismo. la magia. el 
ocultismo; suelen ser sus diversiones preferidas. Tanto la astro
logía. quiromancia. cartomancia. amuletos. filtros mágicos. 
espiritismo. tebeos. revistas e incluso discotecas son algunas de 
las máscaras del esoterismo. En España hay 55 sectas. algunas de ellas satáni
cas. por ejemplo "TORO" es un grupo de influencia luceférica que actúa en León. 

En Madrid hay discotecas cen trabajos deshonestos, que puede parecer una 
en las que proliferan ritos personas corruptas, trafi- moda, un juego inofensivo, 
satánicos y así vemos cómo cantes de drogas, la hipocre- encierra una "no cultura" y 
una estrella de la juventud, sía ·de las personas, los abu- una vuelta al paganismo. El 
Marilyn Manson, es cantante sos, la indiferencia y la inco- esoterismo ofrece una filo
al que se le relaciona con la municabilidad entre unos y sofia del "no hacer'', en la 
Iglesia de Satanás. La juven- otros. El joven hastiado de que el joven no tiene que 
tud que está creciendo y no una sociedad sin valores sin esforzarse porque los pode
sabe a dónde va, observa con Dios ofrece un vacío perfecto res de la magia o el pacto 
cierto agrado que alguna en el cual Satanás ama in- con Satán pueden resolver 
"energía" misteriosa que sólo troducirse. Todo esto se po- sus problemas. Las discote
algunos pueden alcanzar, es dria evitar si el joven se co- cas son como una especie de 
la clave de lo esotérico. Los nociera bien por dentro. Para "rito esotérico" de masas, 
jóvenes son los que más se lograr ese conocimiento ne- que recuerdan ceremonias 
adhieren a estas prácticas, cesarlo y útil, consiguiendo primitivas tribales. La disco
en apariencia inofensivas y ser más uno mismo y saber teca seria un cócktel de 
divertidas. Talismanes, ho- cómo obrar y cómo actuar en música ensordecedora don
róscopo, contacto con espiri- la vida es útil el "análisis de es dificil comunicarse, rit
tus, fascinan cada día a las digital psicológico", este aná- mo frenético, "baile" exhibi
nuevas generaciones, que lisis nos aporta el conoci- cionista y monótono, con 
encuentran en el esoterismo miento íntegro de la persona, dosis de "pociones mágicas: 
un aliado contra la soledad, es decir, cómo somos por alcohol y las drogas". Mu

la incomprensión de una dentro. La comprensión y el chos de los pases a locales 
realidad familiar dura, o la entendimiento con uno mis- contienen mensajes de 
incertidumbre ante el futuro, mo es lo más dificil de lograr. transgresión referente a la 
ahí es donde aprovecha su Sólo se llega a ese conoci- muerte o al demonio. ade
espacio Lucifer. miento cuando la persona se más. piercings y tatuajes 

De las 14 diócesis que ase- ha auto-analizado muchas constituyen otro de los sig
guran haber detectado la veces en su vida y aún así, nos de la vuelta al primiü
presencia de sectas satáni- esto suele ocurrir pasados vismo. Son una especie de 
cas, una de ellas es Alcalá de los cincuenta años. No nos "rito de iniciación", el "bau
Henares. Sólo cuatro dióce- conocemos y debemos saber tismo de la no cultura". 
sis se salvan de tener en sus que "somos espíritus hechos Todos ustedes ven en la..tele
ciudades este tipo de sectas carne'', por eso al morir se visión que a mayor aberra
y son: Huesca, Jaca, Gerona separan y nos suceden ción, mayor éxito del progra
y Vic. cosas, que algunos ven y que ma. Es una especie de gusto 

En pleno siglo XXI y esta- parecen inexplicables. por el "mal gusto", indicio 
mos igual que en la Edad Pensemos. por ejemplo, una vez más de una 
Media, tenemos canciones en el negocio creado en decadencia cultural. A golpe 
de rock satánico y para ello, torno a la serle de dibujos de guitarra se blasfema con
la sociedad contribuye a su japoneses "Poke#mon". que tra lo sagrado o se ensalza la 
proliferación con: padres presentan muchas caracte- muerte, el suicidio y la euta
ausentes, personas que ofre- risticas del ocultismo. Lo nasia. Un mundo de tinie-

blas, que se refleja, por ejem
plo, en la portada de los dis
cos. 

Grupos satánicos como 
Opera X, Led Zepelin, Mer
cuyful Fate, Deicede, Chis
tian Death, Death SS, Ozzy 
Osbourne o Marilyn Manson 
están relacionados con la 
Iglesia de Satán. Al principio 
les atrae sólo la música, des
pués surge un interés por los 
cantantes y un deseo de 
conocer más cosas acerca de 
los nuevos ídolos. En las 
revistas musicales el adoles
cente encuentra entre pos
ters y entrevistas contenidos 
de signo satánico con direc
ciones de ínternet. Una vez 
conectado a la red, el visitan
te es invitado a establecer 
una comunicación más per
sonal mediante e-mail. De
trás del "clic" un" ¿Por qué no 
vienes a conocernos? No se 
deja esperar. 

Entre las sectas satánicas 
la más notoria es la de TORO 
en León, que subsiste desde 
la Edad Media. Defiende la 
triple "S": sexo, sacrificio y 
soplo (muerte) . ¡Ojo! Pues en 
Alcalá de Henares existen 
prácticas de misas negras 
(satanismo). misas rojas 
(luceferismo) y misas de 
magia sexual (sectas gnósti
cas) , en unas cuevas situa
das junto al rio Henares y en 
algún garaje particular. Así 
se dan, profanaciones de ce
menterios y de ritos satáni
cos-luciféricos. Ya lo decía 
Chesterton: "Cuando se de
ja de creer en Dios, es posi
ble creer en todo". 

Si de mayor, a veces, la per
sona no se encuentra a sí 
misma y ha perdido casi toda 
su vida, imaginense ustedes 
a un joven, que quiere crecer 
y cambiarlo todo. El joven 
debería saber más de él, así 
se encontrarla más fuerte 
para discernir lo que le rodea 
y que no le vendan... "gato 
por liebre". 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Llévese su vehículo ahora can Au 
J comience a pagar 

~ en marza 
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Temas 

En la plaza Mayor se conversa de todo 
De nuevo en la plaza Mayor de 

la gran ciudad, bajo la leve cari
cia del sol de enero. uno habla y 
otros escuchan o intervienen en 
la conversación. Al menos, al 
hombre de la calle, o de la plaza, 
le queda el derecho de hablar, 
cuando no del pataleo ... 

- No me gusta Sardá, que, 
inteligente y todo, en ocasiones 
se pone grotesco. Un director de 
la escena visible, cara al público, 
debería tener más respeto, 
comenzando por más autorrespe
to .. . En cuanto a sus "invitados", 
gracias a Dios que no comulga
mos con ellos. Nos ahorramos el 
comentario; no nos asustamos de 
nada a estas alturas de la existen
cia, pero mucho de lo que dicen 
y ofrecen nos hiere vivamente la 
percepción. Pero . . . , eso. Quizá 
al vulgo, como decía Lope, hay 
que hablarle y tratrarle así para 
darle gusto ... 

- Ahí está la eterna Carmen 
Sevilla, sobreviviéndose . .. 

- Y siendo cada día más tonto
rrona, con su Dios y su Virgen 
del alma, trayendo a cada paso 
su finca y sus ovejitas . . . ¡Qué 
distancia, siglos-luz, de aquella 
guapa y bien formada moza con 
sus películas y su salero, a la que 
amábamos los mozos y mayores 
como una novia ideal!... Era 
algo así como nuestra Kim 
Novak . . . 

- ¿Alguno de ustedes se ha reí
do alguna vez con Los Moran
cos, o co9 el Jaimito Borromeo, 
o con el Angel Garo o Garó, que 
nos sedujo cuando empezaba de 
humorista y ante el que cambia
mos de canal ahora, porque se 
nos hace insoportable, al menos 
a mí? Tony Leblanc es otro que 
tal baila, que fue "muy" aprecia
do por su vis cómica, pero que ya 
no debería seguir ordeñando las 
ubres . . . La gracia no va por 
barrios, sino por edades y épo
cas. ¡Hasta del insigne Benaven
te decían, al ver sus últimas 
comedias, que ya estaba pasado 
de moda! ... 

- ¡Qué cosas, Señor, qué 
cosas! . .. Si hasta un elevadísimo 
porcentaje de comulgantes 
toman la comunión sin haber 
confesado nunca! Pero, ¿qué me 
dicen ustedes de la profusión de 
comilonas y banquetes que se 
dan en todas partes? ¿Quién paga 
la minuta en otro elevado por
centaje, cuánto nos cuesta a los 
españoles sin significación lo 
que en España se gasta en estos 
alardes? ¿Cuántos premios se 
festejan, cuántas asociaciones 
-cuyo interés por el prójimo des
conocemos- de hombres, muje
res y de ambos géneros pululan 
hoy por la sociedad de consumo 
gracias a la munificencia del 
Estado, que somos todos, y, por 
lo tanto, algo sacarán de nuestros 
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particulares bolsillos... ¡Qué 
desenfreno, qué de gastos en 
gran parte superfluos! Y esto no 
lo remedia nadie, no hay reden
tores .. . 

- Otro tema. ¿Qué les parece 
esos presentadores que cuando 
están con una dama, artista, pre
miada en un concurso, llevada a 
las candilejas por tal cual moti
vo, las besan, las cogen las · 
manos, las abrazan, como si eso 
estuviera en el guión de la tra
ma? ... No creo les haga mucha 
gracia a los familiares que estén 
viéndolos. 

- Bueno, ¿y qué me dicen de 
Sara Montiel, la Saritísima . . . ? 

- Pues que está guapota toda
vía y que el Ayuntamiento de 
Campo de Criptana, su atractivo 
pueblo, le tiene dedicado un 
molino de viento para que le sir
va de museo con las ropas, ador
nos, programas, etc., proceden
tes de sus películas. Si se refiere 
a otros asuntos, detalles de su 
vida privada, a otro perro con ese 
hueso. 

- Hombre, actualidad gracio
sa. Hemos leído que en la monu
mental Almagro tienen por calles 
y plazas un cochinillo donado 
por cierta asociación para subas
tarlo el día 17, fes ti vi dad de San 
Antón, patrono de los animales. 
El sabroso guerrillo será respeta
do y alimentado por todos los 
almagreños que quieran hacerlo 
y en tal fecha el mejor postor se 
lo llevará a casita para sacrificar
lo si le place o espere a que 
engorde más. Es una tradición 
simpática que contrasta con tan
tos lamentables problemas como 
nos asestan. 

- ¿Y qué decís del discurso del 
Rey en la pasada Navidad, que 
tuvo -es ya habitual- la discon
formidad de algunos políti
cos? ... Creo que si a esos oposi
tores los hicieran ministros, no 
serían más eficientes que otros 
presentes o pasados. Más de cua
tro, de llevarlos a la Embajada de 
EE.UU., harían tantas o más 
genuflexiones que los criticados. 
Lo que falta es probarlos. En 
cuanto a lamentarse de los 
pobres que hay en España, ¿es 
que no los hay en la propia Nor
teamérica, y los hubo y los hay 
en Rusia, o es que no quieren 
acordarse? ¿En qué país ha habi
do nunca igualdad? . .. 

- El billete, los billetes, serví
an para dar el regalo a los novios 
en la boda por parte de matrimo
nios medios. Ahora, o han de 
pasarse o no llegar, por los múl
tiplos. El tipo venía a ser de 20 o 
25 mil pesetas. No sabemos 
cómo harán la cuenta, y sin 
pasarse o no llegar. ¿Utilizarán 
monedas complementarias a 
modo de arras? 

Miguel GARCÍA DE MORA 

ANUNCIO 

Con el fin de dar cumplimiento a lo contenido en el 
Decreto 184/1998 de 22 de octubre, por el que se 
aprueba el Catálogo de Espectáculos Públicos, Activi
dades Recreativas, Establecimientos, Locales e Insta
laciones; se pone en conocimiento de los titulares de 
estas actividades dedicadas a BARES, CAFETERÍAS, 
RESTAURANTES, SALAS DE FIESTAS, ESTABLECI
MIENTOS DE JUEGOS DE DINERO Y AZAR, GIM
NASIOS y demás actividades están encuadradas en 
dicho Catálogo, que disponen hasta el 31 de enero de 
2002, para que presenten en el Registro General de 
este Ayuntamiento, la documentación que a continua
ción se expone, con el fin de ajustar su actividad a la 
normativa vigente: 

- Fotocopia de la Licencia Municipal de Funciona
miento. 

- Ficha técnica del local o establecimiento debida
mente cumplimentada, con arreglo al modelo que figu
ra como Anexo 111 del Decreto 184/1998, de 22 de 
octubre por el que se aprueba el Catálogo de Espec
táculos Públicos, Actividades Recreativas, Estableci
mientos, Locales e Instalaciones, cuyo impreso será 
recogido en la Oficina de Información del Ayuntamien
to. 

- Copia del contrato de seguro, en la cuantía mínima 
vigente en cada momento, que cubra los riesgos de 
incendio del local o instalación, y de responsabilidad 
civil por daños a los concurrentes y a terceros, deriva
dos de las condiciones del local, de sus instalaciones 
y servicios, así como de la actividad desarrollada y del 
personal que preste sus servicios en el mismo. 

- Copia del contrato de mantenimiento de las instala
ciones de protección contra incendios. 

- Certificado técnico del proyecto acreditativo de que 
las instalaciones del local, recinto y establecimiento se 
ajusta a las condiciones de la licencia municipal y al 
Art. 6 de la Ley :t 7/97 de 4 de julio de Espectáculos 
Públicos y Actividades Recreativas y demás normati
va. 

El horario de atención al público en la Sección 
Técnica Industrial para cuestiones relacionadas 
con este tema será de 10 a 14 horas y de 16 a 19 
horas de lunes a viernes. 

Alcalá de Henares, 4 de Noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CDICUllll DE URBlllSIO 

PUERTA de Madrid 



Como decía el pasado e 1 a r o s V o s e u r o s y mercado jueves de semana. 
domingo un ilustre periodista Erigió su iglesia catedral Astu-
en las páginas de un diario de rio arzobispo toledano, año 
tirada nacional: cuanto más se L ,. b ros de H ,. sto r1· a 408, con devoción a los Santos 
han empeñado los políticos y Niños, sus hijos y patrones 
los antihumanistas más atrae- Justo y Pastor, cuyas reliquias 
ción ha tenido el hombre por con lo que se pretendía. En todo hacia Guadalajara, en espaciosa venera, quedando él mismo 
el estudio de la Historia. Yo caso, para esos baste decirles llanura, vistosas salidas, alame- por obispo primero. Pero des
añadiría que, además, cuanto que el camino está ahí y lo sigan. das y bosques, está la Villa de hiciéronla moros. Ultimamen
más se empeñan en que se Otros, querrían otras cosas. Alcalá (1), cognomento (2) te, año 1478, a instancia de 
haga ª su gusto Y medida, Recuerden aquella canción de un Henares por su cristalino río, Don Alonso Carrillo, prelado 
mayor afición se despierta. argentino: ''Todos queremos más espejo de celebradas Musas, en de aquella metrópoli, el Papa 
Proliferan los libros de Histo- y más y mucho más ... " Ya ven cuyas umbrosas márgenes se Sixto IV instituyó la de Alcalá 
ria. De todas las épocas, no cómo les ha ido por querer todos mira con fuerte puent~ y barca, Colegial, una de las doctas Y 
sólo de las poco conocidas o tantos y tantos pesos. cercándola torreados muros, calificadas de España, cuya 
del pasado más inmediato que La idea de este artículo no era, doce puertas, anchas calles, her- singular doctrina la constituyó 
muchos hemos vivido, sino de al menos sólo, el elogio de libro mosos edificios, lucidísimo tem- en título de Magistral, que 
etapas de nuestra Historia ni el aviso a posibles detractores, plos, santuarios solemnes de componen Abad, cuatro digni
tales como las de Enrique IV, que los habrá, sino hablar de esa soberanas reliquias, suntuoso dades, treinta Y seis canónigos 
Juana La Loca, Carlos l, Feli- proliferación de la obra histórica palacio, dos principales plazas graduados, dieciocho racione
pe II y, por supu,esto, los en y sobre Alcalá. Y no precisa- sin otros dilatados espacios, cua- ros maestros, veinte capella
Reyes Católicos. Epoca de mente de ahora. tro fuentes públicas, fertilísima nes de coro, cura y teniente. 
creación y de culminación Entre mis papeles hay una de pan, vino moscatel, algún Gobiernan la villa el corregi
imperial que está teniendo, si a Población general de España, aceite, carnes, caza, pesca, dor, alguacil mayor, doce regi
la venta de libros nos referi- sus trofeos, blasones y conquis- legumbres, hortalizas, frutas, dores, haciéndose ilustre, rica 
mos, un mercado extraordina- tas heroicas, descripciones especialmente melones. Rabi- y ennoblecida con su famosa 
rio. Prueba de ello es la abun- agradables, etc., hecha por tánla mil vecinos, algunos caba- universidad, floreciente aca
dancia Y proliferación. Rodrigo Méndez Silva, "coro- lleras y nobleza, divididos en demia, magnífico liceo Y lite-

y además de los libros de nista" destos reynos. Año 1675. tres parroquias, diecinueve con- rarios solares de Apolo, levan-
Historia, hay cada día mayor Dedica a Alcalá unos párrafos ventas de frailes, nueve de mon- tada por el Reverendísimo 
número de novelas históricas al Cardenal. D. Fray Francisco que, aunque con gunos errores, jas, veinte colegios, cuatro hos-
en las que, ya se sabe, junto ª de fechas especialmente, voy a pitales, devotas ermitas, entre Ximénez de Cisneros, Arzo
la verdad, hay siempre y lógi- permitirme ofrecerles como ellas la divina Virgen del Val. hispo de Toledo, sujeto en 
camente, no poco de fantasía. prueba de cuanto vengo dicien- Tiene por armas en escudo un quien se emulaban nobilísima 
A nadie debe recordarse las sangre, muchas letras, pruden-

do. castillo al pie de las aguas de su 
cimas del Nombre de la Rosa "VILLA DE ALCALA DE río, dos ferias, una veinticuatro te gobierno, ejemplar virtud y 
o Los pilares de la tierra, que HENARES. Capítulo XXII. Dis- de agosto, otras quince de militares bríos, poniendo la 
han servido ª muchos para tante seis leguas de Madrid, noviembre en el de San Eugenio, primera piedra en 14 de marzo 
conocer muchas cosas de la año 1499, acabóla en parte el 
Edad Media. Por tanto sirven ....--------------------------~ año 1508 en que se leyó la pri-
para saber algo, aficionar a la mera cátedra, pero acabóse de 
Historia y, al menos, leer. Y todo el año 1510 que dotó de 
todo ello porque a todos nos doce mil ducados hoy muy 
gusta seguir la humana peripe- aumentada, supuesto había 
cia. dado licencia para instituirla 

Nuestra ciudad no es ajena, año 1292 o al siguiente el rey 
lógicamente, a ese devenir D. Sancho IV de Castila. Es 
común. Siempre he mantenido colegio mayor, título San Ilde-
que seguir la historia de Alca- fonso, a cuyas órdenes, que 
lá es seguir la de España o nacen de su Rector y Consilia-
viceversa. Acaso digan lo mis- rios, toda se administra, con-
mo otras ciudades. Aquí pode- serva y provee, alcanza más de 
mos demostrarlo, porque cuarenta cátedras asalariadas, 
jamás en este sentido ha sido grandioso teatro, prueba de 
Alcalá una ciudad marginal. A acendrados ingenios, palestra 
lo sumo en algunas etapas que de oposiciones, festivo aplau-
no quiero señalar puede haber so de los gradosy paraninfo de 
sido marginada, por los políti- sus licencias. Frecuéntanla 
cos, claro, pero no ha estado al dos mil estudiantes por 
margen de la Historia. muchos premios que a los cur-

Entre los años sesenta del santes se ofrecen, siendo el 
pasado siglo XX y nuestros primero rector un docto varón 
días los trabajos, conferencias dicho Pedro del Campo, des-
y publicaciones sobre la histo- pués Obispo de Utica, que es 
ria de nuestra ciudad se han Bizerta". 
producido a millares. No exa- Hasta aquí por hoy, porque 
gero y, si se me apurara, lo también merece la pena ver 
daría con números y títulos. los datos que aporta de la 

La última aportación es una MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES Antigüedad y la bibliografía 
buena, jugosa y asequible DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. en que se apoya. Lo que hace 
intelectualmente Alcalá de - VENTA Y REPARACIÓN - bueno lo que he dicho al prin-
Henares. Crónica general, cipio del cultivo de la Historia 
obra de Luis Miguel de Diego A de nuestra ciudad. 
Pareja y José Carlos Canalda Francisco Núñez, S.A. 
Cámara y editada por Brocar. (1).- Ya saben los lectores 
El que los autores sean amigos que fue ciudad en 1687. 
míos y los brocarenses tam- ALQUILER Y VENTA- MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y JARDINERIA (2).- Apellido 
bién no quita objetividad a mi 
opinión, según creo. Sé de 
alguno que querría más erudi
ción. Creo que se ha atinado 

PUERTA de Madrid 

Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES - MADRID 

Delegación: Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY - MADRID 
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GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 
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PUBLICACION 
Hasta el día 12 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE MATERIAL ELÉCTRICO PARA EL MAN
TENIMIENTO DE LOS EDIFICIOS MUNICIPALES. (Expe
diente nº 2.633). 

Precio tipo: 15.257,48.- euros (2.538.631.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 13 de 
febrero de 2.002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 14 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
de CICLOMOTORES Y MOTOCICLETAS USADOS CON
SIDERADOS COMO DESECHO PARA DESGUACE. 
(Expediente nº 2.649). 

Precio tipo mínimo de licitación: 0,06.- euros/kg. 
(10.- ptas./kg). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 15 de 
febrero de 2.002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

19 de enero de 2002 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

cartas 
Respuesta al conceial señor s. Guardiá Vidal 

Algo molesto le noto en la 
carta que me dirige. De cual
quier modo deseo agradecerle 
que haya trasladado el 19 de 
noviembre de 2001, al geren
te de Atención Primaria del 
Área 3 del INSALUD, las defi
cientes condiciones de los 
W.C. y la falta de manteni
miento de algunas instalacio
nes del ambulatorio Virgen 
del Val, que un servidor le 
hizo llegar el 16 de octubre a 
través del Registro General 
del Ayuntamiento, cansado 
de las buenas palabras en 
Atención al Paciente. 

No me cabe duda de que si 
hubiera ido a verle a su des
pacho, no sé a qué horas, el 
resultado hubiera sido el mis
mo, pero he querido colaborar 
con el Ayuntamiento por el 
cauce adecuado y constatar lo 
que parece una mala norma y 
es que no contesta a las recla
maciones, quejas o sugeren
cias del vecindario, ni siquie
ra por cortesía. A los hechos 
me remito: de su actuación 
me he enterado por la prensa. 

Respecto a las falsedades 
que me imputa haber cometi
do en mi carta del PUERTA de 
22 de diciembre he de mani
festarle lo siguiente: 

1°.- Creo que comete un 
error en la apreciación de las 
fechas, pero en todo caso le 
aclaro que ya ha pasado un 
año y 22 días desde mi prime
ra reclamación en Atención al 
Paciente y el Insalud no ha 
querido solucionarlo. 

2º.- Decir que "apenas se ha 
consultado a los ciudadanos" 
quiere decir que "algo" se ha 
consultado. pero además 
usted confunde "ciudadanos" 
con "entidades ciudadanas" y 
permitame recordarle, lamen
tándolo, la poca participación 

de estas últimas en las 11 Jor
nadas de Participación Ciu
dadana celebradas en octubre 
pasado. Confio, al menos, que 
el Ayuntamiento ponga en 
práctica las medidas que allí 
se le expusieron para que 
podamos participar todos, 
también las personas particu
lares. 

Respecto a lo de los Juzga
dos y el ahorro para los con
tribuyentes, aparte de perci
bir su falta de sentido de la 
ironía, existen múltiples for
mas y más eficaces en las que 
el Consistorio debería esfor
zarse más, por ejemplo, 
estando más al loro para no 
perder subvenciones del Plan 
Prisma (30 millones para la 
inacabada obra de la piscina 
cubierta del Val) o racionali
zando y coordinando mejor 
las obras de la ciudad (agua, 
gas, electricidad ... ). seguro 
que los ciudadanos se lo agra
decerían más. 

Por último, decirle que soy 
yo quien elige cómo, dónde y 
cuándo participar y usted (y 
por extensión la Corporación), 
deben garantizar ese derecho 
constitucional como ciudada
no. Derivar mi petición a la 
Asociación de Vecinos es otra 
posibilidad, pero yo he elegido 
este medio para que incluya 
en el Reglamento de Partici
pación Ciudadana un articulo 
que obligue al Ayuntamiento 
a contestar en plazo las suge
rencias de los vecinos, si es 
que está dentro del marco de 
la Ley. Además también se la 
haré llegar por el conducto 
reglamentario, si es que toda
vía el pleno no lo ha aproba
do. 

Atentamente, 

F. GOMECELLO 

Carta abierta a todos los cotrades 
de Nuestra Señora del Val 

Como ya sabéis, el sábado 
día 19 de enero tenemos Jun
ta General en la que elegire
mos nuevo presidente o presi
denta · de nuestra Ilustre 
Cofradía. Por tal motivo y al 
haber presentado mi candida
tura a dicha presidencia quie
ro presentarme a todos voso
tros poniéndome a vuestra 
disposición para cualquier 
consulta relacionada con mi 
candidatura, ya que estimo 
que para emitir un voto res
ponsable se debe conocer con 
un mínimo margen de tiempo 
quién son los candídatos, sus 
puntos de vista relativos a la 
Cofradía y cómo dicen nues
tros estatutos de su religiosi-

dad y amor a nuestra Madre 
la Virgen del Val. Y después, 
con estos conocimientos 
sobre los candidatos, llevarlo 
cada cual a su oración con la 
Virgen para que sea nuestra 
Madre la Virgen del Val, a tra
vés de cada uno de nosotros, 
la que elija al presidente o 
presidenta de su cofradía. 

Con el deseo de que la 
Madre de Alcalá, nuestra Rei
na del Valle la morenita Vir
gen del Val abra amorosa sus 
dulces brazos a todo el pueblo 
de Alcalá, recibid un cordial 
saludo. 

Gonzalo CANALES 
OROZCO 

PUERTA de Madrid 



cartas 

A los Reves Magos de Oñente 
Queridos Reyes Magos de 

Oriente: Esta carta es para 
deciros que estuve en vuestra 
cabalgata el pasado 5 de ene
ro de 2002 y que me decep
cionó mucho. 

Llevábamos en la Plaza de la 
Juventud una multitud espe
rando con expectación un 
ratito y por fin vimos que se 
acercaba algo. ¡Era un vehí
culo militar tirando de una 
carroza! Luego otro igual 
tirando de otra y así unos 
cuantos. Los coches tenían el 
color del camuflaje y empecé 
a preguntarme de quién se 
camuflaban. ¿Por qué no tení
an estos coches el color de la 
paz, la ilusión y la fantasía? 
Los coches militares ya tienen 
su sitio para exhibirse. 

Continuó la cabalgata y 
desde los coches y las carro
zas tiraban caramelos; sí, sí, 
los tiraban. Nos daban sobre 
todo en la cabeza y caían al 
suelo y en los alcorques 
húmedos de los árboles y 
también en alguna caca de 
perro. Además, en el intento 
de cogerlos, todo el mundo se 
empujaba; no me pareció a mí 
esto muy a tono con el "espí
ritu navídeño". Creo yo que 
seria mejor que si hay cara
melos que se den a los niños 
en la mano. Además los cara
melos tenían en su envoltorio 
el anagrama de una cadena 

comercial. ¿Es que no podían 
haber elegido otro momento 
para hacerse publicidad? 
Tampoco me parece esto espí
ritu navídeño. 

¡Aquí no acaba la cosa! 
Entre las carrozas desfilaban 
unas personas uníformadas 
muy serias, estiradas, como 
autómatas, creo que se llama
ban "banda de tamborileros", 
que tocaban una marcha 
militar que te helaba la sonri
sa. ¡Con lo amplio que es 
nuestro repertorio musical 
navídeño! 

El final de la cabalgata no 
fue mucho mejor porque, tras 
la última carroza y como si 
fuera un apéndice, ¡zas! los 
vehículos de Urbaser, con sus 
estridencias, aguas y aspira
ción de limpieza; nos tenía
mos que apartar todos despa
voridos si no queríamos ser 
arrollados. Si esto se hubiese 
retrasado un ratito hubiera 
quedado igual de limpio. 

Bueno, queridos Reyes 
Magos de Oriente, no os enfa
déis por lo que os digo, sólo 
quiero que todo vaya mejo
rando y que intentéis influir 
en los gestores munícipales 
para que sean más inteli
gentes, más coherentes y más 
humanos. 

Milagros, 
en representación de la 

A. de Vecinos "El Val" 

Alcalá, patrimonio de las pintadas v vandalismo 
Sí, señores autoridades 

representantes de Alcalá de 
Henares, se puede también 
añadir que Alcalá es sin duda 
Patrimonio de las pintadas y 
el vandalismo, porque no hay 
lugar o espacio en fachadas, 
comercios, kioskos, bancos, 
furgonetas, jardines, contene
dores, etc. , etc., que no tenga 
el sello o firma de esos seño
res especialistas en dejar la 
ciudad hecha una basura. 

Como añadidura, se com
placen también en rayar las 
lunas de los comercios, auto
buses, trenes y cuanto se 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quiere s trabajo fijo 

bien retrtbuido? 
Prepara las oposiciones de 

TÉCNICOS SUPERIORES 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Preparador particular 

-Seriedad, Econórnico-
Tif.: 91 880 98 86 

Móvil: 600 84 61 56 
(De Lunes a Viernes - mañanas) 

PUERTA de Madrid 

ponga por delante, con los 
peores letreros o diseños, 
dando corno consecuencia de 
todo esto, la sensación de una 
falta de autoridad y respeto, a 
una ciudad que ha consegui
do ser Patrimonio de la 
Humanidad y está siendo 
constantemente agredida por 
una mano de inconsecuentes. 

La pregunta que nos hace
rnos muchos ciudadanos que 
residimos y pasearnos por 
estos lugares es ¿qué está 
pasando entre estos señores y 
nuestros representantes? 
¿Hay algún motivo importan
te? Si no es así, tomen nota 
de cómo se está erradicando 
este fenómeno en otras ciuda
des cercanas y pongamos la 
nuestra donde se merece, sin 
dar esa sensación de pasotis
mo, tolerancia e inoperancia 
que estamos demostrando y 
denunciemos todos aquellos 
que nos sentimos perjudica
dos por este fenómeno actual, 
para poder vívir en una ciu
dad libre, pero limpia, con 
dignidad y seguridad. 

:MiguelÁngelGó:MEZ 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 8 de 

fecha 10-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- SUBASTA PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE SANEAMIENTO EN 
LA CALLE LUIS VIVES, FASE 11 (expediente nº 2.669). 

Precio de licitación máximo: 90.954,73.- euros 
(15.133.594.- ptas.) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 5 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 6 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 8 de 

fecha 10-01-2002 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE REFORMA DE LA 
PLAZA DE PALACIO (expediente nº 2.622). 

Precio de licitación máximo: 78.475.- euros 
(13.057.141.- ptas.) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
d!'ln presentarse hasta las 13 horas del día 5 de febrero de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 6 de febrero de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

19 de enero de 2002 



Así de concurrida fue la bendición realizada el año pasado (archivo PUERTA MADRID) 

la nesta será el domingo 20 de enero v está organizada nor la hermandad 

los animales recibirán la bendición de San Antón 
Una misa de hermandad, una procesión y la bendición de los animales serán los ejes de la 
celebración de la festividad de San Antón que tendrá lugar el domingo 20 de enero. Organi
zados los actos por la hermandad de San Antón, el sacerdote don Manuel Palero volverá un 
año más a bendecir a los animales que sean llevados ante la iglesia del hospital de Anteza
na en la calle Mayor, siendo éste un acto muy entrañable en el que han llegado a ser ben
decidos más de medio millar de ellos en ediciones pasadas. El presidente de la hermandad, 
Antonio Sánchez Trillo, solamente pide que haga buen tiempo, que no llueva, lo cual será 
garantía de que haya una presencia masiva de animales y de personas. 

Los actos consistirán en una 
misa en la iglesia del hospital 
de Antezana que comenzará a 
las once de la mañana presidi
da por el sacerdote Manuel 
Palero. Durante la celebración 
se procederá al cambio de 
cetro de hermano mayor de la 
hermandad. El saliente, Anto
nio Sánchez Peña, hijo del 
presidente de la hermandad, 
entregará el cetro al hermano 
mayor entrante, Rafael Rodri
guez Pérez, quien recibirá la 
bendición del sacerdote. 

En los prolegómenos y des
pués de la misa no faltarán los 
cohetes lanzados al cielo por 
los miembros de la herman
dad, quienes tomarán un 
desayuno a continuación 
todos juntos para dar paso al 
acto más importante de la 
celebración, la procesión y la 
bendición de animales. 

Antonio Sánchez Trillo ex
plicó a PUERTA DE MADRID 
que "si el tiempo lo permite 
haremos una procesión de 
animales por la calle Mayor y 
la plaza de Cervantes". Por tal 
motivo la hermandad advirtió 
a aquellas personas que quie
ran que sean bendecidos sus 

t9 de enero de 2002 

El sacerdote don Manuel Palero volverá, un año más, a bendecir a 
todos los animales que sean llevados ante la iglesia del hospitalillo 

animales y no participen en la 
procesión que se coloquen en 
dirección hacia la plaza de los 
Santos Niños y no hacia la 
plaza de Cervantes. 

Mejorar 
la organización 
Ese es el auténtico objetivo 

de la hermandad, que los 
asistentes tengan muy claro 
cómo va a ser la organización 
para evitar los problemas 
organizativos de años anterio
res. Hay que tener en cuenta 
que la procesión de los anima
les tomará la calle Mayor en 
dirección hacia la plaza de los 
Santos Niños para que al lle-

B-• 
• 

........... 
gar a la altura de la iglesia del 
hospital de Antezana sean 
bendecidos por don Manuel 
Palero. Eso quiere decir que 
los que no quieran participar 
en la procesión y prefieran 
aguardar la cola para la ben
dición tendrán que situarse 
en dirección a la plaza de los 
Santos Niños y no a la plaza 
de Cervantes como ha sido 
otros años. 

Será en ese momento cuan
do uno a uno los animales 
serán pasados ante don 
Manuel Palero para ser ben
decidos. Mientras tanto los 
miembros de la hermandad 
entregarán a los propietarios 
de mascotas y animales 
domésticos un panecillo, sím
bolo de esta fiesta porque San 
Antón se alimentaba sólo de 
pan y agua. La hermandad-ha 
encargado más de quinientos 
panecillos puesto que si hace 
buen dia se piensa que el 
número de bendiciones supe
rará el medio millar. 

Terminada la bendición los 
miembros de la hermandad, 
que superan el medio cente
nar, celebrarán una comida 
de hermandad. 

Hoguera 
de San Antón 
Por otra parte la Asociación 

Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá celebrará el sábado 19 
de enero, a partir de las siete 
de la tarde en la plazoleta de 
la Puerta de Madrid, la tradi
cional hoguera de San Antón, 
a la que también asistirán 
miembros de la hermandad. 
Los Hijos y Amigos de Alcalá 
prenderán una gran hoguera 
en upa tradición que recupe
raron hace unos años puesto 
que con motivo de las fiestas 
de San Antón eran célebres en 
Alcalá las hogueras que se 
hacían. 

Mientras dure la hoguera se 
repartirán garbanzos tosta
dos, es decir, torraos, y vino 
dulce. Además habrá música 
y mucha animación. 

PUERTA de Madrid 



la protección a los animales nació en el mundo rural 
v se ha trasladado a la sociedad urbana 

San Antón, patrón de los animales v 
fundador de los monasterios religiosos 
La vida de San Antonio Abad es conocida gracias a un buen amigo suyo y otro santo canoni
zado por la iglesia católica, San Atanasio. San Antón, como también se le conoce, murió el 17 
de enero del año 356, de ahí que su festividad se celebre tal día todos los años. Había nacido 
en Egipto en el año 251. El nombre de Antonio puede significar 'floreciente' (de 'Antos', flor) 
o 'invencible' (de 'Anteos', el que se enfrenta victorioso a los enemigos). Se le llama 'Abad' que 
significaba 'padre', porque él fue el padre o fundador de los monasterios de monjes. 

A San Antón, de pequeño 
no le enseñaron a leer ni 
escribir. En cambio fue edu
cado cristianamente. A los 
veinte años quedó huérfano 
de padre y madre, y al entrar 
a una iglesia oyó leer aquellas 
palabras de Jesús: 'Si quieres 
ser perfecto, vende lo que tie
nes, y dalo a los pobres'. Fue 
entonces cuando vendió las 
buenas tierras que sus 
padres le habían dejado en 
herencia, y repartió el dinero 
a los necesitados. Lo mismo 
hizo con sus casas y mobilia
rios. Sólo dejó una pequeña 
cantidad para vivir él y su 
hermana. 

El santo aseguró en un con
vento de monjas la educación 
y el futuro de su hermana, y 
repartió absolutamente todo 
lo que tenia. Así quedó en la 
más absoluta pobreza y se 
retiró a las afueras de la ciu
dad a vivir en soledad y ora
ción. Vivía cerca de algunos 
monjes que habitaban por 
allí, y de ellos fue aprendien
do a orar y a meditar. Le 
enseñaron a leer y su memo
ria era tal que lo que leía lo 
aprendía de memoria. Esto le 
va a servir mucho para el 
futuro , cuando no tendrá 
libros para leer, pero sí recor
dará maravillosamente lo leí
do anteriormente. 

San Antonio aprendió a 
tejer canastos, y con el traba
jo de sus manos conseguía su 
sustento y aún le quedaba 
para ayudar a los pobres. Su 
fervor era tan grande que de 
pronto oía hablar de algún 
monje o ermitaño muy santo, 
y se iba hacia donde él a 
escucharle sus consejos y 
tratar de aprender cómo se 
llega a la santidad. Y así 
pronto fue también él un 
ermitaño admirablemente 
santo. 

Tentaciones 
Como buen santo que se 

precie no sucumbió a las ten
taciones. Pero San Antón 
combatía estas tentaciones 
pasando muchas horas del 
día y de la noche orando. No 
comía ni bebía nada jamás 
antes de que se ocultara el 
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sol. Y su alimento era un 
poco de pan o de dátiles, un 
poco de sal, y agua de una 
cisterna. 

A los 35 años de edad sien
te una voz interior que lo invi
ta a dedicarse a la soledad 
absoluta. Hasta entonces 
había vivido en una celda, no 
muy lejos de la ciudad y cer
ca de otros ascetas. 

Etimológicamente 'asceta' 
es aquel que lucha por domi
narse a sí mismo. La gente 
llamaba ascetas a los cristia
nos fervorosos que se dedica
ban con la oración, el sacrifi
cio y la meditación a conse
guir la santidad. Cerca de un 
grupo de ellos había vivido ya 
varios años San Antón y 
había aprendido cuanto ellos 
podían enseñarle para ser 
santo. Ahora se sentía capaz 
de alejarse a tratar de enten
derse a solas con Dios. 

Las serpientes 
venenosas se alejaron 
Se fue a vivir al otro lado del 

río Nilo. Encontró un cemen
terio abandonado y allí se 
quedó a vívir. Aquel terreno 
estaba plagado de serpientes 
venenosas. Les dio una ben
dición y ellas se alejaron. 
Solamente un amigo suyo 
venía muy de vez en cuando a 
traerle un poco de pan. 
Levantó un muro para hacer 
el sacrificio de no ver a nadie, 

y hasta el que le traía el pan 
tenia que lanzárselo por enci
ma del muro. Muchas gentes 
venian a consultarlo y les 
hablaba a través del muro. 

Pero la fama de que sus 
consejos hacían mucho bien 
se extendió tanto que al fin 
los peregrinos no pudieron 
contenerse y derribaron 
aquella pared. Allí estaba San 
Antón que desde hacía 20 
años no veía rostro humano 
alguno, y no comía carne, y 
sólo se alimentaba de un 
poco de pan y un poco de 
agua cada día. Pero en su 
rostro no se notaba ningún 
mal efecto de estos sacrifi
cios, sino que aparecía ama
ble y lleno de alegria. 

A los 55 años, para satisfa
cer la petición de muchos 
hombres que le pedían les 
ayudara a vivir vida de ermi
taños como él, organizó una 
serie de chozas individuales, 
donde se practicaba una 
pobreza heroica. En cada una 
de estas chozas vivía un 
ermitaño dedicado a orar, a 
trabajar y a hacer sacrificios. 
Constantemente se oían can
tar por allí las alabanzas de 
Dios. Así con San Antonio 
nació en la Iglesia la primera 
comunidad de religiosos. 

Cuando estalló la persecu
ción contra los cristianos, el 
santo se fue con algunos de 
sus monjes a la ciudad de 
Alejandría a animar a los 
cristianos para que prefirie
ran perder todos sus bienes y 
hasta la misma vida con tal 
de no renegar de Cristo y de 
su sqnta religión. Los paga
nos no se atrevieron a hacer
le daño porque la gente lo 
veneraba como un hombre de 
Dios. Ya por entonces se lo 
consideraba santo. 

A partir de ahí endureció 
aún más sus condiciones de 
vida. Se fue a vivir más lejos 
todavía y duró 18 años sin 
ver a nadie, sólo meditando, 
haciendo penitencias y 
hablando con Dios. En los 
terribles calores del desierto 
(44 grados) hizo el sacrificio 
de no bañarse ni una vez, ni 
cambiarse de ropa. Era un 
sacrificio tremendo para esos 
calores sofocantes. No bebía 

ni una gota de agua antes de 
que:se ocultara el sol. 

Los últimos años de su vida 
era muy visitado por peregri
nos que iban a pedirle conse
jos. El hacía que sus monjes 
más santos y más sabios los 
aconsejaran y luego reunien
do al atardecer a todos los 
peregrinos les hacía algún 
pequeño sermón. 

Murió con más de cien años 
pero conservaba buena la vis
ta y el cerebro. Y aparecía 
siempre tan alegre y amable, 
que cuando llegaba un pere
grino y preguntaba por él, le 
decían que buscara entre los 
monjes, que el más alegre de 
todos, era Antonio Abad. 

Antes de morir hizo jurar a 
sus discípulos que no conta
rian dónde estaba enterrado, 
para que las gentes no tuvie
ran el peligro de dedicarse a 
rendirle cultos desproporcio
nados. 

La festividad 
de los animales 
La tradición por la que San 

Antón es el patrono de los 
animales surgió en las socie
dades cristianas rurales. Los 
antiguos le tenian mucha fe 
para que alejara de sus cam
pos las pestes que a tacan a 
los animales. Por eso lo pin
tan con un cerdo, un perro y 
un gallo. Había también la 
costumbre de que varios 
campesinos engordaban 
entre todos cada año un cer
do y el día de San Antonio, el 
1 7 de enero, lo mataban y lo 
repartian entre los pobres. 

Pero esa tradición clara
mente rural se ha trasladado 
a la sociedad urbana del siglo 
XXI en la que decenas de 
miles de personas tienen 
mascotas, animales domésti
cos a los que quieren como 
un miembro más de la fami
lia. 

19 de enero de 2002 



El obispo de la diócesis complutense presidió la eucañsUa en honor de ladre Paula 

Las Escolapias celebraron en la Magistral 
la reciente canonización de su fundadora 
La Catedral Magistral de Alcalá de Henares acogía el pasado sábado 12 de enero y ante una 
numerosa afluencia de feligreses, una eucaristía de acción de gracias celebrada en honor de 
Paula Montal, fundadora de las Escolapias y recientemente canonizada por el Papa Juan 
Pablo ll. Durante la homilía una gran parte de los asistentes portaron sobre sus cuellos un 
pañuelo confeccionado como símbolo de la canonización de su fundadora. 

El obispo de la Diócesis 
Complutense, Jesús Catalá, 
presidió la eucaristia en la que 
las Escolapias de Alcalá de 
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Henares celebraban la recien
te canonización de su funda
dora Paula Montal, más cono
cida entre la congregación 

como Madre Paula. Una cano
nización que se producía el 
pasado 25 de noviembre en la 
plaza de San Pedro de Roma, 

ciudad donde José de Cala
sanz hizo las primeras escue
las populares a finales del 
siglo XVI y en las que Madre 
Paula se inspiró para crear 
sus escuelas para niñas. 

Unas escuelas que se han 
ido extendiendo y en las que 
las Escolapias y su profesora
do continúan con la tradición 
de la promoción de la dignidad 
de la mujer entre sus alumnos 
y alumnas, meta siempre bus
cada por Madre Paula en el 
siglo XIX. 

Cientos de seguidores de la 
congregación y numerosos 
alumnos del colegio San José 
de Calasanz-Escolapias situa-
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do en la calle Santiago de la 
ciudad complutense acudie
ron a esta eucaristía cantada 
por la Schola Cantorum de 
Alcalá de Henares en la que se 
dio gracias por la canoniza
ción de su fundadora, quien 
dedicó toda su vida a la pro
moción de las mujeres de su 
época. Entre los asistentes al 
acto se encontraba entre 
otros, la directora del Área 
Territorial Madrid-Este, Mª 
José García Patrón. 

Durante la homilía y su dis
curso magistral, el obispo 
alcalaíno hizo un repaso de la 
vida de Paula Montal, nacida 
en Arenys de Mar en 1799 y 
fallecida en Olesa de Montse
rrat en 1889, asegurando que 
su canonización es un motivo 
de gran alegria. D. Jesús 
Catalá también felicitó a las 
Escolapias por "el programa 
tan precioso que tenéis", siem
pre dedicado a la formación y 
educación de los jóvenes y 
apuntó a todos los presentes 
que fueran "buenas hijas de 
Maria la Virgen y seréis tam
bién buenas hijas de Madre 
Paula". 

Durante el acto, los miem
bros de las Escolapias alcalaí
nas realizaron diversas ofren
das. Un precioso barco de la 
Escuela Pía procedente de 
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Arenys de Mar, localidad natal 
de Madre Paula que la vio 
nacer y crecer en sabiduría y 
en gracia, numerosas carpetas 
y apuntes ofrecidas por alum
nos del centro como símbolo 
del quehacer rutinario de la 
escuela, una bola del mundo 

La Chola Cantorum cantó la misa 

en señal de la expansión de 
las Escolapias dando vida al 
carisma de Paula Montal edu
cando a la niñez y a la juven
tud, y una familia del centro 
como muestra de la vida de 
Madre Paula en pro de la 
mujer y la familia, fueron jun-

to al pan y el vino, el escudo 
con el nombre de Maria, la 
reliquia de Madre Paula y el 
fuego de la antorcha de la fun
dadora de esta congregación, 
los ofrecimientos hechos por 
los componentes de las Esco
lapias. 

, 9 de enero de 2002 



las obras han costado casi 200 millones de pesetas 

la iglesia de Santa María se reabrirá 
al culto a principios de febrero 
Casi dos años después de cerrarse al culto, la iglesia de Santa Maria volverá a abrirse. Si todo sale 
como se espera en el obispado de Alcalá, será a principios de febrero, en torno al día 4, cuando 
se celebre una misa en el templo de la calle Libreros, uno de los más monumentales de la ciudad. 
Durante este tiempo no ha faltado polémica por la desaparición de los dos cuadros pintados hace 
cuarenta años por el sacerdote Manuel Palero. Ha pasado mucho tiempo desde que el 28 de mayo 
de 2000 se celebró la última misa en el templo del antiguo colegio máximo de la Compañía de 
Jesús, cuyo estilo trata de imitar al templo principal de los jesuitas, la iglesia del Gesú, en Roma. 

La última misa tuvo lugar en 
Santa Maria el día 28 de mayo 
de 2000, cuando esta parro
quia se despedía de su templo 
provisionalmente mientras 
duraran las obras. Se trasla
daban a la iglesia de las Ber
nardas por un espacio de 
tiempo que no se creía que 
pasara de los seis meses. El 
presupuesto de la restaura
ción se había calculado en 68 
millones de pesetas. Sin 
embargo, el vicario de la dióce
sis, monseñor Florentino Rue
da Recuero, aclaró que el pre
supuesto definitivo de las 
obras va a estar entre los 1 70 
y los 200 millones de pesetas. 
Precisamente con el vicario 
diocesano mantuvo PUERTA 
DE MADRID esta entrevista: 

- ¿Cuándo se abrirá al culto 
la parroquia de Santa Maria? 

- Si Dios quiere y no pasa 
nada, el 4 de febrero. Nos han 
fastidiado las humedades, ya 
que ahora no seca todo tan 
rápido como en verano. Apro-
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ximadamente calculamos que 
dentro de 15 ó 20 días se abri
rá al culto la parroquia de 
Santa Maria. 

- ¿En qué han consistido 
definitivamente las obras? 

- Han consistido en la reha
bilitación del edificio, tanto 

interior como exterior, de las 
fachadas. Se ha pintado el 
interior y se ha puesto la cale
facción y el suelo nuevo. Al 
hacer esto último se han reali
zado prospecciones arqueoló
gicas. Además se van a poner 
mamparas arriba, en las gale
rías, para que estos lugares 
sirvan para dar catequesis a 
los niños. Hay que poner 
mamparas para que los niños 
no se asomen por los balco
nes, y no haya peligro ningu
no. Las obras están ya acaba
das. Si no se han terminado 
antes es porque no se había 
secado el suelo; se trata de un 
material al que se han dado 
unos barnices y éstos no 
secan como en verano. 

- ¿Cuánto ha costado defi
nitivamente la rehabilitación 
de la iglesia? 

- En su totalidad, lo que lle
vamos de obras, el coste ha 
sido de entre 1 70 y 200 millo
nes de pesetas. Todavía no 
está acabada, falta la rehabili
tación de la capilla de las San
tas Formas. 

- ¿Quién las ha financiado? 
- Las obras han sido finan-

ciadas por la Comunidad de 
Madrid y el Obispado de Alca
lá de Henares. 

- ¿Qué es lo que se va a 
hacer en la capilla de las San
tas Formas exactamente? 

- Se va a rehabilitar. Esta
mos terminando el proyecto de 
rehabilitación, no sabemos si 
tendremos el proyecto termi
nado para empezar la rehabili
tación este año 2002, o en el 
2003. El presupuesto de esta 
capilla rozará los 70 millones 
de pesetas. 

- ¿Qué particularidades tie
ne la capilla de las Santas For
mas? 

- Tiene un gran renombre y 
además está en una mala 
situación arquitectónica, está 
deteriorada. El nombre le vie
ne porque es la capilla que 
adquiere el nombre de las 
sagradas formas , por toda la 
historia que de las mismas 
hay en Alcalá de Henares; es 
donde estuvieron depositadas 
en su momento. 

- ¿Piensan ustedes reponer 
la cabeza de San Pedro en la 
escultura que hay en la facha
da? 

- Esto depende de Bellas 
Artes, no depende de nosotros. 

- En la zona superior de la 
fachada había una imagen de 
la Virgen que ha desaparecido 
¿Se va a reponer? 

- Tampoco depende de noso
tros, tampoco; depende de 
Bellas Artes. Todos los proyec
tos los ve primero la Comuni
dad de Madrid y después 
pasan por Bellas Artes, que 
son los que dicen cómo tienen 
que ser las cosas. La ley de 
patrimonio de la Comunidad 
de Madrid es así. 
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lapanoquia 
espera el uaslado 
a su templo 

El párroco de Santa 
Maria, Rafael Rodríguez, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que todavía no 
sabe qué día exactamente 
se abrirá al culto la igle
sia. Todavía no se han 
hecho preparativos al res
pecto, y por tanto se des
conoce si esa primera 
misa en la rehabilitada 
iglesia será oficiada o no 
por el obispo. Lo único 
que se sabe a ciencia cier
ta es que la apertura ofi
cial del templo será a pri
meros del mes de febrero, 
posiblemente el día 4, 
aunque no se descarte 
que finalmente pueda ser 
los días 5 o 6 de febrero. 

Rafael . Rodriguez expli
có que en cualquier caso 
está a la espera de reali
zar el traslado desde la 
iglesia de las Bernardas: 
"Esta semana estuve en 
el obispado y no me han 
confirmado la fecha de 
apertura de la iglesia; 
parece ser que va a estar 
próxima. Cuando haga
mos el traslado el horario 
de misas no va a variar. 
Va a ser concretamente a 
las 1 O de la mañana y a 
las 19'30 horas los días 
de diario". 

El párroco cree que el 
regreso a la iglesia de 
Santa Maria puede favo
recer el culto en la parro
quia. A la espera de que 
se confirme la apertura al 
culto de la iglesia de San
ta Maria se sigue sin 
saber qué va a ocurrir 
con las ceremonias matri
moniales que están pre
vistas en las próximas 
semanas: "Hay bodas 
previstas en marzo para 
esta parroquia, pero no se 
sabe dónde serán aún. 
Tampoco sabemos si la 
primera misa de la parro
quia de Santa Maria la 
oficiará el señor obispo. 
El martes 15 de enero 
tuvimos un consejo 
parroquial y en él estuvi
mos tratando sobre si se 
abrirá el culto en la 
parroquia en febrero, o en 
marzo. Lo que sí puedo 
decir es que tenemos la 
próxima reunión el 15 de 
febrero", añadió el párro
co de Santa Maria a este 
semanario. 

PUERTA de Madrid 

Fachada de la iglesia. Debajo, una panorámica en la que el gran complejo de edificios de Santa 
Maria destaca sobre los tejados del centro urbano. 
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Fachada del palacio episcopal que da al antiguo patio de armas. 

En Alcalá se han rehabilitado el convento de las Juanas, 
la iglesia de Santa María v el palacio arzobispal 

la diócesis recibió 1'8 millones de euros de la 
CAi nara rehabilitar iglesias 
El gobierno regional ha invertido 300 millones de pesetas en rehabilitar iglesias y conventos de 
la diócesis de Alcalá. El obispado complutense ha acabado las obras en edificios de su patrimo
nio histórico, la mayoria de ellos catalogados como bienes de interés cultural de acuerdo con el 
convenio firmado con la comunidad de Madrid y la provincia eclesiástica de Madrid. 

Portada de la antigua iglesia de los jesuitas, hoy templo parroquial de Santa Maria. 
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Torre de San Justo, gran- ata
laya de la catedral en la llanu
ra complutense y referencia 

de la diócesis episcopal. 

Se trata de restauraciones 
de edificios incluidos en el 
marco de dicho convenio y 
que, por sus especiales carac
teristicas patrimoniales o por 
el estado en el que se encon
traban, fueron objeto de su 
inclusión entre las subvencio
nes de carácter nominativo 
que la consejeria de Educa
ción aporta a la provincia ecle
siástica en cada ejercicio. 

Se están rehabilitando gra
cias a dicha inversión la fase 
quinta de la Catedral Magis
tral de Alcalá, los monasterios 
de las Carmelitas de Loeches y 
de San Juan de la Penitencia 
en la ciudad complutense, así 
como la fase primera de la 
iglesia de San Juan Evangelis
ta en Torrejón de Ardoz, la 
fase segunda de la iglesia de la 
Asunción de · ~tra Señora 
en Daganzo, y las iglesias de 
Santa Maria de la Magdalena 
en Torrelaguna y San Juan 
Bautista, en Talamanca del 
Jarama. 

El importe total de la sub
vención nominativa aportada 
por la comunidad de Madrid a 
la diócesis de Alcalá en el ejer
cicio 2001 ha sido de 163 
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El interior de la catedral también ha tenido reformas. 

millones de pesetas, siendo los 
resultados de esta colabora
ción calificados como magnífi
cos por la agilidad con la que 
se pueden llevar a cabo las 
obras y el altísimo grado de 
satisfacción que las partes 
han alcanzado con la misma. 
Inclusive, con el cambio de 
consejería realizado en la últi
ma remodelación del gabinete 
del presidente, Alberto Ruiz 
Gallardón, en la cual la direc
ción general de Patrimonio 
(garante de las inversiones y 

de la idoneidad de los proyec
tos y obras) ha pasado a for
mar parte de la consejería de 
las Artes en vez de la conseje
ría de Educación; estos cam
bios no han alterado la buena 
marcha de los trabajos ni de la 
entrega de documentos, con lo 
que se espera razonablemente 
que las obras puedan ser fina
lizadas en los plazos previstos. 

La diócesis de Alcalá está 
finalizando también otras 
obras con fondos propios 
como la iglesia del antiguo 

colegio máximo de la Compa
ñía de Jesús en Alcalá, conoci
da como iglesia parroquial de 
Santa Maria la Mayor, o el 
palacio arzobispal. 

Finalmente también se 
encuentran en rehabilitación 
las iglesias de Fresno de Toro
te, Algete, Santorcaz, Valdea
vero y el convento de las 
Dominicas de Loeches. Estas 
obras están incluidas en el 
marco del mismo convenio, 
pero correspondientes a las 
inversiones directas de la 

El .interior del complejo del palacio arzobispal aún necesita muchísimos arreglos. 

PUERTA de Madrid 

Torreón de San Juan de la 
Penitencia 

dirección general de Patrimo
nio y cuyo importe supera los 
100 millones de pesetas. 

Fruto de las buenas relacio
nes existentes entre las dióce
sis sufragáneas de la provincia 
eclesiástica de Madrid y la 
dirección general de Patrimo
nio, se prevé que para el próxi
mo año, además de finalizar 
las obras en iglesias ya inicia
das, se comiencen las obras de 
restauración en las iglesias de 
Cobeña, Fuente el Saz, Meco, 
Villalbilla, Ajalvir, Brea de 
Tajo, Estremera y Valverde de 
Alcalá, entre otras. Además 
está prevista la restauración 
de la capilla de las Santas For
mas en la iglesia parroquial de 
Santa Maria la Mayor de Alca -
lá. Todas estas obras de res
tauración corresponden a la 
subvención nominativa del 
año 2002. Éstas, y aquellas 
que acuerde la comisión mixta 
Iglesia-Comunidad de Madrid, 
formarán parte del nuevo con
venio para el año próximo 
entre la consejería de las Artes 
y la provincia eclesiástica de 
Madrid. 

'19 de enero de 2002 
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'El día 24 de enero en la plaza de los samas Niños 

Testimonio Ecuménico por la paz 
El obispado de Alcalá de 

Henares, a través de su dele
gación de Ecumenismo, ha 
organizado para el día 24 de 
enero un Testimonio Ecumé
nico por la paz, que se cele
brará en la plaza de los Santos 
Niños a las 19 horas y en el 
que participan, además de 
creyentes católicos, los de 
otras de religiones con presen
cia en Alcalá o en la diócesis 
para pedir todos juntos la paz 
en el mundo. 

Se trata con ello de celebrar 
en esta diócesis lo que en ese 
mismo día se celebra en la 
localidad italiana de Asís, don
de Su Santidad el Papa Juan 

Pablo 11 ha convocado a líderes 
- religiosos de todo el mundo a 

rezar por la paz. 
El hecho de que el encuentro 

sea en la ciudad italiana capi
tal de los franciscanos no ha 
dejado indiferente a la comu
nidad franciscana de Alcalá 
que, después del Testimonio 
Ecuménico en la plaza de los 
Santos Niños, convocará a las 
ocho de la tarde a un encuen
tro de oración por la paz que 
tendrá lugar en la parroquia 
de San Francisco de Asís, 
avda. de Reyes Católicos, al 
que podrán asistir todas las 
personas que así lo deseen. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 1 de 

fecha 02-01-02 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- SUMINISTRO DE REGISTROS Y REJILLAS PARA EL 
MANTENIMIENTO DE LA RED DE ALCANTARILLADO 
DURANTE EL PERIODO DE UN AÑO (expedientenº 2635) 

Precio de licitación máximo: 6.467.219.- ptas. 
(38.868,77 euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 28-01-02 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 29-01-02 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

t9 de enero de 2002 

bcmo. Avumamiento 
de Alcalá de Henares 

Será atendida en la Clínica Bana11er de Barcelona 

Las tropas españolas en Kosovo 
denelven la sonrisa a la ¡oven Arita 
Se llama Arita Agagiyushi, ella es una más de esos jóvenes koso
vares que viven en la zona en que actualmente trabaja la Agru
pación Almogávares / Task Force "Tizona". Dicha agrupación se 
encuentra encuadrada dentro de la KFOR en la Brigada Multi
nacional Oeste y compuesta en su mayoría por tropas de la Bri
gada Paracaidista, con sede en Alcalá de Henares. 

Nacida en Pec/Peja en 1979, 
pasó su infancia junto con sus 
hermanos y otros niños en 
Kosovo. Sin embargo, en 1987 
sufrió un desgraciado acciden
te: mientras se encontraba 
jugando junto a sus hermanos 
un compás le golpeó en un ojo. 
Como resultado se le produjo 
una perforación de la lente 
ocular y un estrabismo en 
dicho ojo. Pero para Arita, este 
año nuevo va a ser muy espe
cial, de momento ha comenza
do con un precioso regalo: El 
tratamiento inicial de su 
dolencia en la Clinica Barra
quer de Barcelona. 

La Unidad de Asuntos Civi
les de la Agrupación Táctica 
Española tomó su caso y aho
ra espera, junto con la colabo
ración de otras personas e ins
tituciones, hacer posible este 
bonito presente. 

Está previsto su traslado 
para un primer reconocimien
to en dicha clínica. Con el mis
mo, se valorará la posibilidad 
de realizar una intervención 
quirúrgica que le permita 
solucionar su lesión ocular. 

La colaboración desinteresa
da de la Clinica Barraquer, de 
miembros de la Agrupación de 
paracaidistas y de otras uni
dades del Ejército de Tierra, 
así como del Servicio de Fron
teras y Documentación de Ex
tranjeros de Madrid, del Cuer
po Nacional de Policía, ha he
cho posible que con acciones 
como ésta se facilite la norma
lización de la vida en Kosovo. 

¡Felicidades Arita, suerte! y 
enhorabuena a todos por esta 
nueva acción de ayuda huma
nitaria que permite llevar la 
alegría a los ciudadanos de 
Kosovo. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 1 de 

fecha 02-01-02 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- SUMINISTRO DE PRODUCTOS ASFÁLTICOS PARA 
EL MANTENIMIENTO DE LAS VÍAS PÚBLICAS URBANAS 
DURANTE EL PERIODO DE UN AÑO (expedientenº 2651) 

Precio de licitación máximo: 10.735.626.- ptas. 
(64.522,41 euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 28-01-02 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 29-01-02 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. blm&miento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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También nombró Capellanes a los Vicarios General v Episcopales 
de la Diócesis de Alcalá de Henares 

Monseñor Juan Sánchez Díaz, nombrado Prelado 
de Honor de su SanUdad el Papa Juan Pablo 11 
El pasado 18 de diciembre de 2001, el obispo de la diócesis complutense, Jesús E. Catalá Ibáñez, 
dio lectura ante el presbiterio diocesano a los nombramientos de la Sede Apostólica mediante los 
cuales Su Santidad el Papa Juan Pablo II, con fecha 1 de octubre de 2001, tiene a bien dar el títu
lo de Prelado de Honor de S.S. a Monseñor Juan Sánchez Díaz, Vicario General y el de Capella
nes de S.S. a Monseñor Florentino Rueda Recuero y a Monseñor Pedro Luis Mielgo Torres. 

Monseñor 
Juan Sánchez Díaz 

Nació en Escarabajosa 
(Ávila) el 26 de junio de 1929. 
Fue ordenado en Madrid el 12 
de junio de 1954, teniendo 
desde entonces los siguientes 
encargos pastorales: 

1954-1957: Ecónomo de 
Brea de Tajo. 

1957-1965: Párroco de Mós
toles. 

1965-1971: Ecónomo y arci
preste de Colmenar Viejo. 

1971-1988: Párroco y arci
preste de Santa María Micaela 
del Santísimo Sacramento. 

1983: Miembro electo del 
Consejo Presbiteral de Madrid. 

1988: Canónigo de la Magis
tral y párroco de San Pedro 
Apóstol de Alcalá de Henares. 

1988-1991: Abad del Cabil-
do Magistral de Alcalá de 
Henares. 

1990: Miembro del Consejo 
de Asuntos Económicos y de la 
Junta de Administración de la 
Caja de Compensación y Jubi
lación. 

1991: Con la restauración 
de la Diócesis Complutense 
fue nombrado Vicario General 
y Vicario Visitador de Religio
sas, siendo además miembro 
nato de todos los Consejos de 
la Diócesis. 

En la actualidad compatibi
liza la tarea de Vicario General 
y Visitador de Religiosas con la 
de Párroco de San Pedro y 
Canónigo de la Catedral
Magistral de los SS. Justo y 
Pastor. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santa D1mi111 de Silas 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

CtJa. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 

ti de enero de 2002 

Monseñor Juan Sánchez Díaz 

Monseñor Florentino 
Rueda Recuero 

Nació en Gárgoles de Abajo 
(Guadalajara) el 14 de marzo 
de 194 7. Fue ordenado en 
Solsona el 1 7 de junio de 
1973, teniendo desde enton
ces los siguientes encargos 
pastorales: 

1973-1975: Trasladado a la 
Archidiócesis de Madrid-Alca
lá, Vicario Parroquial de San 
Juan Evangelista de Torrejón 
de Ardoz. 

1975-1980: Párroco de Ntra. 
Sra. de la Soledad de Torrejón 
de Ardoz. 

1978-1983: Delegado de 
Juventud de la Vicaría X de la 
Archidiócesis de Madrid. 

1980: Párroco de San Juan 
Bautista de Talamanca de 
Jarama y Administrador 

Parroquial de la Asunción de 
Ntra. Sra. de Valdepiélagos. 

1980-2001: Profesor de E.M. 
en el l.E.S. "Las Veredillas" de 
Torrejón de Ardoz. 

1991: Asesor Jurídico del 
Obispado de Alcalá de Hena
res. 

1992: Miembro del Consejo 
Diocesano de Asuntos Econó
micos. 

1994: Miembro del Colegio 
de Consultores. 

1998-2001: Arcipreste de la 
Vega del Jarama. 

1999: Vicario Episcopal de la 
Diócesis, perteneciendo como 
miembro nato a todos los Con
sejos Diocesanos. 

En la actualidad compatibi
liza la tarea de Vicario Episco
pal y Asesor Jurídico de la 
Diócesis con la de Párroco de 
San Juan Bautista de Tala-

las peñas de Alcalá destinan dinero 
para los niños del Centro de Emergencia 

Las peñas de Alcalá de Henares han realizado una dona
ción económica de 100.000 pesetas además de cuadernos, 
pinturas, plastelina, cintas de vídeo de dibujos animados, 
juguetes variados, caramelos, cajas de pintura y agua de 
colonia (valorado en cincuenta mil pesetas), destinados a los 
niños que se encuentranen el Centro de Emergencia para 
mujeres víctimas de malos tratos. 

Mons. Florentino Rueda Recuero 

manca de Jarama y Adminis
trador Parroquial de la Asun
ción de Nuestra Señora de Val
depíélagos. 

Monseñor Pedro Luis 
Mielgo Torres 

Nació en Madrid el 2 de mar
zo de 1953. Fue ordenado en 
Madrid el 21 de mayo de 1977, 
teniendo desde entonces los si
guientes encargos pastorales: 

1977 -1981: Ecónomo de 
Madre del Rosario en los Oli
vos en Mejorada del Campo. 

1981-1993: Ecónomo de 
Ntra. Sra. del Templo en San 
Fernando de Henares. 

1982-1993: Arcipreste de 
Coslada-San Fernando. 

1989: Miembro electo del 
Consejo Presbiteral. 

1991-1999: Ecónomo Dioce
sano de Alcalá de Henares. 

1991: Miembro del Consejo 
Presbiteral, del Colegio de 
Consultores y del Consejo de 
Asuntos Económicos. 

1993: Párroco de Santo 
Domingo de la Calzada en 
Algete (Urbanización Santo 
Domingo) . 

1999: Vicario Episcopal de la 
Diócesis, perteneciendo como 
miembro nato a todos los Con
sejos Diocesanos. 

En la actualidad es Vicario 
Episcopal de la Diócesis y 
Párroco de Santo Domingo de 
la Calzada, en Algete. 

ALUMINIO Y PVC 
!] ílJ}PiS 
Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

PUERTA de Madrid 



Un momento de la rueda de prensa ofrecida por Pilar Fernándezjunto a compañeros suyos de ro. 

Pilar Fernández no dimidrá de conceial. pese a cesar en cunura 

"Un alcalde débil es más grave v 
peligroso que un alcalde tonto" 
La concejala complutense de Cultura, Pilar Fernández, destituida por el alcalde, Manuel Pei
nado, el jueves día 10 de enero, no negó que se cometieran en la Fundación Colegio del Rey 
las irregularidades administrativas de las que fue acusada por el alcalde, aunque trasladó a 
éste y, sobre todo, al gerente de la FCR, Guillermo Baeza, la responsabilidad de lo ocurrido. 
Pilar Fernández anunció que no tiene intención de presentar su dimisión como concejala. 
Mientras tanto, el portavoz de ro en la asamblea de Madrid, Ángel Pérez, llegó a afirmar en 
Alcalá que "Pilar Fernández no ha cometido más irregularidades que las que son práctica habi
tual en el ayuntamiento de Alcalá. Por lo tanto no hay irregularidades en su gestión". 

Pilar Fernández compareció 
en una conferencia de prensa 
el lunes 14 de enero arropada 
por varios dirigentes regiona
les de lU y por diversos cargos 
públicos de la organización en 
la comunidad de Madrid y en 
ayuntamientos madrileños. 
Entre ellos estuvo el portavoz 
de IU en la comunidad de 
Madrid y excoordinador gene
ral de la organización en la 
región, Ángel Pérez. 

Pilar Fernández se refirió a 
los grupos de concejales del 
PSOE e IU en el ayuntamiento 
complutense: "Han sido inca
paces de ponerse de acuerdo 
en objetivos estratégicos para 
la ciudad". Y añadió que, a 
pesar de eso, han acordado 
"con tanta facilidad un cese 
( ... ) Me alegro de que mi perso
na contribuya a una unidad 
de la izquierda y un acuerdo 
de gobierno que parecía ame
nazado hace unos pocos días". 

La concejala de IU afirmó 
que su grupo político no le ha 
escuchado sus razones, no le 
ha reconocido la presunción 
de inocencia y no ha impulsa
do comisiones de investigación 

19 de enero de 2002 

Ángel Pérez apoyó decididamente a Pilar Fernández. 

que a otros se han concedido: 
"Me alegra no compartir esta 
idea de la izquierda y la demo
cracia del señor Suárez 
Machota". 

Una parte importante de la 
conferencia de prensa la dedi
có Pilar Fernández a criticar a 
Luis Suárez Machota de quien 
dijo que tiene una relación· 

•1a se trata 
der111mes 

llllnllnlstratllas, 
sino potitlcas• 

La conceJal 
aRt .. 111181m 
irregulalidades 
son del alcalde 
r del gerente 

de la Fundllci6n 

clientelar con la institución: 
"No ha dudado en poner en 
peligro el acuerdo de gobierno 
para mejorar el sueldo de 
alguna conocida, ha sido inca
paz de explicar en su grupo 
gestiones económicas o no ha 
facilitado al proyecto de capi
talidad cultural europea la 
única contribución que se le 
solicitaba: un logotipo y una 
estrategia de comunicación. 
Se me cesa por haber cubierto 
el trabajo de un compañero de 
partido". Pilar Fernández tam
bién dirigió sus criticas al 
alcalde: "No es buena noticia 
para los alcalaínos percibir la 
debilidad del alcalde frente a 
presiones políticas externas al 
gobierno municipal". 

Vejaciones 
Pilar Fernández volvió a diri

gir sus acusaciones contra 
Luis Suárez hablando de un 
"permanente boicot de la ges
tión cultural a la que se ha 
sometido a la gestión de esta 
concejala y a la ciudad. No me 
agrada extenderme en las 
vejaciones a mi condición de 
mujer de las que he sido obje
to por el señor Suárez Macho
ta. No es de agrado referirme 
al permanente acoso moral y 
político al que he sido someti
da por el señor Suárez Macho
ta". 

Pilar Fernández se dirigió a 
continuación al alcalde: "Pue
do ser una ingenua, pero no 
una corrupta; puedo ser extre
madamente confiada, pero yo 
sí soy honesta y leal; puedo 
ser audaz, pero no soy respon
sable política de su debilidad y 
su incapacidad de soportar 
presiones; puedo ser imagina
tiva y creativa, pero mis actua
ciones fueron habladas y, en 
ocasiones, sugeridas por 
usted". 

La concejala de IU se refirió 
a las causas manifestadas por 
el alcalde respecto a su cese 
de funciones: "Mi responsabi
lidad es política y no tengo 

PUERTA de Madrid 
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responsabilidades técnicas y 
administrativas. Nadie, políti
co o técnico, me advirtió que lo 
que se hacía no debía hacerse. 
Antes de mi firma siempre 
debía firmar y firmaba el 
gerente de la Fundación. 
Todos los pagos tienen el visto 
bueno del gerente. Las prácti
cas administrativas de la con
cejalía de Cultura y la Funda
ción Colegio del Rey son las 
habituales en el ayuntamiento 
y su gestión histórica" 

Prácticas históricas 
Pilar Fernández añadió: 

"Las prácticas administrativas 
de la concejalía de Cultura y la 
FCR son las habituales en el 
ayuntamiento y su gestión 
histórica. Si, súbitamente, 
alguien ha descubierto su 
incorrección, son estas prácti
cas técnicas municipales las 
que deben ser cambiadas". La 
concejala también afirmó 
rotundamente: "No sólo la 
honestidad y la limpieza de mi 
gestión, sino que gerentes, 
asesores y responsables técni
cos nunca me advirtieron de 
práctica incorrecta alguna. Es 
más, firmaron, visaron, trasla
daron y pagaron contratos y 
facturas, en algunos casos sin 
que ni siquiera figurara mi fir
ma. Las responsabilidades 
administrativas son compe
tencia del gerente. Es sorpren
dente que, en casos como éste, 
el alcalde se obsesione con 
responsabilidades políticas sin 
afrontar las graves responsa
bilidades administrativas, 
cuando se formulan graves 
acusaciones como éstas. Nin
gún responsable técnico, 
gerente o asesor municipal, 
que tienen esta obligación, me 

•1a me agrada 
e1terdle1n• en IB 

vejaciones a mi 
candici6n de mujer 
de las llUI lle sido 
allietO par ... 
de Luis SUirez• 

PUERTA de Madrid 

advirtió de que la práctica de 
gestionar sin tener consigna
ción presupuestaria hasta 
final de año, que el ayunta
miento practica, no es formal
mente correcta". 

Pese a su experiencia como 
concejala en el ayuntamiento 
complutense, Pilar Fernández 
aseguró: "No es obligación de 
un concejal conocer el corres
pondiente artículo de la ley de 
contratos del Estado; es res
ponsabilidad de responsables 
técnicos, gerentes y asesores". 

Cese político 
La concejala afirmó que su 

cese no se debe a las prácticas 
administrativas que se han 
realizado: "Se trata de un cese 
político ( ... ) Un conflicto entre 
las ambiciones mediáticas de 
los que aspiran a la concejalía 
y las aspiraciones culturales 
que esta humilde concejala 
deseaba y desea para la ciu
dad". Y además añadió: "Los 
contratos de asistencia técnica 
han sido exigidos por la nece
sidad de superar manifiestas 
incompetencias, indecisiones 
políticas e incapacidades de 
gestión que el máximo respon
sable de la institución munici
pal debería estudiar". 

Según Fernández, a un mes 
del festival de teatro clásico, 
"ni el gerente, ni ningún técni
co había propuesto o prepara
do un plan de comunicación 
para el evento. A dos meses de 
presentar el expediente euro
peo de capitalidad cultural no 
había tiempo material para 
que los técnicos de la FCR for
malizaran el expediente y no 
se disponía de un mapa de 
recursos ( ... ) Para solventar 
estas dificultades, de acuerdo 
con la alcaldía, se instrumen
tó la estrategia administrativa 
que ahora se reputa de inco-

rrecta". Pilar Fernández volvió 
a responsabilizar al alcalde: 
"Ha sido y es corresponsable y 
artífice de la estrategia cultu
ral y su estrategia administra
tiva". Y a continuación dijo 
que su cese es una "concesión 
irresponsable (por parte del 
alcalde) a las felonías e intere
ses de Luis Suárez Machota". 
Y una vez más atacó a Peina
do: "Un alcalde débil es más 
grave y más peligroso para la 
ciudad que un alcalde tonto". 

Para la concejala, lo más 
preocupante de su destitución 
es que "aborta un proceso de 
construcción de una seña de 
identidad cultural para la ciu -
dad. Los que aspiran a la 
sucesión en la concejalía des
precian esta estrategia, sfguen 
soñando en polígonos indus
triales, urbanismos masivos 
en viviendas y educación acrí
tica y que rechaza la moderni
zación de la ciudad". 

Pilar Fernández afirmó: "Mi 
compromiso con esta ciudad y 
con mi organización sigue 
estando con la misma fuerza 
que estaba hasta la semana 
pasada. Seguiré siendo conce
jala de IU, acudiré a los ple
nos, a las comisiones, y segui
ré creyendo que IU tiene que 
decir mucho en Alcalá". 

La concejala dijo también 
que "los estatutos de la FCR 
establecen claramente que el 
que establece los criterios de 
pago es el gerente. Yo he fir
mado siempre lo que ha pues
to encima de la mesa el geren
te. El administrador pone 
encima de la mesa los manda
mientos de pago, a continua
ción los firma el gerente y a 
continuación esta concejala. 
Yo no soy responsable más 
que de las decisiones políticas 
y de haber sufrido una perse
cución en este tiempo". 

Criticas a la 
dirección regional 
Por su parte, el portavoz de 

IU en la asamblea de Madrid, 
Ángel Pérez, manifestó sus crí
ticas a la dirección regional de 
su organización, que preside 
Miguel Reneses: "Nuestra pre
sencia en este acto es un 
hecho mismo de solidaridad, 
pero yo creo que la compañera 
Pilar Fernández sabe que no 
es necesario que vengamos 
hoy aquí a manifestar solidari
dad porque la tiene dada por 
hecho y sabe que la tiene. Lo 
que quisiéramos hacer es 
remediar en lo posible el acto 
de injusticia que una parte de 
la dirección regional de IU ha 
cometido con la compañera. Si 
tan sólo se hubiera cumplido 
el requisito de que se hubiera 
hecho una reunión tendría
mos que decir que no estamos 
de acuerdo con la decisión, 
pero sería la que hubiera 
tomado IU. No ha habido una 
sola reunión, no ha habido 
una sola consulta a compañe
ros que somos de la dirección, 
que tenemos responsabilida
des políticas de ámbito regio
nal. Sólo ha habido una con
dena y un acuerdo con el 
alcalde del PSOE, que a reque
rimiento de una parte de IU en 
Alcalá plantean el cese de la 
compañera". 

Ángel Pérez explicó que 
había recibido un fax de Fran 
Pérez amenazándolo con no 
asistir a la conferencia de 
prensa y concluyó: 'Yo no creo 
que Pilar Fernándéz haya 
cometido irregularidades que 
no sean aquellas que son 
práctica habitual en la corpo
ración municipal de Alcalá. 
Por lo tanto, no hay irregulari
dades en la gestión de Pilar 
Fernández ". 

, 9 de enero de 2002 



Peinado negó haber recibido presiones de IU para echarla 

El alcalde destituyó a Fernández "por pagos 
irregulares de casi 35 millones de pesetas" 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, explicó en conferencia de prensa que el cese de Pilar Fer
nández fue por él decidido al comprobar que la concejala de Cultura había hecho pagos irregu
lares a empresas por valor de 34'7 millones de pesetas. Las irregularidades fueron confirmadas 
por la intervención municipal y por la secretaria general del ayuntamiento, que realizaron un 
informe advirtiendo de las mismas al alcalde. Entre ellas está la adjudicación a dedo de un con
trato, pagos efectuados sin consignación presupuestarla que en algunos casos fueron realizados 
antes de la prestación del servicio, es decir, por anticipado o por la fórmula del pronto pago, 
cuando otros proveedores municipales o de la Fundación Colegio del Rey se ven obligados a espe
rar varios meses para cobrar lo que se les debe. El primer teniente de alcalde, Luis Suárez Macho
ta, afirmó que Pilar Fernández recibió comunicaciones de IU en las que se la instaba a finalizar 
su relación con la empresa Cedisftlm, cosa que no hizo. 

Según el primer teniente de 
alcalde, Pilar Fernández no 
puede alegar desconocimiento 
de lo que estaba realizando. 
Los pagos irregulares detecta
dos suman 34 millones de 
pesetas (204.300 euros) , un 
diez por ciento del presupues
to de la FCR. El pleno munici
pal aprobó realizar una audi
toria en el organismo, así como 
una comisión de investigación 
para ver si había otro tipo de 
irregularidades, no sólo en la 
gestión de Pilar Fernández, 
sino en la del concejal de Cul
tura durante el gobierno del 
PP, Gustavo Severién, cuando 
era gerente de la FCR Pablo 
Sanz, militante del PSOE. 

Peinado no ocultó que él 
mismo firmó un contrato que 
incumplia la ley de contratos 
del estado. Se trata de un con
trato por el cual se encargaba 
a la empresa Cedisfilm la pro
moción del festival de teatro 
clásico. El contrato obligaba a 
pagar a la FCR un total de 17 
millones de pesetas (102.000 
euros) para la promoción y 
creación de una oficina de 
prensa para el festival de tea-
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tro clásico, que se celebró en 
junio de 2001 , sin que hubie
ra concurso público y sin que 
se presentaran . ofertas. 
Manuel Peinado afirmó que se 
sintió engañado por Pilar Fer
nández: "He perdido la con
fianza en ella porque cada día 
firmo más de 200 documen
tos. El principio de confianza 
se pierde cuando no puedes 
fiarte del concejal que te pone 
delante un documento para 
que lo firmes". Peinado no 
negó que estampara su firma 
en el contrato que ligaba a 
Cedisfilm con el ayuntamien
to, pero aseguró que no tuvo 
co'nocimiento de lo que había 
firmado hasta que recibió los 
informes de la interventora 
municipal y del secretario del 
ayuntamiento. 

Ese contrato no fue más que 
el inicio de una relación que la 
empresa mantuvo con la FCR 
y que continuó con trabajos de 
promoción e imagen en la 
semana cervantina, en las 
representaciones del Don 
Juan Tenorio y en la redacción 
del expediente de capitalidad 
cultural que se presentó en el 

ministerio de Educación y 
Cultura por el alcalde y por 
Pilar Fernández. Fueron paga
dos en total 34'7 millones de 
pesetas en unos seis meses y 
ahí no estaban incluidos los 
costes de la publicidad, que 
corrian a cargo de la FCR. 

Irregularidades 
El alcalde fue muy taxativo 

al definir el comportamiento 
de Pilar Fernández: "Afirmo y 
reitero que la concejala ha 
cometido irregularidades de 
gestión a sabiendas de que las 
estaba cometiendo e intentan
do con sus actuaciones ocul
tar la realidad e intentando 
culpar a otros como el gerente 
de la FCR, a técnicos, a todo el 
ayuntamiento en general y a 
mí en particular". 

El alcalde compareció en 
conferencia de prensa acom
pañado por el portavoz del 
grupo de IU, Luis Suárez, y 
por el gerente de la FCR, Gui
llermo Baeza. Después de la 
investigación realizada por el 
gobierno municipal, Peinado 
acusó a la concejala de haber 

gastado esos 34'7 millones de 
pesetas "sin consignación pre
supuestaria previa en seis 
meses". El alcalde añadió que 
la firma de Pilar Fernández 
"aparece en catorce talones 
bancarios con los que se pagó 
a cinco empresas diferentes de 
comunicación con el mismo 
domicilio social y los mismos 
empleados. Esos pagos se rea
lizaron a un ritmo de 5'8 millo
nes al mes". 

Peinado aseguró que el 
administrador de la FCR 
advirtió a Pilar Fernández del 
carácter irregular de esas ges
tiones, de esos pagos: "El fun
cionario así lo ha dicho y lo 
testificará en su momento. 
Cuando ella dice que uno no 
tiene la obligación de saber el 
procedimiento administrativo, 
hay que recordar la veteranía 
de Pilar Fernández en este 
ayuntamiento y algo tan ele
mental como que el desconoci
miento de la ley no exime de 
su cumplimiento". 

También reconoció Peinado 
que el propio gerente de la 
FCR advirtió a Pilar Fernández 
de la irregularidad de esa tra
mitación de pagos: "Guillermo 
Baeza obtuvo por respuesta su 
separación de esos procedi
mientos y la orden al adminis
trador de que no le suminis
trara documentación alguna". 

Pagos &accionados 
El alcalde afirmó que Pilar 

Fernández pagó 6'4 millones 
de pesetas (38.400 euros) por 
la difusión de la Semana Cer
vantina y el Don Juan Itine
rante, fraccionando los pagos 
en facturas de menos de dos 
millones de pesetas para que 
no fuese necesaria la publici
dad y concurrencia en la lici
tación. 

Mucho más llamativo es el 
pago de otros 9'3 millones de 
pesetas (55.900 euros) por el 
expediente de solicitud y el 
logotipo de capitalidad euro
pea de la cultura reconociendo 
el alcalde que se utilizó para 
esos dos tomos de que consta 
el expediente del trabajo pre
vio de los técnicos municipa
les: "Se trata de una recopila
ción de documentos realizados 
por una comisión técnica de 
este ayuntamiento, que reco
nocen en ese expediente su 
propia caligrafia, su propia 
sintaxis y su propia ortogra
fia". La empresa reclamó por 
ese y otros servicios relaciona
dos con el expediente de capi
talidad cultural un total de 23 
millones de pesetas, aunque 
sólo cobró lo que había hecho, 
un total de 9'3 millones de 
pesetas. Peinado también ase
guró que "n~ ha habido ningu
na presión por parte de IU 
para que se produjera el cese 
de competencias por parte de 
Pilar Fernández". 
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Será la segunda persona sin competencias del equipo de gobierno 

Pilar Fernández pierde la delegación v el sueldo 
La concejal Pilar Fernández anunció que no presentará su dimisión después de haber sido cesa
da de sus competencias por el alcalde complutense. La edil pierde su delegación y su sueldo al 
presentar el alcalde en el pleno municipal celebrado el martes 15 de enero su decisión de darla 
de baja en el régimen de dedicación exclusiva en el ejercicio de su cargo de concejal. En defini
tiva, desde el pleno del martes dia 15 de enero Pilar Fernández no cobrará sueldo como conce
jal. PSOE e m reestructurarán su gobierno municipal bipartito de tal manera que la concejal aho
ra destituida no tendrá la representación de m en ninguna de las comisiones informativas, orga
nismos autónomos o entidades en las que participa el ayuntamiento. Por tanto, Pilar Fernández 
sólo recibirá al mes una aportación económica municipal por asistir a los plenos que se celebren, 
que suele ser uno al mes; es decir, una retribución de poco más de 9 .000 pesetas. 

Pero la presencia de Pilar 
Fernández Herrador en el 
gobierno municipal sin com
petencias políticas o de ges
tión crea una situación muy 
peculiar en el ayuntamiento 
de Alcalá. De la misma mane
ra se encuentra el concejal 
socialista, Julián González del 
Cerro, quien se apresuró a 
manifestar a PUERTA DE 
MADRID que no es el mismo 
caso: "Yo no cometí ninguna 
irregularidad administrativa y 
además tengo todo el apoyo de 
la dirección de mi partido". El 
gobierno municipal, formado 
por quince cargos públicos del 
PSOE (11) y de IU (4), tiene al 
alcalde, que por su cargo no 
tiene ninguna concejalia. Luis 
Suárez Machota es primer 
teniente de alcalde y sólo pre
senta la concejalia de Coope
ración y Derechos Humanos, 
una responsabilidad mínima 
que no ha sido bien aceptada 
en el ayuntamiento complu
tense como una 'concejalía al 
uso'. Además está el caso de 
Julián González del Cerro y el 
de Pilar Fernández Herrador, 
lo que hace que haya en estos 
momentos once personas ocu
pando concejalías 'tradiciona
les y con contenido político de 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, 
Asma 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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gestión', por tanto, menos que 
concejales tiene el PP en la 
oposición, es decir, doce. 

Esto en sí mismo es un tan
to chocante en Alcalá porque 
la suma de concejales del 
PSOE y de IU produce una 
mayoría absoluta (15 contra 
12) que podría llegar a desapa
recer y hasta a invertirse en el 
hipotético y dificil caso de que 
los dos concejales sin compe
tencias votaran con el PP. lo 
que produciría un resultado 
de 13 a 14 contra el gobierno 

PSOE-IU. Decimos que seria 
dificil a pesar los guiños reali
zados por el PP a Pilar Fernán
dez, cuya gestión ha defendi
do. 

Claro que hay que contar 
con que Julián González del 
Cerro, que en ningún momen
to tuvo el apoyo del Partido 
Popular, ha manifestado una 
completa lealtad a la dirección 
de su partido, que es quien lo 
puso ahí, por lo que seria 
impensable que votara en con
tra del PSOE y a favor del PP. 

ROPA DI TRABAJO Ó~~~ 
• SANITARIO • SEGURIDAD 

.:Por qué ha perdido 
Manuel Peinado 
su connanza en 
la conceial de ID? 

Irregularidades 
atribuidas 
por el alcalde 
a Pilar Fernández 

Según el alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, 
éste es el resumen de 
irregularidades detecta
das en la gestión de Pilar 
Fernández: 

- Pago sín soporte admi
nistrativo, legal, regular, 
de 34.729.613 pesetas en 
seis meses, a un ritmo de 
5.800.000 pesetas por 
mes. 

- Pago de anticipos por 
trabajos no realizados, 
algo absolutamente irre
gular en el caso de la 
admínistración pública. 

- Fraccionamiento irre
gular de pagos entre dife
rentes empresas para 
burlar la tramitación a 
que obliga la ley. que 
establece como tope el 
máximo de 2 millones de 
pesetas como contrata
ción directa por trabajos 
de asesoría para la admi
nistración. 

- Manuel Peinado afir
mó que todo esto lo hace 
con intencionalidad pues
to que conoce por parte 
del admínistrador la irre
gularidad de esta trami
tación y lo hace fragmen
tando los pagos con un 
objetivo común, la pro
moción genérica de la 
cultura de la ciudad. 

- El fraccionamiento de 
los pagos se abona a tres 
empresas diferentes que 
resultan ser las mismas y 
que habían hecho trami
taciones anteriores. 

- Lejos de reconocer la 
irregularidad del proceso, 
la concejala obvió las 
advertencias del admínis
trador de la FCR. 

- También obvia la reco
mendación del propio 
gerente de la FCR. 

- Es consciente de lo 
que está pasando cuando 
da órdenes al admínistra
dor de no suministrar 
documentación al gerente 
relacionada con las 
empresas Cedisfilm, 
Libertonia, Arje F.S.L., 
Art Stij y Forocarsa. 

19 de enero de 2002 



luis Suárez dice que había advenido a Pilar Fernández de romper 
la relación con las empresas que recibieron los pagos irregulares 

"IU no puede amparar los contratos a dedo" 
El primer teniente de alcalde en el ayuntamiento de Alcalá afirmó que la concejala Pilar Fernán
dez había sido advertida de que debía romper la relación con las empresas que recibieron los 
pagos irregulares. Suárez Machota afirmó en una entrevista realizada por PUERTA DE MADRID 
que "IU no puede amparar los contratos a dedo" y que en la gestión de la concejala no se han 
cumplido las exigencias y procedimientos que marca la Ley de Contratos del Estado. El portavoz 
de IU en el ayuntamiento afirmó que "con nuestra actitud con respecto a Pilar Fernández hemos 
dado ejemplo de que no nos consentimos a nosotros mismos lo que criticamos a los demás". 

- ¿Cuál es la razón de que IU 
apoye al alcalde en el cese de 
Pilar Fernández como conce
jala de cultura? 

- El grupo de concejales de 
IU ha tomado su propia deci
sión que coincide con la del 
alcalde en el cese de la conce
jala como delegada de cultura. 
El alcalde ha tomado la deci
sión porque era conjunta de 
todo el equipo de gobierno por 
unanimidad. Las razones son 
evidentes: en la contratación 
administrativa hay que respe
tar la legalidad y las exigen
cias de la Ley de Contratos del 
Estado. Esta ley exige en todo 
contrato respetar unos proce
dimientos que Pilar Fernández 
no ha respetado: No ha habido 
pliego de condiciones, no ha 
habido publicidad, no ha 
habido concurrencia de 
empresas y por tanto, hay más 
que indicios de irregularidad, 
aunque no sea ella la que for
malmente firmó el primer con
trato. Izquierda Unida no 
puede amparar los contratos a 
dedo. 

- ¿ Es cierto que el consejo 
político de Izquierda Unida de 
Alcalá había pedido a Pilar 
Fernández su dimisión antes 
de su cese por la alcaldía? 

- El día 19 de díciembre se 
convocó un consejo político 
celebrado el día 21 , que encar
go a una comisión el estudio 
de las contrataciones de la 
Fundación Colegio del Rey con 
la empresa Cedisfilm. La comi
sión de estudios recabó la 
documentación que pudo reu
nir, el informe de quien volun
tariamente lo prestó, le requi
rió formalmente a Pilar que 
informara sobre las contrata
ciones, si había habido concu
rrencia de empresas, a inicia
tiva de quién se había produ
cido la contratación, los pagos 
efectuados a dícha empresa, la 
forma de esos pagos, si había 
habido pagos fraccionados por 
adelantado o a cuenta o fue
ron al final de los servicios, si 
hubo concurrencia y lici
tación . Pilar Fernández no 
contestó a nada de lo que se le 
pidió. Incluso negó la compe
tencia del consejo político para 
pedirle cuentas y dijo que sólo 
respondía de su gestión ante 
el grupo de concejales y la 
dirección regional. Incluso nos 
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Luis Suárez durante la rueda de prensa con Peinado y Baeza. 

acusó de censores y repre
sores. El día 2 de enero Pilar, 
en mi condición de portavoz 
del grupo de concejales, me 
entregó a través de un compa
ñero, que no personalmente, 
un informe político de su ges
tión al frente de la concejalía, 
en el que explicaba sus triun
fos y éxitos en Cultura, lo que 
nadie discute, pero que no era 
lo que se le preguntaba. La 
comisión designada trabajó 
los tres días feriados del 5,6 y 
7 de enero (fiestas de Reyes) y 
ha elaborado un informe en 
que valoraba que las incorrec
ciones en los procedimientos y 
en los pagos suponían una 
irregularidad que a nuestro 
modo de ver era grave y por 
tanto, por responsabilidad 
política, debía dimitir como 
concejala. ¡Ojo! Quiero aclarar 
que nunca hemos puesto en 
cuestión que los trabajos se 
hicieran, que los servicios fue
ran caros o baratos, ya que 
una comisión política, no tiene 
capacidad y medios para valo
rarlos, lo único que decimos es 
que no se respetó la ley en sus 

principios más elementales. El 
consejo político por unanimi
dad de los presentes acordó el 
día 9 a la luz del informe, pro
poner a la dirección regional el 
cese de Pilar como concejala y 
acordó trasladar al grupo de 
concejales en el ayuntamiento 
el acuerdo, quien decidió al 
día siguiente requerir la dimi
sión de Pilar. 

- ¿Esa investigación del gru
po corrió paralela a la de la 
alcaldía? 

- Sólo el alcalde puede res
ponder a esa pregunta, pero 
son totalmente diferentes: el 
alcalde como jefe de los servi
cios del ayuntamiento recabó 
informes de los servicios 
administrativos, de secretaria 
y de intervención y a raíz de 
los mismos, consultó, como es 
lógico, con los concejales del 
equipo de gobierno, de los que 
los de IU somos parte. Con el 
apoyo total de todos, le pidió a 
Pilar lo que se suele hacer en 
estos casos, que le presentara 
la dimisión. Ante la respuesta 
de Pilar, dictó el decreto de 
cese. 

- ¿Estuvo al corriente del 
expediente informativo de IU 
la Agrupación Socialista de 
Alcalá 

- Desde el primer momento 
en que se decidió el estudio, se 
la informó y sé que el mismo 
día y aproximadamente a la 
misma hora que el consejo 
político de IU decidía la dimi
sión de Pilar, la ejecutiva local 
del PSOE por unanimidad 
compartía la necesidad de que 
el alcalde la cesara. 

- ¿Cuándo conoció su grupo 
de concejales la contratación 
de los servicios de imagen y 
comunicación de Cedisfilm? 

- El día en que se presentó a 
finales de septiembre la Sema
na Cervantina. Ese día en el 
gabinete de prensa del ayun
tamiento me encontré un car
tel, un folleto y un CD-ROM 
que no había confeccionado la 
oficina de comunicación de la 
que soy responsable. Mi sor
presa y cabreo fue mayúsculo. 
Subí a mi despacho y llamé a 
Pilar, crucé con ella palabras 
muy duras y le dije que lo dis
cutiríamos y decidiríamos en 
la próxima reunión del grupo 
de concejales. Mi enorme enfa
do y sorpresa venía del boicot 
que suponía a mi trabajo de 
unificar la comunicación y la 
confección de la publicidad del 
ayuntamiento. No se trataba 
de un concejal del PSOE, era 
mi propia compañera quien 
boicoteaba mi trabajo al frente 
de comunicación: algo que nos 
había costado obtener en la 
negociación del acuerdo con el 
PSOE. Por razón de los viajes 
sucesivos de Pilar y el gerente 
a Méjico en el mes de octubre 
pasado, el asunto no se deba
tió en el grupo de concejales 
hasta el 5 de noviembre y en 
dicha fecha se acordó por el 
grupo de concejales y así 
consta en acta que cesara toda 
contratación externa de comu
nicación e imagen en las cam
pañas de la FCR y específica
mente con la empresa Cedis
film. Pilar se comprometió a 
preguntas del coordinador, 
Fran Perez, a cumplir el 
acuerdo. Me acuerdo de pala
bras reiteradas de Fran: 
"¿Pilar, ¡di si vas a cumplir el 
acuerdo! Te lo repito, Pilar, 

· ¿Vas a cumplirlo o no". A los 
pocos días me di cuenta que el 
acuerdo del grupo de conceja
les no se estaba cumpliendo y 
es cuando decidimos actuar 
con arreglo a los estatutos de 
IU e incluso pedí el apoyo de la 
alcaldía. El día 23 de noviem
bre le mandé una carta dicién
dole expresamente que cum
pliera el acuerdo del grupo de 
concejales y rompiera la rela
ción con Cedisfilm. 

- ¿Quiere decir con ello que 
Pilar Fernández actuaba con
tra el acuerdo formal del por
tavoz y de su propio grupo de 
concejales? 
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Luis Suárez vio en el pleno 
del último martes cómo sus 

intervenciones eran recibidas 
en pie por los "pilarlstas" en 

señal de protesta. 

- Desde que Cedisfilm apare
ció en el primer folleto con 
motivo de la semana ceivanti
na (finales de septiembre) a los 
cinco minutos la concejala 
sabía mi negativa expresa, 
aun sin saber absolutamente 
nada sobre los procedimientos 
de contratación y su impor
tancia o sus irregularidades. 
Incluso estoy convencido que 
Pilar sabía de antemano que 
nos opondríamos, por un 
detalle: hasta la fecha de todos 
los folletos que editaba recibía 
un sobre de la FCR con su 
contenido, pero el de la Sema
na Ceivantina se le 'olvidó' 
mandarlo a la Primera Tenen
cia de Alcaldia; me lo encontré 
por casualidad en el gabinete 
de alcaldía que está en la pri
mera planta. Intentaba que no 
nos enteráramos y que fuera 
un hecho consumado. 

- Pero usted habla de Cedis
film en la Semana Cervantina 
pero no en el Festival de Clá
sicos, que fue antes, en junio. 

- Primero, que yo sepa, en 
ningún folleto del Festival de 
Clásicos de Alcalá figura tal 
empresa y ningún concejal, y 
entre ellos el primer teniente 
del alcalde conocen general
mente el quehacer administra
tivo de otra concejalía y más 
en este caso, que no es una 
concejalía, sino un organismo 
autónomo, como la Funda
ción, que tiene gestión separa
da y sus contratos y pagos no 
van a la comisión de gobierno, 
en la que estamos yo y 9 con
cejales más, incluido Bartolo
mé Gonzalez. 

- ¿Hasta dónde está dispues
to a llegar el grupo de conce
jales de Izquierda Unida? 

- Hasta el final , hasta donde 
la ley lleve y hasta donde diga 
la orgarúzación de Alcalá de 
Henares. Izquierda Unida 
siempre ha reclamado que sus 
cargos se comporten con la 
máxima legalídad y transpa
rencia. Si cometemos errores 
graves tenemos que dimitir, 
poner el cargo a disposición de 
la orgarúzación y pedir discul
pas a la ciudadanía. Tengo 
que decir más, con dolor, pero 
implacablemente: hay que 
saber ser cargo público, pero 
hay que saber marcharse con 
dignidad, a ser posible por la 
puerta grande, y me temo que 
mi compañera no ha sabido 
irse como el ciudadano tiene 
derecho a esperar. Los políti
cos cometemos errores, pero 
tenemos que saber corregir. La 
exconcejala de IU ha sido rei-
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terativa en su actuar y por 
tanto la decisión está bien 
tomada, aunque tiemble el cie
lo y caigan chuzos de punta. 
Se han respetado los procedi
mientos democráticos en esta 
toma de decisión de exigirle su 
dimisión. Si Pilar reingresara 
en el grupo de concejales de 
IU, yo me iría a mi casa. Es 
una cuestión de principios 
democráticos, de transparen
cia y de consecuencia con todo 
lo que he creído en vida de 
militancia política y caiga 
quien caiga, mientras la asam
blea de IU de Alcalá y su con
sejo político nos apoye esta 

decisión no se moverá y si 
cambiara, con dolor y frustra
ción no seria yo quien la eje
cutara y créame que para 
tomar estas decisiones hemos 
sufrido algunos más que pre
siones. Los apoyos que pueda 
tener Pilar no me desviarán a 
mí ni a mis compañeros de 
lucha por una causa justa. 

- ¿Cómo juzga la posición de 
Bartolomé González y del PP 
de que esto no es más que una 
lucha dentro de I.U.? 

- Alguien que confunde la 
batalla por el respeto a la lega
lidad, la transparencia y la 
concurrencia en la contrata-

c10n del ayuntamiento con 
una pelea política interna en 
IU, es alguien que no tiene 
talla política suficiente para 
gobernar una ciudad como 
Alcalá. El ejemplo que debe
mos dar las organizaciones 
políticas es medir a todos los 
cargos públicos por el mismo 
rasero y con más exigencia 
con los propios. IU ha dado un 
ejemplo de que no consenti
mos a nosotros lo que critica
mos a los demás. Siempre 
seremos los primeros en pedir 
responsabilidad política a 
nuestros cargos públicos. 

oesde ,L 
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Cnnorc1Aucklan: 
Financiación , préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas , autónomos , 
comerciantes y PYMES 

de tasación, o 
incluso mas 
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• Ejecutivos. 
•Deudas. 
• Coche 
• Reformas 

• Personales. 
•Diversos. 
• Llquidez. 
• Gastos. 
•Empresas. 
• Proyectos. 
• Compras. 

• Traslados. 
• Ocio. 
• Materiales. 
• Edificios. 

•Dinero 
Rápido. 

• etc ... 
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Guillermo Baeza, gerente de la FCR, dice que el pago anticipado 
a las empresas destrozaba la economía de la Fundación 

"Con lo que se ha pagado se podrían haber hecho 
cinco campañas de la 'Cultura va por barrios"' 
El gerente de la Fundación Colegio del Rey explicó que las prácticas irregulares por las que el 
alcalde destituyó a Pilar Femández como concejal de Cultura, especialmente el pago anticipado 
a determinadas empresas, "destrozaba la economía de la Fundación Colegio del Rey''. Guillermo 
Baeza afirmó que con lo que se había pagado de forma irregular, es decir, los 34 millones de pese
tas "se podrían haber hecho cinco campañas de la Cultura va por barrios'. El gerente aseguró 
ante el alcalde y el primer teniente de alcalde que Pilar Femández le impuso a la empresa Cedis
film para desarrollar la política de comunicación de la Fundación Colegio del Rey. 

El gerente de la Fundación Ruiz se le imponen una serie la FCR iba a ser Cedisfilm. Los 
Colegio del Rey afirmó que fue de cosas y las relaciones con trabajadores de la fundación 
a partir del mes de junio cuan- la concejalía se fueron deterio- saben que más de un portazo 
do "empezaron a suceder una rando concluyendo con su ha dado este gerente en el des
serie de cuestiones que dimisión. Maria Ruiz argu- pacho de la concejala y que 
comenzaron a preocuparme mentó que, como directora, estaba en desacuerdo con esta 
seriamente". Guillermo Baeza quería ser parte de ese plan de práctica, entre otras cosas 
atribuyó la dimisión de la imagen del festival". porque el pronto pago nos 
directora del festival de teatro Baeza explicó: "Si no denun- estaba destrozando la econo
clásico, Maria Ruiz, a la propia cié esta actitud en esos mía de la FCR". 
concejal de Cultura: "Pilar momentos fue porque me 
Fernández me pidió el proyec- parecía que el festival de tea
to en el que estábamos traba- tro era tan importante que, si 
jando Maria Ruiz y yo, y a los hubiéramos explicado las cau
pocos días me vino diciendo sas de la dimisión de Maria 
que había hablado con alguien Ruiz, nos hubiéramos cargado 
de Madrid, que se llama Líber- el festival". 
tad o algo así, y que le había El gerente de la FCR se pre
propuesto una empresa, guntó "por qué la concejala no 
Cedisfilm, para el proyecto de me hace corresponsable de 
comunicación e imagen del todos los éxitos que ha tenido 
festival de teatro clásico. Nos la FCR y sí me hace responsa
presentó un proyecto de unos ble de todos los fallos adminis-
1 7 millones de pesetas. Le dije trativos que ha habido. Mi 
que ya estaba trabajando con afán de protagonismo ha sido 
la directora del festival ese siempre detrás de las bambali
tema, pero ella me respondió nas". 
que no, que el que ella presen- Baeza siguió explicando: "A 
taba era el plan de comunica- partir del mes de septiembre 
ción y se acabó. A mí se me me dijo la concejala que la 
impuso Cedisfilm. A Maria empresa de comunicación de 
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Capitalidad europea 
de la cultura 
El gerente de la FCR dijo que 

desconocía lo que era el expe
diente de la capitalidad euro
pea de la cultura hasta que se 
les dio hecho: "La concejala 
me dijo que teníamos que aho
rrar porque el mapa decapita
lidad europea de la cultura, 
que no sé en qué consiste, iba 
a costar 23 millones de pese
tas. Al final ha costado casi 
diez millones de pesetas. Ade
más se me hizo reducir el pre
supuesto que teníamos en 
ferias ahorrando 7 millones 
para desarrollar ese proyecto. 

... esta sitlllcián, 

.... lli dillisi6n 
al alcalde J 1 IU 

dider.do ..... 
carlllido.111 • llOdil 

tnlllailr con ew 
Ésa es la razón por la que se 
eligió a Luis Dorrego para diri
gir el Don Juan Tenorio, por
que Luis Dorrego sabe optimi
zar los recursos. Y es que se 
me dijo que tenía que abaratar 
la producción del Tenorio". 

Guillermo Baeza aseguró: 
"Con lo que se ha gastado en 
todo esto se podría haber 
hecho cinco campañas de la 
Cultura va por barrios". Ade
más describió cómo actuaba 
Cedisfilm en la Fundación 
Colegio del Rey: "Una señora, 
que se llama Marina, pululaba 
por la FCR, daba órdenes, 
controlaba los fax e incluso 
estuvo en una comida nego
ciando con Luis Dorrego como 
director del próximo festival de 
teatro clásico, con el que a mi 
no me dejaron negociar". 

Otra anécdota es que la con
cejala le pidió un adelanto de 
la programación cultural de la 
FCR para el año 2002: "Se lo 
hice y se lo di. Esta empresa 
no quería sólo el papel, sino el 
soporte de disquete para luego 
pasarlo al expediente. Una 
señorita de esta empresa vino 
para hacerme una encuesta 
sobre este tema de la progra
mación cultural y veo que 
como base de la encuesta tie
ne mi documento. Yo digo que 
para qué coño quiero que 
alguien me haga una encuesta 
de lo que he hecho yo". 

Las quejas a la concejala no 
tuvieron respuesta: "Ante esta 
situación presenté mi dimi
sión al alcalde y a IU, diciendo 
que en estas condiciones no 
podía seguir trabajando con 
ella, porque creía que ésta no 
era la forma honrada de traba
jar. A partir de aquí surgió 
todo el tema". Guillermo Baeza 
admitió: "Desde que yo denun
cié la situación se me quitaron 
parte de mis competencias; se 
dan órdenes al personal de la 
FCR ajenas a mí. Al día de hoy 
el gerente de la FCR no sabe 
nada del proyecto de festival 
de teatro clásico". 

El gerente admitió que úni
camente había firmado los 
talones bancarios: "Por obe
diencia debida con mi superio
ra firmé esos talones con ella. 
Cuando llegó el momento en 
que me di cuenta de que esto 
no cesaba es cuando denuncié 
esto. Aquí no había discusión 
posible, era así porque así lo 
era". 
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Con charlas v debates sobre 11s pñncipales prablemas medi1ambientales de la ciudad 

El avuntamiento realiza una campaña 
de educación ambiental 
La concejalía de Ciudad Sostenible está desarrollando una campaña de educación ambiental, 
para lo cual firmó un convenio con la dirección general de Empleo de la comunidad de Madrid. 
La campaña se inició a principios del mes de octubre del año 2001 y se pretende que finalice 
a finales del mes de marzo de 2002. Un total de once personas vienen trabajando en esta ini
ciativa, concretamente un sociólogo, dos licenciados con formación medio ambiental, cuatro 
monitores de educación ambiental así como cuatro encuestadores. El presupuesto de la mis
ma es de 102.172 euros (17 millones de pesetas), de los que la comunidad de Madrid ~a fi
nanciado 90.150 euros (15 millones de pesetas). Según Femando Marín, concejal de Ciudad 
Sostenible, el objeto de la campaña "es aportar a los vecinos de Alcalá un conocimiento sobre 
los problemas medioambientales que tiene la ciudad, conocer sus inquietudes sobre esos pro
blemas que hay, así como tratar de darles la máxima información sobre la solución que pue
den tener, tanto por parte de las administraciones públicas como por parte de ellos mismos". 

Fernando Marín explicó 
que el proyecto comenzó 
con el diseño de una en
cuesta de opinión dirigida a 
los ciudadanos: "Esta en
cuesta nos está sirviendo 
como herramienta para rea
lizar un diagnóstico más 
profundo. El equipo de tra
bajo nos pusimos en con
tacto con todas las aso
ciaciones y entidades de la 
ciudad para conocer cuáles 
consideraban ellas que eran 
las prioridades a la hora de 
informar a los ciudadanos 
de los problemas medioam
bientales. De hecho esta
mos realizando un completo 
estudio sociológico". 

Con las encuestas realiza
das hasta el momento, la 
mayoría de los ciudadanos 
encuestados, concretamen
te un 80 por ciento, consi
dera que la conservación 
del medio ambiente es un 
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problema inmediato y ur
gente: "Un porcentaje muy 
importante de estos ciu
dadanos consideran que la 
ciudadanía no tiene una 
preocupación por los pro
blemas medioambientales 
(un 43 por ciento) o tienen 
muy poco respeto y preocu
pación (un 40 por ciento). 
Esta es la opinión que tie
nen los ciudadanos con res
pecto al comportamiento 
general de los vecinos de la 
ciudad. Eso lo achacan a la 
falta de educación sobre la 
problemática medioambien
tal que tienen nuestros ve
cinos". 

Actividades 
DledioaJD.bientales 
Esa es la razón por la que 

la concejalía de Ciudad Sos-

tenible ha puesto en mar
cha la realización de una 
serie de actividades, espe
cialmente charlas, debates 
y seminarios por los dife
rentes distritos de la ciu
dad: "Algunas de ellas ya 
han comenzado y otras co
menzarán a finales de este 
mes. Se están realizando en 
las delegaciones de distrito, 
asociaciones de vecinos , 
centros cívicos, etc", explicó 
Fernando Marin. 

La campaña se dirige a 
cualquier persona preocu -
pada en temas ambientales 
e interesada en la búsqueda 
de soluciones. Se realizarán 
charlas sobre nueve temas 
distintos. Una de ellas está 
relacionada con la ciudad 
sostenible: "Se trata de ana
lizar el significado del tan 
nombrado concepto de de
sarrollo sostenible y el sig
nificado de Alcalá como ciu -

dad sostenible", explicó Fer
nando Marin. La charla so
bre los problemas ambien
tales de Alcalá tiene que ver 
con el objetivo de que los ve
cinos sean conscientes de 
los problemas ambientales 
de nuestra ciudad y las me
didas necesarias para solu
cionarlos: "Este es el primer 
paso hacia una mejora del 
medioambiente a escala glo
bal". Otra de las charlas se 
refiere al ciclo del agua en la 
ciudad complutense y la ne
cesidad de tener un consu
mo racional de la misma. 

Residuos 
La gestión de los residuos 

con la puesta en marcha de 
las tres erres es otra de las 
charlas. Se trata de reducir, 
reutilizar y reciclar los resi
duos. Para ello hay contene
dores de clasificación de los 
residuos. Otra de las char
las es la de tóxicos domésti
cos, que son inquilinos con
taminantes en el hogar: "Se 
trata de conocer las sustan
cias y productos que usa
mos diariamente en nues
tros hogares y los efectos 
perjudiciales que tienen 
para la salud y el medio am
biente, así como alternati
vas a su uso", explicó el 
concejal de Ciudad Sosteni
ble". 

La campaña se centrará 
también en un plan de aho
rro de energía para los ciu
dadanos: "Queremos que 
conozcan el origen de la 
energía que consumimos y 
sobre todo, las formas de 
reducir su consumo, así 
como las energías alternati
vas viables". 

Un tema de gran actuali
dad que se abordará en las 
charlas será el de las ante
nas de telefonía móvil , la le
gislación que regula su ins
talación y la problemática 
en torno a ellos. Habrá tam
bién un taller de ecología y 
economía doméstica en el 
que de forma divertida se 
podrá conocer cómo funcio
na el hogar y cómo cuidar el 
medio ambiente reduciendo 
al mismo tiempo las factu
ras. Por último habrá char
las sobre la tenencia y pro
tección de aninlales domés
ticos , por sí mismo una 
campaña que se denomina 
'Tu perro, mi amigo' . 

Todos los interesados 
pueden dirigirse al servicio 
de información del ayunta
miento, 010, a la concejalía 
de Ciudad Sostenible (91 
889 15 83), al equipo de 
educación ambiental (91 
884 20 57) o a las delega
ciones municipales de dis
trito para saber cuándo y 
dónde se celebran charlas. 
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El embalse de Beleña disponía el día 14 de enero de sólo 10 hectómetros cúbicos. 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe busca soluciones para evttar 
el peligro de desabastecimiento a sus poblaciones clientes 

El e1balse de Beleña tiene agua para 
un 1ái10 de dos 1eses, aunque Marín 
cree que al 1enos hav para el doble 
El embalse de Beleña tenía el día 14 de enero 10 hectómetros cúbicos de agua, menos del 20 por 
ciento de su capacidad total (53 hectómetros cúbicos); no recibe apenas aporte y el consumo de 
agua en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe -un promedio de un hectómetro cúbico a la sema
na- hace prever que como máximo habria agua para menos de diez semanas, tal vez hasta fina
les de marzo. Sin embargo, el presidente de la MAS se muestra algo más optimista y confia en 
las lluvias. Fernando Marin amplió ese plazo de diez semanas a quince o dieciséis: "Si no sigue 
lloviendo nos quedaria agua hasta mediados del mes de mayo". Por tanto, los responsables de la 
MAS buscan soluciones urgentes y el objetivo es pedir ayuda al Canal del Henares, que dispone 
de una presa que se encuentra en Humanes (Guadalajara), de la que toman agua los regantes de 
la zona, quienes por cierto no están de acuerdo con que esa agua vaya a parar al consumo de la 
MAS. Por otra parte, el agua del Henares es de inferior calidad a la del Sorbe. 

El concejal socialista en 
Alcalá y presidente de la Man
comunidad de Aguas del Sor
be, Fernando Marin, explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
problema es. delicado: "Se tra
ta de un asunto muy preocu
pante. La preocupación nos 
viene porque no tenemos cer
teza de lo que puede llover. En 
ese sentido, al no haber llovido 
lo suficiente en las fechas en 
las que estamos, lo cual es 
muy raro, estamos preocupa
dos por los consumos que hay 
en el cómputo de los munici
pios mancomunados. No son 
consumos desproporcionados 
con respecto a otros años. El 
consumo ha subido poco más 
de un dos por ciento el año 
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2001 con respecto al año 
2002". 

Marin confirmó que ''si no 
siguiera lloviendo, con los con
sumos actuales, con la explo
tación y la gestión que se está 
haciendo ahora en el seno de 
la MAS y en el seno de cada 
uno de los municipios manco
munados, tendriamos agua 
hasta mediados del mes de 
mayo porque se podrian utili
zar prácticamente esos diez 
hectómetros cúbicos en su 
integridad. Hay que tener en 
cuenta que con las aportacio
nes que tiene la presa podria
mos tener agua para cinco 
meses, es decir, hasta media
dos de mayo". 

¿Qué ocurriría a partir del 

mes de mayo? Pues que Alcalá 
y los principales municipios 
de la MAS en número de habi
tantes, entre los que están 
Guadalajara y Azuqueca de 
Henares, se quedarian sin 
agua para afrontar los meses 
de verano en los que hay un 
mayor consumo. 

Primavera lluviosa 
Fernando Marin reconoció 

que "con las últimas lluvias la 
presa ha frenado el ritmo de 
desembalse. Ahora mismo 
estamos en torno a los 10'3 
hectómetros cúbicos, con una 
aportación del rio en torno al 
hectómetro cúbico. Con esas 
aportaciones que está habien-

...... 
l'ICieltes 

..... _llBta 
11 ........ si•-.... el lll'lsidente 

delallS 
do el nivel del embalse está 
bajando en torno a 0'3 hectó
metros cúbicos a la semana. 
Si siguiese lloviendo algo como 
está ocurriendo estos dias, el 
ritmo de desembalse de la pre
sa de Beleña podria ser de un 
hectómetro cúbico al mes. Por 
tanto, si sigue esta situación 
en la que hay cierto aporte de 
agua podriamos mantenernos 
durante bastantes meses, 
pero esta situación no se va a 
mantener así". 

Por tanto, no queda más que 
esperar que tengamos una pri
mavera abundante en lluvias: 
"Confiamos en que haya llu
vias importantes durante esta 
primavera para que el embalse 
se llene. Beleña tiene un com
portamiento muy irregular. Lo 
mismo se vacía de la manera 
que se está vaciando con los 
consumos que tenemos, que 
en un momento dado se tira 
una semana lloviendo y se lle
na. El año 2000 se desembal
saron con las lluvias que hubo 
más de 200 hectómetros cúbi
cos que se perdieron. La presa 
se llena con una rapidez extra
ordinaria si llueve, pero si 
llueve de verdad. No basta con 
las cuatro gotas que han caí
do". 

Soluciones 
Se ha ralentizado el nivel de 

desembalse, pero no ha dismi
nuido la gravedad de la situa
ción; por eso los responsables 
han comenzado a buscar solu
ciones de urgencia. El propio 
Fernando Marin convocó la 
pasada semana una asamblea 
extraordinaria de la MAS para 
estudiar las alternativas: 
"Como presidente transmití mi 
inquietud a los municipios 
mancomunados. Hubo alcal
des que asistieron a esa asam
blea y les di un toque de aten
ción para que adoptasen 
medidas para ahorrar agua 
ya. No estoy hablando de res
tricciones, porque yo creo que 
se pueden tomar medidas 
alternativas que pueden redu
cir los consumos en un peque
ño porcentaje". 

Una de las medidas de 
urgencia que se han valorado 
es realizar un trasvase de 
agua desde el Canal del Hena
res, de una pequeña presa que 
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se encuentra en el término 
municipal de Humanes (Gua
dalajara). solución ésta que no 
gusta a los regantes de la 
vega, puesto que ellos tienen 
concesión por parte de la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo. Por si fuera poco, la úni
ca agua de la que podria dis
poner la MAS, que es del 
Henares, es de inferior calidad 
a la del Sorbe. Fernando 
Marin explicó que en estos 
días se mantendrá una reu
nión con la comunidad de 
regantes para tratar de llegar 
a un acuerdo definitivo res
pecto a una cesión del uso de 
caudales a la MAS: "De todos 
modos nosotros hemos remiti
do una carta al secretario de 
estado de Aguas pidiéndole 
auxilio para que se realice esa 
obra de agua que hemos plan
teado a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo con la 
que podriamos trasvasar el 
agua del Canal del Henares". 

Pero es fundamental que 
haya un acuerdo con los 
regantes: "Es necesario que el 
gobierno de la nación apruebe 
las obras de emergencia y que 
se empiecen a realizar. El 
lunes 14 hablé con uno de los 
directores técnicos de la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo que me dijo que ya se 
habían puesto en contacto con 
la secretaria de estado y pare
ce ser que hay buena disposi
ción para aprobar esas obras 
de emergencia. Pero es funda
mental que la comunidad de 
regantes quiera cedernos una 
parte del agua que tiene con
cedida". Pero, según Fernando 
Marin, no parece que vaya a 
haber grandes dificultades 
para que los regantes cedan 
agua del Henares: "Nosotros 
hemos comprobado que no va 
a haber ningún problema para 
llegar a un acuerdo con ellos. 
Lo que quedaba por fijar era 
simplemente el precio del 
metro cúbico de agua que 
nosotros captásemos". 

La comunidad de regantes 
tiene una concesión de 150 
hectómetros cúbicos de los 
cuales utilizan realmente 50 
hectómetros cúbicos al año: 
"De todos modos tienen una 
limitación para el uso de esa 
concesión que habla de que en 
continuo sólo se pueden cap
tar unos 66 hectómetros cúbi
cos. Ellos sólo pueden dispo
ner de esos 66 hectómetros 
cúbicos". 
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Fernando Marin, presidente de la Mancomunidad del Sorbe. 

Es prioritario beber 
Fernando Marin afirma que, 

si la situación se agrava, la 
prioridad que se atenderá será 
la de suministrar agua para el 
consumo humano: "Yo entien
do que aunque haya proble
mas, si no hay agua esa es la 

situación que se va a adoptar. 
El estado va a venir a decir 
que la MAS necesita agua y 
que hay que trasvasarla del 
Canal del Henares. Luego se 
les compensará a los regantes 
como se les tenga que com
pensar. Los regantes tienen 
muy clara esa situación. Si en 

ALCALÁ 

Empresa Municipal 
de la Vivienda 
de Alcalá de Henares 

LA EMPRESA MUNICIPAL DE LA VIVIENDA 
DE ALCALÁ DE HENARES 

INFORMA DE 

La apertura de plazo para la recogida de solicitudes 
para la adjudicación de 50 Viviendas en Alquiler de 
Integración Social, situadas en Espartales Sur. 
El calendario será el siguiente: 

Recogida de solicitudes: 
A partir del 15 de enero de 2002. 
Presentación de solicitudes: 
- Inicio: 15 de enero de 2002 
- Cierre: a las 14:00 horas del día 15 de febrero de 
2002 
Lugar de presentación: 
En las oficinas de la E.M.V. situadas en la c/ Mayor, 
nº 2, 1 º de Alcalá de Henares (Madrid) 
Horario de recogida de solicitudes: 
Mañanas: De 9,00 h. a 14,00 h. de Lunes a Viernes. 
Tardes: De 16:30 h. a 18:30 h. de Lunes a Jueves. 

Alcalá de Henares, a 4 de enero de 2002 

En el horizonte se --... nueva en el 5orlle 
o un trasva desde 
el 1111111111 de llcorlo 

el Sorbe no hay agua, nosotros 
tenemos que coger agua de 
otro sitio, con carácter de 
urgencia y sin ningún tipo de 
trámite y acuerdo. Simple
mente a posteriori se les com
pensará por el agua que se 
haya cogido". 

La presa y 
el trasvase de Alcorlo 
Las otras alternativas son a 

más largo plazo. Y más que 
alternativas cobran visos de 
necesidades. Se trata de la 
construcción de una nueva 
presa que permita embalsar 
más agua en el Sorbe. La Con
federación Hidrográfica del 
Tajo está de acuerdo en ello 
pero su planteamiento es el de 
hacerla en el azud del Pozo de 
los Ramos, donde el Canal de 
Isabel II tiene una concesión 
de agua. El planteamiento de 
la MAS es que la presa se haga 
en el término municipal de 
Palancares, aguas arriba: 
"Además de que está más lejos 
de la presa de Beleña, con lo 
que no habria problemas para 
que ésta mantuviera intacta 
su capacidad de embalse, una 
presa en Palancares no afecta
rla a la calidad de las aguas. 
El Pozo de los Ramos está a un 
nivel por encima de Beleña y 
allí podria tomar el Canal de 
Isabel II el agua, con lo que a 
nosotros nos quedaria en 
Beleña un agua de inferior 
calidad, con más fangos". 

Según Martin, la presa no se 
podria construir antes de díez 
años porque requiere una gran 
cantidad de tramitación. Su 
coste, que se financiarla por 
parte del estado, no bajarla de 
los 6.000 millones de pesetas. 
Mucho más barato seria hacer 
un trasvase desde el pantano 
de Alcorlo, en la cuenca del rio 
Bomova, también en Guadala
jara. Este pantano no tiene 
problemas; su capacidad de 
embalse es mayor que Beleña 
y su desembalse es también 
menor. Pero esto es también 
algo que depende del estado, 
de la Confederación Hidrográ
fica del Tajo. El trasvase costa
ria mucho menos que una pre
sa nueva. Marin calcula que 
no costaria más de los 2.000 
millones de pesetas y evidente
mente no tardaria más de dos 
años en hacerse. Pero la deci
sión la tomará finalmente la 
administración central. 
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los propietarios de la zona se muestran preocupados ante esta situación: 
.. Puede llegar a haber peligro de derrumbe si no se ataja el problema" 

El avuntamiento apuntala soportales en la calle 
Mavor ante el mal estado de las columnas 
El ayuntamiento complutense ha tenido que reforzar con nuevos apuntalamientos los soportales 
situados a la altura del número 65 de la calle Mayor debido al mal estado de las columnas de esta 
zona y ante la aparición de nuevos defectos en una de ellas. Los propietarios de la zona se mues
tran preocupados y esperan que el ayuntamiento tome soluciones rápidas para evitar mayores 
peligros en una zona muy transitada, nos dicen los propietarios de dos comercios situados allí. 

Carlos Blanco, dueño de la 
centenaria droguería 'Mariano 
Blanco' situada en el número 
65 de la calle Mayor, es uno de 
los cuatro propietarios de la 
zona afectada, aunque él es de 
los más perjudicados al poseer 
también su vivienda en el mis
mo edificio. Blanco ha visto 
cómo el ayuntamiento ha teni
do que apuntalar los tres 
vanos de los soportales que 
aún estaban sin hacerlo ante 
la aparición de un nuevo res
quebrajamiento en una de las 
columnas. Una situación que 
ya viene desde noviembre del 
año 2000. Blanco explicó que 
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al arreglar una avería los ope
rarios del ayuntamiento des
cubrieron un importante soca
vón que dejaba casi sin cimen
tación a una de las columnas. 
En ese momento se producía 
el primer apuntalamiento, un 
apuntalamiento que no ha 
sido suficiente con el consi
guiente agravamiento del pro
blema. "Apuntalaron y como lo 
han dejado parado ahí, al cabo 
de un año y pico hemos tenido 
que dar un toque y ver qué es 
lo que pasaba, porque se 
están rajando las columnas, y 
nos hemos empezado a mover 
para que nos dijeran qué es lo 

que pasaba y se ha levantado 
un poco de marejada, porque 
han visto que efectivamente se 
estaba rajando una columna y 
ya han terminado de apunta
lar lo que faltaba", explicó Car
los Blanco, para quien el pro
blema se ha convertido en algo 
ya serio. 'Tres de los huecos 
llevan apuntalados desde 
noviembre del 2000, pero las 
columnas estaban bien; lo que 
pasa es que hace dos meses se 
empezó a rajar una columna, 
y eso ya no es un problema de 
decoración, eso es ya un pro
blema muy serio". Blanco ase
guró que en esta zona están a 

"diario con problemas, las 
estructuras de las aguas son 
muy antiguas, y aquí lo que 
ocurrió es que hubo una fuga 
de agua, vinieron los obreros y 
vimos que estaban trabajando 
y no hicimos mucho caso has
ta que entraron asustados y 
nos dijeron que había un 
socavón de tres pares de nari
ces, y estaba una columna en 
el aire". Aquí se tomaron las 
primeras medidas, medidas 
que no fueron suficientes y 
que han repercutido en el pro
blema. 

Los propietarios de la zona 
esperan que no corran ningún 
peligro. "Esperemos que no, 
aunque hay una columna de 
las que están apuntaladas que 
está rajada. Por seguridad, 
está bien que el ayuntamiento 
haya puesto este apuntala
miento, pero puede llegar a 
haber peligro de derrumbe, si 
no se ataja el problema". 
manifestó Enrique Blanco, 
hijo del dueño de la droguería 
'Mariano Blanco'. Enrique 
piensa que una de las solucio
nes, después de haber consul
tados a técnicos experimenta
dos, sería "abrir la acera y 
comprobar la cimentación de 
las columnas de una forma 
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perimetral y que tengan una 
buena base de cimentación 
adecuada, que es lo que no 
tienen, y por eso están cedien
do poco a poco" 

Por su parte, Blanco dijo que 
los propietarios no se eximen 
de su responsabilidad, pero sí 
apuntó que las columnas son 
privadas pero de uso público. 
"Nosotros tenemos una parte 
como propietarios, pero hay 
otra parte que es municipal, y 
sobre todo si se ha producido 
por una averia municipal, el 
ayuntamiento tiene una parte 
importante, pero por supuesto 
los propietarios tenemos nues
tra parte correspondiente". 

Blanco concluyó: "Esto es 
un tema de seguridad ciu
dadana, porque por aquí pasa 
mucha gente y si una columna 
se va abajo, salvo que pase a 
las cuatro de la mañana y que 
sólo me ocurrirá a mí que 
duermo encima, pero si ocurre 
a las 12 de la mañana, es un 
problema público". 

Valentin Viñuelas: 
"El ayuntamiento aquí no 
da solución de ningún tipo" 
Aunque a Valentin Viñuelas, 

propietario de la tienda de 
moda 'José Luis' situada junto 
a la drogueria 'Mariano Blan
co', el problema no lo afecta 
directamente, ya que su edifi
cio es de construcción más 
reciente y no está sujeto por 
las citadas columnas, también 
se muestra preocupado por la 
situación, tanto a nivel de 
seguridad como a nivel de 
turismo. "La solución hay que 
darla lo más rápido posible, 
porque el efecto en la calle 
Mayor es fatal, con relación al 
turismo y con relación a una 
serie de cosas que son desa
gradables. Para una calle 
Mayor de Alcalá de Henares y 
con relación a otras ciudades, 
es lamentable la situación. 
Alcalá de Henares necesita 
muchísimo, aquí en la calle 
Mayor nos quejamos todos 
porque cuando viene el turis
mo ya no sabes qué decirles, 
porque vienen con unas ideas 
determinadas, y luego resulta 
que lo que ven en el casco es 
distinto totalmente". 

El problema se descubria 
tras la inundación que sufria 
Viñuelas en su sótano a con
secuencia de una tuberia rota. 
"Descubrieron que había un 
socavón grandísimo, y tuvie
ron que meter una gran canti
dad de metros cúbicos de hor
migón y demás, y no sé en qué 
condiciones estará". 

Para Viñuelas el "el ayunta
miento aquí no da solución de 
ningún tipo y no veo que haya 
colaboración por ninguna par
te". 

Al igual que sus compañe
ros, este comerciante que lleva 
50 años trabajando en la calle 

PUERTA de Madrid 

Mayor, espera que se solucio
ne cuanto antes el problema. 
"Deben prestarle atención, que 
no se trata de una simpleza y 
con la cantidad de público que 
pasa por aquí, puede traer 
muchas consecuencias". Para 
Viñuelas este problema se une 

a la pobre imagen y a la mala 
situación que tiene la calle 
Mayor, en la que los comer
ciantes también están per
diendo su clientela debido a la 
falta de aparcamientos en todo 
el casco. "Si no hay aparca
mientos en el casco, la tenden-

cia del público es alejarse del 
centro y esto va a peor. Yo lle
vo 50 años en la calle Mayor y 
no he visto una cosa igual, las 
infraestructuras se van esta
bleciendo y el público lo que 
busca es comodidad y busca 
los exteriores". 

19 de enero de 2002 



MPA 

ALCALA EN 
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En lo ciudad ele Alcalá 
de Henares conviven 

alrededor de 200.000 
personas, en un entorno 
ele gran riqueza cultural 

y natural. 
Sin embargo, estamos 

inmersos en una cultura 
y estilo de vida 

caracterizados por un 
g~n consumo y 

despilfarro que tiene 
graves consecuencias 

sobre el medioambiente, 
tonto a escalo local 
como global (sobre 

explotación de recursos, 
contaminación de suelos 
y agua, alto volumen de 

residuos generados, 
etc ••• ) 

Conocer y reflexionar 
sobre estos lemas nos 

permite valorar nuestro 
entorno y concienciamos 

y asumir la parle de 
responsabilidad que nos 

corresponde. 

Teléfonos de Interés 

Servicio de Información 
del Ayuntamiento 

010 

Conce¡alía 
de Ciudad Sostenible-

91 889 15 83 
E mail: cdadsot@teleline.es 

Equipo de Educación 
Ambiental 

Centro Cultural Gilitos. 
Avda. de los Jesuitas, s/ n 

Tlf .: 91 884 20 57 
660 295 921 

F.xcmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Sostenible 
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los trabaios tienen un presupuesto de 3 millones de euros 

El avuntamiento convertirá la isla 
de los García en un gran parque 
El ayuntamiento de Alcalá convertirá la isla de los García, situada junto a la carretera de Pas
trana y Nueva Alcalá, en un gran parque que podrá ser utilizado por los c iudadanos. Para ello dis
pone de 3 millones de euros, que servirán para que este año comiencen las obras de roturado de 
la isla e incluso de reforestación y que pueda desarrollarse el proyecto por completo. 

Manuel Peinado, en la isla de los García, con Nueva Alcalá y los cerros al fondo. 

PUERTA de Madrid 

El alcalde complutense, 
Manuel Peinado, confirmó a 
PUERTA DE MADRID que la 
isla, con una superficie de 
unas 30 hectáreas, es ya pro
piedad del ayuntamiento y que 
se ha captado mediante per
muta de suelo industrial en 
otra zona de la ciudad con los 
propietarios de la misma. Sin 
embargo, no explicó qué valor 
económico teman esos terre
nos permutados. 

El trabajo más inmediato en 
estos momentos es realizar el 
proyecto definitivo para el lla
mado proyecto de recupera
ción de la isla de los García, 
todo ello sobre las ideas ya 
planteadas a los técnicos por 
el gobierno municipal. En 
estas ideas ha trabajado de 
forma expresa el alcalde así 
como su gabinete. 

Manuel Peinado explicó que 
los trabajos en la isla se van a 
desarrollar en varias fases: 
'Vamos a intentar dividirlo por 
lo menos en tres fases de tra
bajo". La primera va a ser la 
restauración ambiental y el 
uso más natural de la zona, 
con una reforestación que va a 
abarcar lo que se denomina el 
área de parque fluvial : "Se tra
ta de rehabilitar la vegetación 
natural de la zona". 

El objetivo es conseguir que 
la isla sea un espacio mucho 
más agradable que en la 
actualidad, que en ella se favo
rezca el paseo, el deporte de 
quien quiera correr en ella y el 
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Fotografia aérea de la isla. abrazada por el río Henares. Sobre ella, Nueva Alcalá. 

disfrute de la naturaleza. 
Paralelamente se va a mejorar 
los accesos a la isla de los Gar
cía: "Esto lo vamos a desarro
llar con el plan de_ mejora de 
zonas verdes porque se va a 
actuar en el parque lineal de la 
calle Río Tajuña. Este parque 
se va a arreglar con fondos del 
plan PRISMA. También se va a 
hacer una mejora de los acce
sos con un arreglo del camino. 
Se pretende que la isla tenga 
un acceso fácil, siempre a pie 
o en bicicleta. Habrá una clara 
delimitación de los usos en la 
isla". 

Aparcamiento 
La segunda fase consistirá 

en un aparcamiento próximo a 
la carretera de Pastrana, con
cretamente al lado de la roton
da de Trajano y junto al anti
guo molino, que también fue 
fábrica de cerámica: "El apar
camiento se hará con fondos 
de la concejalía de Urbanismo. 
Nuestra idea es hacerlo relati
vamente pronto", dijo el alcal
de. La tercera fase consistirá 
en el arreglo de las zonas más 
próximas a Nueva Alcalá: "Ahí 
se incorporarán zonas deporti
vas y una zona más ornamen
tal, un parque más clásico con 
conceptos más propios dejar-
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dinería en el sentido más 
estricto de la palabra", explicó 
Peinado. 

Por tanto, las tres fases se 
resumen en una primera de 
recuperación ambiental, una 
segunda para el aparcamiento 
y la tercera que será la mejora 
de la zona más próxima a las 
viviendas como parque. 

El caz volverá 
a funcionar 

Con el proyecto del ayunta
miento, se pretende poner otra 
vez en funcionamiento el caz 
que originó la isla y que alí
mentaba el molino hoy en rui
nas situado junto a la carrete-

Los restos de edificaciones que quedan en el antiguo predio 
se encuentran en condiciones absolutamente ruinosas. 

se ·-·llisdeSl.111 
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ra de Pastrana, a sólo unos 
metros del puente Zulema: "El 
caz está ahora mismo enterra
do; se ve bien a través de las 
fotos aéreas, pero su trazado 
se confunde in situ. El caz 
dividirá la zona más natural 
de la zona más urbana. Pre
tendemos rehabilitarlo e incor
porar agua, que sea una 
corriente de agua como en sus 
orígenes fue. Por eso vamos a 
actualizar la concesión de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo. De esa manera corre
rá el agua y hará el papel de 
frontera". 

Los márgenes más próximos 
al caz serán una zona de reha
bilitación vegetal con olmos y 
chopos. La zona más próxima 
al río se repoblará con vegeta
ción de ribera, según explicó el 
alcalde. Esa vegetación de 
ribera se compondrá de sau
ces, álamos, fresnos, rosales, 
escaramujos, majuelos, alme
ces, etc: 'Va a ser la zona que 
denominaremos como de 
reserva ecológica. En esta 
zona habrá un observatorio de 
aves, ya que este tipo de fauna 
es muy abundante en la isla. 
En cuanto a la plantación se 
pretende que haya una cober
tura arbórea de especies de 
crecimiento rápido y una 
cobertura arbustiva que atrai
ga mucho a las aves". 

Dos nuevos 
puentes cruzarán el río 
Otro objetivo señalado en el 

plan de recuperación de la isla 
es la construcción de dos nue
vos puentes que cruzarán el 
río Henares: "Hablaremos con 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo para ver si podemos 
hacer estos dos puentes. Uno 
de ellos comunicará la isla con 
el parque de los Cerros, y el 
otro con la Alvega. La idea ini
cial es que fueran puentes de 
madera para poner en cone
xión la ciudad con los Cerros y 
con la Alvega, que en el futuro 
también se captará". 

Otro aspecto que recoge el 
plan es el arreglo de la mota, 
el talud situado junto al río 
Henares que impedía las inun
daciones naturales que produ
cía el mismo en la isla: "Este 
terraplén hace que la vegeta
ción de ribera esté encajona
da, pero la Confederación 
Hidrográfica no nos permitiría 
quitar la mota. Por eso vamos 
a arreglarla y a reforestarla, 
consolidando el camino que 

PUERTA de Madrid 



l 

e 

y 
o 

l, 

o 
1-

e 
1-

l

n 
a 
s 
l , 

e 

d 

hay por encima de ella para 
que se pueda pasear bien". 
Junto a la mota habrá un 
mirador para que se pueda 
tener una visión amplia de la 
isla. En el río se crearán pues
tos de pesca. 

En la isla se trazarán nuevos 
caminos y se consolidará el 
camino central que la cruza de 
norte a sur. En total se preten
de plantar más de 50.000 
árboles y arbustos. 

Centro 
· ~ de interpretación 

El antiguo molino, que 
según la documentación 
municipal fue también fábrica 
de cerámica, se convertirá en 
un centro de interpretación de 
la naturaleza en el que habrá 
aulas en las que se pueda 
hacer actividades de educa
ción ambiental: "El edificio tie
ne poco valor arquitectónico. 
Está en muy mal estado, por 
lo que estudiaremos cómo 
hacer el centro de interpreta
ción de la naturaleza porque 
es posible que sea más apro
piado tirar esas ruinas y hacer 
un nuevo edificio". explicó el 
alcalde". 

La actuación más inmediata 
será la de roturar la isla para 
desbrozarla: "El problema que 
tiene la isla es que todos los 
veranos se incendia con 
mucha facilidad. Eso está 
impidiendo que se recupere de 
forma natural con arbolado. 
Por eso vamos a quitar toda la 
hierba, todos los matojos. 
para impedir que este verano 
haya incendios y podamos 
empezar a plantar". explicó el 
alcalde. 

También de forma inmediata 
se pondrán vallas que restrin
girán el acceso a vehículos, 
pero no a peatones. 

Importante 
valor ecológico 
Según Manuel Peinado, la 

isla de los García tiene un 
importante valor ecológico: "La 
vegetación de ribera está muy 
bien conservada, y sobre todo 
tiene mucha fauna. Es una 
zona muy tranquila, sobre 
todo en la zona de la margen 
izquierda del Henares por lo 
que en el río se puede ver una 
importante fauna acuática. La 
isla en sí misma está relativa
mente deteriorada, pero con
serva lo más importante, un 
buen suelo". 
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En cuanto a las aves, se 
pueden ver las acuáticas como 
son el ánade real, la focha, la 
polla de agua. También se 
pueden ver garzas en invierno, 
gaviotas, etc. Hay también 
una fauna que se puede lla
mar de cultivos, como son los 
jilgueros, pardillos, verdero
nes, verdecillos, gorriones. 
Además se ha visto una fauna 
asociada al parque de los 
Cerros como puede ser el hal-

eón peregrino e incluso rapa
ces nocturnas corno puede ser 
el búho. Se ven también cigüe
ñas. En cuanto a mamíferos 
hay menos. La rata de agua no 
es muy abundante pero sí hay 
ratones, erizos y se ha llegado 
a ver mamíferos propios de los 
Cerros corno zorros y conejos. 
También se han visto las 
ratas, tanto gris como negra, 
que son propias de la ciudad. 
Peinado resumió el objetivo 

El alcalde explicó a PUERTA DE MADRID 
sobre el terreno sus planes para la Isla de los García 

que pretende el gobierno 
municipal en la isla: "Por una 
parte queremos que el distrito 
N , la zona de Nueva Alcalá, 
tenga un gran pulmón, puesto 
que se trata de una de las 
zonas con mayor densidad de 
población y menos zona verde, 
y queremos hacer una aporta
ción municipal a la recupera
ción del río, que no sólo es la 
recuperación del agua sino 
también la de los márgenes". 
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los 1anici1antes en el soneo fUeron los alumnos del año 2001 

Autoescuelas Lónez soneó un coche 
Las autoescuelas López sortearon el jueves 10 de enero un coche entre sus alumnos del año 2001. 
La iniciativa de Antonio Arjona consistió en el sorteo de un Fiat Seicento. La entrega de llaves a 
la alumna agraciada, que resultó ser Julia Delgado Lillo, se celebró durante un momento de la 
fiesta que tuvo lugar en una discoteca de la ciudad complutense. Antonio Arjona entregó las lla
ves del coche y el propio vehículo a la alumna agraciada en el sorteo ante profesores y emplea
dos de las autoescuelas y ante algunos de los más de 600 alumnos que participaron en el sorteo. 

La novedad en el sorteo fue 
que esta vez es sólo Autoes
cuelas López la que lo ha rea
lizado y no Conducción Total, 
el grupo de autoescuelas del 
que forma parte la entidad de 
la que es propietario Antonio 
Arjona: "Esta vez hemos s ido 
nosotros los que hemos hecho 
un gran esfuerzo y entre nues
tros alumnos, corno hacíamos 
antes de que retornara la ini
ciativa Conducción Total, 
hemos sorteado un coche 
entre nuestros alumnos". 

El número de alumnos que 
participaron en el sorteo fue
ron los que se rnatrtcularon 
durante el año 2001 , algo más 
de 600: "Nosotros hemos que
rido seguir con esta tradición 
de sortear un coche entre 
nuestros alumnos. Al princi
pio lo hicimos nosotros en 
solitario durante tres años. A 
continuación lo hicimos con 
los compañeros de Conduc
ción Total y ahora hemos que
rido seguir con esta tradición 
a pesar del esfuerzo que supo
ne. Regalar un coche aunque 
sea de estas caracteristicas, 
un pequeño utilitario, es siem
pre un gasto importante para 
una empresa corno la nuestra 
que es relativamente peque
ña", explicó Antonio Arjona 
que añadió que "en cualquier 
caso es un estimulo para mis 
alumnos y así quiero que sea". 
Autoescuelas López tiene cua
tro centros en Alcalá y uno en 

19 de enero de 2002 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 1 de 

fecha 02-01-02 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO ABIERTO DE LAS OBRAS DEL PLAN 
GENERAL DE REPARACIONES DE CALZADAS (expe
diente nº 2660) 

Precio de licitación máximo: 44.993.345.- ptas. 
(270.415,44 euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 28-01-02 en la 
Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 29-01-02 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 O de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

Julia Delgado Lillo recibe de 
manos de Antonio Arjona las 
llaves del coche que la fortuna 
le ha adjudicado en el sorteo. 

Guadalajara. La agraciada con 
el coche, Julia Delgado Lillo, 
reconoció que aprobó el carnet 
de conducir en el mes de 
febrero del año 2001: "Me voy 
a quedar con este coche nuevo 
y el otro lo voy a vender por
que lo compré de segunda 
mano. Estoy muy contenta. 
He salido de la autoescuela 
con el carnet de conducir y 
con coche nuevo. Esto es estu
pendo". 

Las pistas de conducir 
Antonio Arjona vive en estos 

días momentos de gran satis
facción: "Gracias a Dios 
hemos podido inaugurar ya 
las pistas de conducir aunque 
los exámenes teóricos se 
hagan en las aulas prefabrica
das que hemos tenido que ins
talar pero que están muy bien. 
Por suerte ya podernos hacer 
el examen de una forma más 
digna de la que se estaban 
haciendo". Arjona explicó tam
bién que el año pasado Alcalá 
estuvo a punto de perder los 
exámenes: "No ocurrió gracias 
a que el proyecto estaba 
redactado y en marcha. Por 
eso siguieron haciéndose los 
exámenes aquí; si no hubiera 
sido así nos tendriarnos que 
haber ido a Móstoles". 

El propietario de Autoescue
las López se reconoce corno 
uno de los artífices de que los 
exámenes se puedan seguir 
haciendo en Alcalá: "Me ha 
costado rnuchisimo esfuerzo e 
incluso años para conseguir el 
terreno en el que hacer las pis
tas. Al fin y al cabo ahi está; 
ahora se apuntarán otros los 
tantos pero me da igual". 

Las condiciones no eran las 
más idóneas para los exáme
nes. "El teórico se realizaba en 
la Ciudad Deportiva, pero 
cuando empezó a haber pro
blemas allí se trasladaron al 
campus de la universidad. El 
práctico de coche lo hacíamos 
en el Val, al lado de la ermita. 
El de motos lo hacíamos en la 
Ciudad Deportiva, pero luego 
trasladarnos el examen junto 
al pabellón Ruíz de Velasco. A 
los alumnos de camiones les 
examinábamos en principio en 
el Val, pero corno hay placas 
de que está prohibida la circu
lación de camiones de más de 
doce toneladas, tuvimos que 
sacarlos de ahi y los llevarnos 
junto a la residencia de ancia
nos de la carretera de Meco. 
Las maniobras de los camio
nes íbamos a examinarlas a 
Móstoles. Aquello era una 
penuria". 

PUERTA de Madrid 



-~alvador.,(i~~á y Germán 
Basoa, coordiriádor de 
servicios de la concejalía 

se uata de una eueriencia pionera en España 

El avuntamiento promoverá la salud por Internet 
La concejalía de Ciudad Saludable del ayuntamiento de Alcalá, que dirige Salvador Guardiá, pon
drá en marcha una experiencia que es pionera en España en cuanto a ser promovida desde un 
ayuntamiento. Desde una página web que creará en breve la concejalía, tratará de promocionar 
la salud con consejos y recomendaciones que se actualizarán permanentemente. 

La iniciativa ha corrtdo a 
cargo del coordinador de servi
cios de la concejalía, el técnico 
Germán Basoa, y se pondrá en 
marcha muy pronto; sus ser
vicios irán mejorando y 
aumentando de forma paulati
na. La página, que se podrá 
consultar en Internet en una 
dirección que se podrá esta
blecer en breve, tendrá tres 
servicios distintos, uno de los 
cuales será el de consejos y 
recomendaciones saludables, 
pero también se pretende que 
haya consultas a través del 
chat y la utilización de web
cam, es decir, cámaras que lle
varán imágenes a los inter
nautas de médicos y especia
listas en determinados asun
tos que tienen que ver con la 
salud. 

El concejal de Ciudad Salu
dable, Salvador Guardiá, y el 
coordinador de servicios de la 
concejalía, Germán Basoa, 
explicaron a PUERTA DE 
MADRID que "estamos traba
jando para poner en marcha 
esta página web y creemos que 
muy pronto va a poder ser 
consultada". 

Según afirmó el propio Ger
mán Basoa, la iniciativa es 
pionera en España: "Por las 
noticias que tenemos no hay 
ningún ayuntamiento en 
nuestro país que disponga cle 
un servicio de promoción de la 
salud a través de Internet". 

La página de la concejalía 

PUERTA de Madrid 

MOJete de Bacalao a la Antigua con Bonito 

Ensalada Mediterránea Mixta con Atún 

Paté Campafla Casero con Frutos Rojos 

Plato Fuerte a Elegir: 
Arroz a Banda con Calamares 

Fideua del Pescador 

Arroz de Magro y Verduras 

Profiteroles de Nata con Chocolate 

Paté de carnpatla casero con Peras y Piñones 

El Mojete de Bacalao con Tostas y Atún 

Croquetas Caseras de Jamón 

Pastel de Ven:luras y Champiflón con Muselina 

Salmón Ahumado sobre Ensalada y Tártara 

Crujiente de Escalivada 

Crtpe de Setas con Morcil a y Salsa de Piquillos 

Muslito de Palo Confitado con Dulce de Tomate 

Sorbete de Frutos Rojos al Cava 

Profileroles de Nata con Chocolate 
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dispondrá de varios seJ"VIc1os 
explicados por Basoa: "Una 
sección va a presentar todas 
las actividades y servicios que 
presta la concejalía. Otra sec
ción va a tener informaciones 
muy concretas relativas a la 
concejalía. Vamos a intentar 
qqe esta información sea muy 
dinámica" . 

Pero lo más novedoso es la 
sección dedicada a la promo
ción de la salud: "Es lo que 
más estamos estudiando y 
todavía no la tenemos bien 
desarrollada. Vamos a dedicar 
un espacio para intentar pro
mocionar la salud a través de 
Internet". Germán Basoa 
explicó que se trata de dar una 
serie de mensajes y recomen
daciones sobre aspectos con
cretos para vivir más saluda
blemente: "Vamos a tratar de 
que sean mensajes divulgati
vos, con un lenguaje muy sen
cillo. Por poner algunos ejem
plos, se puede dar consejos 
sobre cómo controlar la fiebre 
en un niño, sobre cómo tratar 
picaduras de insectos o cómo 
conservar perfectamente ali
mentos en verano". 

Chat y webcam 
Pero no sólo va a haber con

sejos concretos para promo
cionar la salud. La concejalía 
estudia la utilización de otros 
medios a través de Internet 
como pueden ser el chat, es 
decir, la comunicación a tra
vés de la red mediante conver
sación 'on line': "Podemos con
tar con un especialista en 
algún determinado aspecto de 
la salud, al cual se podrá con
sultar problemas puntuales a 
través del chat para que éste 
responda y aconseje". Seria, 
en defmitiva, crear un foro 
saludable en el que debatir y 
preguntar sobre la salud. De 
la misma manera se podría 
utilizar una webcam, es decir, 
que esa conversación 'on line' 
se desarrolle con imágenes del 
especialista que se transmitan 
a través de la red. "Esto es 
algo en lo que estamos estu
diando la manera de poder lle
varlo a cabo", explicó Germán 
Basoa. 
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PUBLICACION 
Hasta el día 6 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las OBRAS DE DESPLAZAMIENTO LÍNEA DE MEDIA 
TENSIÓN EN VÍA COMPLUTENSE. (Expediente nº 2.683). 

Precio tipo: 26.966,01.- euros (4.486.767.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 6 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las OBRAS DE ACERA Y SEMAFORO EN RONDA FIS
CAL. (Expediente nº 2.608). 

Precio tipo: 29.950,64.- euros (4.983.367.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcma. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 6 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las OBRAS DE REFORMA DE ZONA DE APARCAMIENTO 
EN AVDA. DE MANIGUA. (Expediente nº 2.606). 

Precio tipo: 37.416,90.- euros (6.225.648.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 

.. 
PUBLICACIÓN 

Hasta el día 6 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 
pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las OBRAS DE BADÉN EN AVENIDA DEL EJÉRCITO. 
(Expedientenº 2.607). 

Precio tipo: 11 .337,37.- euros (1.886.379.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 7 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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sucesos 

la Guardia Civil la encontró inconsciente con heridas en el cuello 

Un síbdho rumano agredió a su muieren Meco 
Sobre las 22 horas del día 12 de enero, agentes de la Guardia Civil de Mec o procedieron a la 
detención del súbdito rumano Petru U, de 35 años de edad, casado y con domicilio en Meco , como 
presunt o autor de un delito de agresión y malos tratos en el ámbito familiar. 

A la mencionada hora, la 
Central Operativa de la Guar
dia Civil recibió una llamada 
en la que se comunicaba que 
en una vivienda situada en la 
urbanización Ciudad de la 
Luz, de Meco, había una fuer
te reyerta familiar. Al persa-

Dos heridos 
en accidentes 
laborales 

El día 1 O de enero sobre las 
14,30 horas, se produjo un 
accidente laboral en la urbani
zación Sotolargo, del término 
municipal de Valdeaveruelo, al 
caer al vacio desde un anda
mio situado a unos 3 ,50 
metros de altura el operario de 
44 años de edad Julián P.P .. 
vecino de Aranzueque. Al 
parecer, el accidente ocurrió al 
desprenderse el andamio don
de trabajaba en tareas de 
cerrajería, en una vivienda de 
la citada urbanización. Julián 
P.P. sufrió múltiples fracturas 
y fue llevado al hospital, don
de quedó ingresado. 

narse la pareja de agentes en 
el domicilio mecionado encon
traron en el portal al inquilino 
de la vivienda y después de 
acceder al piso hallaron a su 
esposa en el sofá en estado de 
inconsciencia y con hemato
mas en el cuello y en los bra-

zas. Tras ser avisado el médi
co del centro de salud de 
Meco, ordenó el traslado de la 
mujer al hospital de Alcalá de 
Henares. El detenido y marido 
de la víctima manifestó que las 
lesiones se las había produci
do él, en una pelea familiar. 

Una muier, herida grave 
en una e111osión por escape de gas 

Una mujer de 78 años de 
edad resultó herida de carác
ter grave al registrarse una 
explosión en su vivienda 
situada en la calle Virgen de 
las Angustias número 18 de la 
localidad de Escariche. Se tra
ta de Josefa del Moral, que en 
el momento de producirse el 
suceso, sobre las 8,45 horas 

de la mañana del pasado 
domingo día 13 de enero, se 
encontraba sola en el interior 
del inmueble. La explosión, 
que originó grandes destrozos, 
al parecer se debió a un esca
pe de gas. La anciana fue lle
vada a Madrid a La Paz, donde 
quedó ingresada en la unidad 
de quemados. 

Falsificó una denuncia para extraer 
dinero de la cuenta de su hermana 

La Guardia Civil detuvo 
sobre las 11 horas de la maña
na del dia 1 O de enero a Agus
tín GS , de 23 años de edad y 
vecino de Azuqueca de Hena -
res, y a Maria CM, de 28 años 
y vecina de Mejorada del Cam
po, como autores de tres deli
tos , uno de usurpación de 
estado civil, otro de falsifica
ción documental y otro de 
denuncia falsa. Los detenidos 
querían sacar dinero de una 
sucursal bancaria de Caja de 
Madrid de la cartilla de ahorro 
de la hermana de la detenida. 
Simulando que había perdido 
la documentación y no podía 
enseñar ninún documento de 
identidad, intentó que le die-

sen el dinero con los datos de 
la hermana, pero el empleado 
del banco se negó a que la 
mujer retirara dinero sin pre
sentar ninguna documenta -
ción. Ante la negativa del ban
co, presentaron denuncia en 
el puesto de la Guardia -civil 
de Arganda por pérdida de 
documentación, facilitando la 
detenida los datos de su her
mana, y con la copia de la 
denuncia fueron nuevamente 
a la caja y , supuestamente 
apoyada por el hombre de 32 
años, el cual la acompañaba 
en todo momento, consiguie
ron por fin sacar del banco 
25.000 pesetas de la cartilla 
de la hermana de la detenida. 

Atraco a las 
dependientas 
de dos tiendas 

Cuando una de las depen
dientas del establecimiento -
denominado Confecciones 
Real, situado en Alcalá en la 
Puerta de Santa Ana, se dispo
nia a abrir su local el lunes día 
14 de enero a las 4 '30 horas 
de la tarde, como hace habi
tualmente, fue asaltada por 
un individuo con mal aspecto 
que de improviso se colocó 
tras ella amenazándola verbal
mente y diciéndole que apaga
se la alarma, que había salta
do en este instante, o la raja
ba. El individuo sólo cogió el 
dinero que había en su bolso 
diciéndole que lo necesitaba 
porque tenía el mono. La victi
ma no llegó a ver arma algui
na, ya que el individuo tenía 
las manos en los bolsillos insi
nuando que portaba una 
navaja. 

Atraco en una tienda 
de la calle Mavor 

El lunes día 14 de enero fue 
atracada una tienda de venta 
de artículos de piel situada en 
la calle Mayor, sobre las 13'10 
horas. Un individuo con mal 
aspecto atracó a la joven 
dependienta amenazándola 
con un cuchillo y se llevó el 
dinero que había en el estable
cimiento. El asaltante era un 
individuo con media melena y 
alto, llevaba gafas de sol y 
huyó en un vehículo donde al 
parecer lo esperaban dos 
mujeres. 

Aunque las víctimas de estos 
robos no han querido dar sus 
nombres, cosa comprensible 
al existir el lógico temor a 
estos malhechores, piden por 
favor que la policía patrulle 
por estas zonas, sobre todo a 
las horas en que suele pasar 
menos gente, ya que se sien
ten desprotegidas. 

Más tarde, alrededor de las 
15,45 horas, otro trabajador 
resultó herido en las instala
ciones de la empresa embote
lladora Fontemilla, situada en 
el término municipal de Bai
des (Guadalajara) . El herido, 
Antonio M.V. de 40 años de 
edad, vecino de Sigüenza, al 
parecer resultó atropellado 
por una motoniveladora cuan
do cuando esta máquina reali
zaba labores de explanación. 
El herido, que fue llevado en 
una UVI móvil hasta el hospi
tal de Guadalajara, presenta
ba entre otras lesiones fractu
ra de tibia y peroné. una ioven de 23 años intentó cunarse las venas en un centro 

comercial con unas cuchillas que acaba de comprar 
CENTRO DE 
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Agentes de la Policía Local 
de Alcalá trasladaron el vier
nes 11 de enero al hospital 
Príncipe de Asturias a una 
joven de 23 años que se había 
intentado cortar las venas en 
el centro comercial Champion, 
situado en la vía Compluten
se. Al parecer la joven sufre 
depresiones habitualmente. 
Después de adquirir en el cen
tro comercial unas cuchillas 
de afeitar, en el mismo esta
blecimiento la joven se cortó 

en los brazos con ellas. Los 
hechos ocurrieron sobre las 
siete y media de la tarde. 

Según fuentes policiales, los 
cortes que se hízo la joven en 
sus brazos no fueron profun
dos, fueron más bien superfi
ciales, pero no impidieron que 
sangrara de forma abundante. 
Además, la joven estaba presa 
de un fuerte ataque de ner
vios. Los agentes de la Policía 
Local que se desplazaron al 
centro comercial alertados de 

lo que había ocurrido, decidie
ron no esperar la llegada de 
una ambulancia. Introdujeron 
a la joven en el coche radiopa
trulla y la trasladaron al hos
pital 'Príncipe de Asturias' 
donde se le curaron las heri
das que se produjo con las 
cuchillas y se le administraron 
calmantes. 

Los agentes policiales tam
bién realizaron una compare
cencia en comisaría de Policía 
para comunicar lo ocurrido. 
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la vícdma de la agresión piensa hasta en cerrar el local Robos en dos 
chalés de El Soto Un individuo ebrio agredió a una muier 

por no venderle una Htrona 
Ante la Guardia Civil han 

sido presentadas sendas 
denuncias por las sustraccio
nes llevadas a cabo en el inte
rior de dos viviendas situadas 
en las calles Huesca y Río 
Manzanares de la urbaniza
ción El Coto, en el término 
munícipal de El Casar. Los 
ladrones, que en ambos domi
cilios forzaron las puertas, se 
llevaron joyas, dinero y otros 
efectos que en el primer caso 
no han sido valorados y en el 
segundo alcanzan un importe 
de 9.648 euros (1.611.000 
pesetas). 

El domingo día 13 de enero sobre las diez y medía de la noche una mujer fue agredida por un 
individuo ebrio en su establecimiento dedicado a la venta de frutos secos, situado en el número 
1 de la calle del Arzobispo Carrillo, en el barrio de Reyes Católicos. 

Frntos Secos Loli es una pudo. El impacto de la piedra negocio y dice que ya no tiene 
pequeña tienda de Frntos produjo a la propietaria un ilusión por su tienda: "La 
Secos que se encuentra en la gran hematoma en un ojo. La pobre Loli quiere cerrar el 

calle Arzobispo Carrillo. La policía la trasladó a la Casa de local, en este barrio debería 
propietaria de la tienda se dis- Socorro donde fue atendida de patrullar más la policía, sobre 
ponía a cerrar su estableci- sus heridas. La dueña de la todo los fines de semana", 
miento cuando entraron en el tienda está muy afectada, murmuraban las clientas que 
mismo unos jóvenes borra- piensa incluso en cerrar su salían de comprar el pan. 
chos pidiendo que les vendiera 
una litrona de cerverza. Uno 
de ellos iba especialmente mal 
y la mujer les pidió por favor 
que se fueran. Este individuo, 
nada más salir de la tienda, se 
dio la vuelta, cogió una piedra 
y la lanzó contra el escaparate, 
rompiendo el cristal y golpean
do a la propietaria en un ojo. 
Después de esto, según los 
vecinos, este individuo conti
nuó tifando piedras contra el 
local y destrozando todo lo que 

El TEDAX se hizo cargo del anetacto explosivo 

un vecino encontró una granada de monero de la guerra civil 
Un equipo de desactivación 

de explosivos de la Dirección 
General de la Policía (TEDAX) 
se hizo cargo en la tarde del 
pasado sábado, día 12 de ene
ro , de un proyectil que había 
sido encontrado esa misma 
tarde por un vecino en las 
inmediaciones del denomina-

PUBLICACION 
Hasta el día 12 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE MATERIAL DE ILUMINACIÓN PARA EL 
MANTENIMIENTO DE EDIFICIOS MUNICIPALES. (Expe
diente nº 2.634). 

Precio tipo: 13.724,36.- euros (2.283.541.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 13 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

t9 de enero de 2002 

bcmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 

do Camino de la Huerta Lim
pia, situado en las proximida
des de Guadalajara. Se trata 
de una granada de mortero, 
modelo "Valero", de 28 centí
metros de longitud. 

La procedencia del citado 
artefacto, que se encontraba 
en perfecto estado, se atribuye 

a la pasada contienda civil. 
Según la comisaría de policía 
de Guadalajara, cuando se 
encuentre un artefacto de 
estas características es acon
sejable no tocarlo ní moverlo y 
ponerlo en conocimiento de la 
propia comisaria o de la Guar
dia Civil. 

PUBLICACION 
Hasta el día 12 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE TUBERÍAS Y ACCESORIOS DE POLIE
TILENO PARA EL MANTENIMIENTO DE LA RED DE 
AGUA POTABLE. (Expediente nº 2.636). 

Precio tipo: 25.407,17.- euros (4.227.398.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 13 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Elcmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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sucesos 
No debemos sacar grandes cantidades 
de dinero del banco en público 

Víctima del 1imo de la lancha' 
Los ladrones cada vez utilizan estratagemas diferentes 
para dar sus golpes. El 'Timo de la Manch a ' es una arti
maña que realizaron a J ulián del Cerro, regente de una 
administración de lot ería en Alcalá, que se estaba t oman
do el vermut en el bar Casa Pedro, situado en la calle Car
denal Fonseca, en el barrio de Juan de Austria, el pasado 
lunes día 14 de enero sobre las 14' 15 horas. 

El Timo de la Mancha' con
siste en manchar la chaqueta 
o prenda de abrigo de la vícti
ma, a la que con la disculpa 
de ayudarla le limpian la car
tera. Actúan en pareja y pre
ferentemente en las proximi
dades de entidades bancarias 
o cajeros automáticos, donde 
vigilan y siguen a las personas 
que efectúan reintegros de 
dinero. 

Eligen a la víctima entre las 
personas que hayan extraído 
una cantidad importante de 
dinero, que vaya sola a efec
tuar estas operaciones y que 
sea, preferentemente, de edad 
avanzada. Una vez selecciona
da la siguen y en el lugar 
apropiado ejecutan el plan. 

bastón sonó mucho y todos 
miramos a ver qué había pa
sado. De repente detrás de mí 
según dijo mi amigo, había 
dos individuos sudamerica
nos, que son los que me de
bieron echar tomate en la cha
queta, dos sobrecitos de bur
guer. Los señores se fueron y 
la mujer se quedó. Mi amigo 
me dijo: ¡Julián, cómo tienes 
la chaqueta de tomate! El 
dueño del bar me dijo que me 
quitase la chaqueta que le iba 
a echar gaseosa. La mujer se 
levantó corriendo a ver qué 
había pasado y me empezó a 
meter mano, mi amigo vio que 
estaba metiendo la mano en 
los bolsillos y empezó a gritar: 
¡Te están quitando un sobre! 
De buenas a primeras el sobre 
estaba en el suelo y con el 
jaleo dejamos que se fuera la 
mujer. Cuando llegó la policía 
nos dijo que cómo no había
mos retenido a la mujer. 
Aconsejo a la gente que tenga 
cuidado, y que no se dejen 
limpiar una mancha por na
die. Cuando salgan del banco 
que miren por si les sigue 
alguien". 

Julián del Cerro, una víctima más del "timo de la mancha" 

Mientras uno de ellos man
cha la chaqueta o prenda de 
abrigo de la víctima, su com
pinche lo avisa de esta cir
cunstancia y se ofrece a lim
piarle la mancha con una toa
llita o cualquier efecto del que 
irá provisto. En ocasiones so
licitarán que se quite la pren
da manchada, aunque no es 
así siempre. Con esta excusa 
le sustraerán la cartera o el 
dinero que lleve. Una vez obte
nido el botin huyen rápida
mente antes de que el perjudi
cado se percate de la sustrac
ción. 

Julián del Cerro contó a 
PUERTA DE MADRID lo que 
le hicieron a él: "Me debieron 
ver salir del banco. Yo no me 
di cuenta de que me habían 
seguido. Entré al bar y al rato 
entraron ellos, una señora 
con un bastón y un sudameri
cano que la acompañaba. No 
pidieron consumición ningu
na y por eso nos mosqueamos 
mi amigo y yo. Esta señora 
tenía el pelo rubio, era de 
estatura mediana, un poco 
regordeta y llevaba una cha
queta clara. Lo que sí es un 
detalle es que llevaba gafas, y 
la edad oscilaba entre 50 y 60 
años. Esta mujer llevaba un 
bastón negro con la parte de 
arriba de metal plateado. De 
repente parece que a la mujer 
se la cae el bastón, que luego 
te das cuenta que lo ha tirado 
ella apost~ y con fuerza. El 

PUERTA de Madrid 

Mientras las autoridades 

policiales de Alcalá mantienen 
absoluto silencio, la Subdele
gación del Gobierno en Gua
dalajara envió un comunicado 
de prensa a este semanario, a 
modo de prevención y con el 
fin de evitar estos hechos de
lictivos aconsejando que evite
mos en la medida de lo posible 
sacar grandes cantidades de 
dinero en público. Si tenemos 
que realizar cobros o pagos de 
cierta importancia , debemos 

Bienven ido Euro. Adiós Entrada. 

procurar ir acompañados de 
algún familiar o amigo. 

Cuando efectuemos reinte
gros bancarios, comprobar s i 
posteriormente alguien nos 
sigu e. Si algún/a desconoci
do/ a nos avisa que tenemos 
una mancha no fiarnos y no 
permitir que nos ayude. Como 
último consejo nos aconsejan 
vigilar y cuidar en todo mo
mento el dinero y nuestra car
tera. 

hte mes. SEAT lt lo pon• mis íácil que nunca. Porque- pu@d•s 

llevarte un lblu. sin enu~da, por 1 SO E al mes y en n cuotas. 

SEAT Ibiza por 150 €/24.958 ptas. al mes 

S E AT 

Y. ade;ds • ..c:aipad.o con: doble al!'Ng. dlruc.16n asistid¡, elf'VlliJ~S etictricos. 

cierre unrralizado con mando a distancia, r.dlocassene con 4 altavoces, pantalla 

multifunción, .ufenlo conductor y volante regulablH en altura. Dale ta bíen~nlda 

ill euro ton un Ibiza, dnpídete dt ~ tot1trada r l'fGUttda que 1 SO {son 2.0.958 pesetu. 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 

y Sin Entrada. 

SEAIT 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 . 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 
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Se había escapado del Hospbl General de Guadalaiara la espalda por encima de la 
cintura y poco profundo y va
rios puntos de sutura en la 
ceja derecha, lesiones que se 
calificaron de leves. Un entermo mental apuñaló a 

su padre v se tiró por el balcón 
El reseñado P.H.C. , de 21 

años, presenta numerosas 
fracturas en el pie izquierdo 
con buen riego sanguíneo, vér
tebra lumbar afectada en grado 
rninirno y fisura en la pelvis 
que se le ha cerrrado. No se 
teme por su vida. 

A las 17 ,25 horas del lunes 
14 de enero, se recibió una lla
mada telefónica en la Sala del 
091 de la comisaria de Guada
lajara, procedente del Hospital 
General, en la que el psiquiatra 
de guardia comunicaba que al 
tratar de ingresar al enfermo 
mental P.H.C., se había esca
pado e ignoraba el lugar hacia 
donde pudiera dirigírse. 

Quince minutos más tarde, 
varias llamadas telefónicas de 
vecinos del inmueble sito en la 
calle Alcalá de Henares núme
ro 14 de esa ciudad, avisan a 
comisaria que en el interior del 
piso 5º letra C, hay una fuerte 
reyerta. 

Varias dotaciones policiales 
del Cuerpo Nacional de Policía 
y Policía Local se desplazan al 
lugar así corno una ambulan
cia del 061. 

Al constatar que la puerta del 
piso citado se encuentra cerra
da, se efectuan varias llamadas 
al timbre, contestando una voz 
desde su interior que "si trata
ban de forzar la puerta mataba 
a su padre y después se mata
ba él". 

Ante la circunstancia se re
quiere la presencia de los bom
beros para proceder, si fuera 
necesario, a su apertura. 

En este intervalo de tiempo, 
se abrió la puerta y salió hu
yendo de su interior una perso
na que resultó ser el padre del 
reseñado P.H.C. , que presenta
ba heridas de arma blanca, a 
simple vista no graves, por lo 
que es trasladado al servicio de 
urgencias del Hospital General 
Universitario de Guadalajara. 

Aprovechando la apertura de 
la puerta, acceden a la vivienda 
varios funcionarios policiales y 
tras una rápida inspección lo
calizan al presunto agresor que 
subido en la barandilla del bal
cón del comedor y en un esta
do de gran nerviosismo, ame
naza con lanzarse al vacío si al
guien se le acerca. 

Los agentes intentan dialogar 
con él, al objeto de calmarlo y 
al mismo tiempo ganar tiempo 
para que los bomberos puedan 
inflar y colocar un colchón 
neumático, del que están pro
vistos, y amortiguar su posible 
caída. 

Al mismo tiempo por la sala 
del 091 se agi1iran las gestio
nes para localizar al psiquiatra 
que lo asistió y al médico que lo 
estaba asistiendo y tratando. 
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El reseñado P.H.C., muy ner
vioso y excitado, con un pie so
bre una silla y el otro en la ba
randilla del balcón, hacía ade
mán de tirarse cada vez que un 
policía intentaba acercarse. 
Inesperadamente, mientras se 
continuaba dialogando con él 
para calmarlo, se arrojó al va
cío, cayendo de pie sobre el as
falto , sin dar tiempo a la colo-

cación del colchón neumático 
aludido. Atendido rápidamente 
por la unidad del 061 , allí pre
sente, inconsciente y con heri
das graves, es trasladado al 
Hospital General. 

El padre, según el facultativo 
que lo atendió, presenta un 
corte superficial en la gargan
ta, un pinchazo con arma 
blanca en la parte derecha de 

En el domicilio se recogió un 
cuchillo de cocina, partido y de 
pequeñas dimensiones, de sie
te centímetros de hoja con el 
que agredió al padre. 

El balcón desde donde se 
arrojó está situado a unos 18 o 
20 metros de la calzada. 

La conceialía de Ciudad Saludable 
y el área de Servicios Sociales 

INFORMAN 

CONVOCATORIA INFORMATIV" Y 
FORMATIVA SOBRE INMIGRACION 

Temas a tratar 

• Los recursos institucionales que ofrece la Comunidad de Madrid 
a los profesionales de las distintas Administraciones, O.N.G.'s 
y asociaciones de inmigrantes. 

• El marco jurídico estatal en el que se mueve la inmigración. 

Organizado por: 

Servicios Sociales del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

Impartido por: 

Técnicos de la O.F.R.l.M. de la Comunidad de Madrid. 

Fecha y lugar de celebración: 

Lunes, 11 de febrero de 2002, en el salón de actos del Centro 
de Servicios Sociales "Plaza de Navarra" 

Horario: 

de 9,30 a 14,00 horas 

Solicitud de inscripciones: 

Antes del 1 de febrero en el Centro de Servicios Sociales, 
Plaza de Navarra. 
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Tanto la fachada delantera como la trasera del local fueron destrozadas por los ladrones. 

tos ladrones empotraron el vehículo denuo del establecimiento 

Les robaron en dos días en la 
misma semana, de la misma 
manera v a la misma hora 
Los ladrones empotraron la primera vez el morro del vehículo por la parte de atrás del 
local. y la segunda vez la trasera del vehículo por la parte delantera del local. El lugar 
del asalto fue la perfumería Body Bell que se encuentra en la calle Vía Complutense 
57. cerca del supermercado Champion. Los dos robos tuvieron lugar de madrugada, el 
sábado 12 y el lunes 14 de enero. El botín que se llevaron en género los ladrones fue 
de 1.500.000 de pesetas y de 2.500.000 a 3.000.000 el lunes. 

Estos ladrones no se lo 
piensan, empotran el coche 
directamente en el estable
cimiento. Según fuentes po
liciales, el sábado día 12 de 
enero, a las 4 de la madru
gada aproximadamente, los 
delincuentes entraron por 
la parte de atrás de la dro
guería Body Bell, en la calle 
Rivera, empotrando un 
Ford Fiesta de frente contra 
el establecimiento y destro
zando una luna entera: "Se 
llevaron 1.500.000 pesetas 
aproximadamente, en per
fumes de marcas conoci
das", informó el encargado 
Esteban Garrido a PUERTA 
DE MADRID. 

Esto no quedo así. Viendo 
que el trabajo les había re
sultado fácil, los ladrones 
pegaron otro golpe en la 
madrugada del lunes 14 de 
enero a la misma hora, em
potrando un Ford Orion por 
la parte de delante de la 
perfumería, y llevándose 
400 botes de perfumes va
lorados entre 2.500.000 y 
3.000.000 pesetas. Pero 
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esta vez les salió el tiro por 
la culata, ya que, aunque 
los ladrones no fueron atra
pados, el genero fue recu-

perado por la policía: "Afor
tunadamente, esta vez la 
policía encontró un Ford 
Orion blanco, empotrado en 

la calle Goya, con casi todo 
el género que habían sus
traído los delincuentes en 
nuestro local. Según un ve
cino, fueron cinco indivi
duos y por el acento eran 
extranjeros", añadió el en
cargado a este semanario. 

La perfumería 'Body Bell' 
de la calle Vía Compluten
se, 57, lleva funcionando 3 
años. Nunca antes habían 
robado en el local. Aprove
chando nuestra visita, el 
encargado pidió más vigi
lancia para la perfumería 
los fines de semana: "Nos 
gustaría que no nos volvie
sen a robar. Pido por favor a 
la policía que las madruga
das de los fines de semana 
se den una vuelta por el lo
cal". pidió Esteban Garrido. 
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Los agentes policiales revisan el interior del cajero En este estado quedó el cajero siniestrado 

En la enddad nnanciera creen que tue un acto vandálico 

Misterioso incendio en un caiero 
automático en el Val 
Un misterioso incendio destruyó en la madrugada del viernes 11 de enero un cajero automático de 
la Caja de Madrid, situado en el centro comercial El Val. La intensa humareda que se produjo en el 
interior del cajero provocó daños en las oficinas de la entidad financiera y en un establecimiento 
vecino, concretamente una tienda de animales o pajareria. Bomberos y policías tuvieron que inter
venir para sacar de ese establecimiento a los animales para que no se asfixiaran con el humo que 
se introdujo en el interior de la tienda a través de los conductos de aire. El cajero quedó destrui
do pero el dinero que había en el interior, completamente blindado, no sufrió ningún daño. 

Los euros se salvaron a 
pesar de que el incendio 
destrozó el cajero automáti
co. Los hechos ocurrieron 
poco después de la una y 
media de la madrugada 
concentrándose junto a la 
entidad financiera los vigi
lantes del centro comercial 
El Val, agentes de la Policía 
Local y Nacional y los bom
beros, cuya labor en los pri
meros instantes fue extin
guir el fuego en el interior 

del cajero. Se trata de un 
modelo exterior, es decir, 
empotrado en la fachada 
externa de la oficina banca -
ria. 

Pero el incendio afectó a 
la parte interna del cajero 
produciendo una intensa 
humareda en el interior de 
la oficina bancaria. La labor 
que a continuación realiza
ron los bomberos fue la de 
ventilar el interior de la caja 
de ahorros, a la cual acce-

dieron después de romper 
la puerta de entrada para 
poder apagar el fuego tam
bién desde dentro. Los 
bomberos precisaron bote
llas de oxígeno y un apara
to para expulsar el humo al 
exterior. 

La siguiente preocupación 
tuvo que ver con el estable
cimiento colindante, una 
tienda de animales a través 
de la cual también salia 
humo hacia el exterior. El 

llllCils 
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temor a que el fuego se 
hubiera extendido a este 
comercio o que el humo 
pudiera afectar a los ani
males que había en el inte
rior, hizo que bomberos y 
policías trataran de evitar 
estos peligros. 

Las emisoras policiales 
no funcionaron 
El hecho de que las emi

soras policiales no funcio-

Un bombero durante las labores de extinción del fuego Los animales de la pajarería colindante se encontraban bien 
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naron fue la razón por la 
que uno de los agentes de 
la Policía Local utilizara su 
propio teléfono móvil para 
ponerse en contacto con el 
propietario del estableci
miento de animales pidién
dole que se desplazara 
urgentemente al interior de 
la tienda y la abriera. Pocos 
minutos después llegó el 
comerciante; en el interior 
de la pajarería se había 
concentrado una gran can
tidad de humo pero se llegó 
a tiempo puesto que ningún 
animal murió por falta de 
oxígeno. Con todo y con ello 
bomberos y policías saca
ron a la calle a los animales 
y ventilaron el interior del 
establecimiento. 

El misterio 
de un incendio 
Una vez sofocado el incen

dio, bomberos y policías 
comprobaron las posibles 
causas del mismo estable
ciéndose en un principio 
que pudo originarse por un 
cortocircuito en el interior 
del cajero automático. 

Sin embargo esta versión 
contrastó con la que había 
ya por la mañana en la 
entidad financiera y en el 
propio centro comercial El 
Val, donde se aseguraba 
que el incendio fue provoca
do y que probablemente 
había sido la labor de un 
pirómano que al parecer 
pudo utilizar gasolina o gas 
inflamable. 

Desde el supuesto de que 
el incendio fuera provoca
do, el personal y la direc
ción de la oficina bancaria 
confirmaron que los auto
res no se llevaron botin nin
guno, por tanto se trató de 
un acto vandálico. En cual
quier caso el incendio cau -
só daños dentro de la ofici
na y ésta tuvo que perma
necer cerrada durante todo 
el viernes 11 de enero. 

El mayor perjuicio fue por 
tanto para los clientes de 
esta sucursal de la Caja de 
Madrid, que tuvieron que 
realizar sus operaciones en 
otras oficinas de la entidad 
en Alcalá o aplazarlas hasta 
el lunes 14 de enero, así 
como el personal de la ofici
na, que vio interrumpido su 
trabajo por la avería provo
cada por el incendio. Según 
el director de la oficina 
financiera, "no se han lleva -
do nada, ya que el cajero se 
divide en dos partes: una la 
que vemos desde fuera que 
es el ordenador, y la otra la 
caja fuerte donde se 
encuentra el dinero, al que 
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Un agente policial evacua a los animales de la pajarería 

no le ha pasado nada. 
Hemos tenido que cerrar 
porque al quemar el cajero, 
se ha producido una avería 
muy grande que no nos 
permitia utilizar los teléfo
nos y los ordenadores". 

Un cajero automático 
puede tener en su interior 
blindado una cantidad 
máxima que puede llegar a 
los 18.000 euros, es decir, 
unos tres millones de pese
tas. En cualquier caso el 
fuego no afectó al dinero del 
cajero ya que el interior 
está completamente blinda
do, y además, por mucho 
que se queme el mecanismo 
no es fácil sacar el dinero 
del interior. 

lf.IEuroCislón 
Su coche seminuevo con , . 

garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS !AS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

~ CITRO~N 
lr61i CREDIT 

FINANCIACIÓN 
ADAPTADA 
A SU MEDIDA 

CITROEN C5 22 HDI 136 C.V. SX. 
Año 2001. Ful! equip. 7.000 kms. 

Oportunidad E 30% 321'0'2 €/mes. 

CITROEN SAXO 1.5 DIESEL 
3 puertas. Año 98. NA. O.A. EJE. 
CIC. Entrada: 20%. 131'86 €/mes 

FIAT MAREA 2.4 TO 125 
CV. Full equip. Año 98. 

E 20% 182'98 €1mes. 

MERCEDES A 160. Año 98. Pocos 
kms. NA. O/A. EIE CJC. llanta.5. 

Tedio eléclOOJ. E 20% 278'20 €/mes. 

MITSUBISHI CARISMA. A/A. 
E/E. C/C. Año 97. Pocos 

kms. E 20% 162'53 €1mes. 

OPELASTRA 1.6 TD. 

Año 99. Full equip. 
E 20% 182'98 €/mes. 

CITROÉN XM 2.5 T urb<>-Die
sel VSX. Año 96. Full equip. 
Entrada 20%. 193'20 €/mes. 
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CITROÉN XANTIA 2.0 HDI 
110 C.V. Año 2001 . Full equip. 

E 20% 223'87 €/mes. 

CfTROEN XANT1A 1.9 TURBODIESEL 
Año 98. NA. D/A. EIE OC.. 

Entrada 20% 182'98 €/mes. 

FIAT PUNTO TO SX. Año 
96. A/A. D/A. C/C. Sin 
entrada, 126'50 €1mes. 

FIAT PUNTO TURBODIESEL 
MODELO SX. NA. O/A. EJE. 

CIC. Año 96. E 20% 92'05 €/mes 

OPEL TIGRA 1.4 lSV.NA. O/A. EJE. 
CIC. Uan1as. Año 2000. 13.!XXJ kms. 
Como nuevo. E 20% 174'25 €/mes. 

MERCEDES 300 DIESEL 
Año 96. Ful! equip. Entra-

da 20%. 322 €/mes. 

RENAULT ESPACE 2.0. Año 96. 
Cuero, cfimalizada, elevalunas, 
eléctrico, cierre centralizado, 

llantas ... 1un equl>. Supercuidada 

RENAULT CLIO (varios): 1.200 
e.e., 1900 Diesel, 3 y 5 puer· 
tas. Años 1999, 1998 y 1996 

CITROÉN XSARA PICASSO 2.0 CITROÉN JUMPER 35 lH 
HDI 90 C.V. Año 2000. 17.000 kms. Diesel. Sobreelevada. Año 98. 

FuU equip. E 20% 244'32 €/mes. Entrada 20% 205'10 €/mes. 

CITROÉN lf..1.9 TO. Año 96. NA. CITROÉN C.15. Diesel. 
DIA. EJE. CIC. Llantas. Aleróo. Mixta. Año 98. Entrada 
Precioso. E 20% 111'42 €/mes. 20% 111'43€/mes. 

FORD FOCUS 1.616 V. FORO MONDEO GHIA 1.8 TO. 
Año 99. Full equip. E 20% Año 2000. Clima. ABS. D/A. EJE. 

181'05 €1mes. C/C. E 20% 234'09 €/mes. 

HYUNDAI Hl TDI 100 CV. 7 PlAZAS. HMOAI COUPÉ 1.616V. Año 99. l'ools 
Año 2000. Pocos kms. Oportunidad. kml. Qeo. Cinatizado. E/E. Q'C. U¡¡¡. 

Ful ~· E 30% 249'55 €/mes. las. Opor1uilad. E 20% 185'12 €/lres. 

RAT MU.TIPl.A Tl.IOO-Oiesá 6 ¡iazas. Mo NISSAN ALMERA 2.2 DTI. 
99. l'oolskml.~NA.IYA. Año 2000. Full equip. E 

oc. E/E. l.lama.I. Em. 203'42 €/rres. 20% 234'09 €/mes. 

SEAT COROOBA TDI. Año 99. SEAT IBIZA 1.9 TDI. Año 97. 
Supercuidado. Oportunidad. Ful NA. E/E. C/C. O/A. E 20% 

equip. Entrada 20%. 193'20 €/mes. 124'10 €/mes. Oportunidad 

OPEL CORSA 1.4. 3 PUER- AUDI A4 TDI 11 O ev. Año 98. 
TAS. AÑO 98, D/A. E/E. C/C. Full equip. Pocos Kms. 
Sin entrada 139'28 €/mes. Entrada 20%. 27 4'98 €/mes 

RENAULT MEGANE DTI. RENAULT SCENIC XR4 2.0. Año 
Año 99. Full equip. Entra- 2000. Pocos kms. Supercuidado. 

da 30%. 169'05€/mes. Fun equip. E 20% 27 4'98 €/mes. 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

CITROÉN XSARA 1.616V. 
110 CV. SX. Año 2001. Full 
equip. E 20% 22873 €/mes. 

CrmoEN BERLINGO 1.9 Diesel. Ctm
txe. Nxi 98 NA. EIE OC.. D/A. Pocos 

kms. En1rada m 152•31 €/mes. 

FORO PROBE GT 2.5 24 V. 
Full equip. Año 94. E 20% 

168'67 €/mes. 

MAZDAMX51.8NA. D/A. E/E. OC.. 
Llantas. Doble tedio (003 y libra). 

Año 2000. S~. Mejor verlo. 

NISSAN TERRANO 2.7 TO. 
Año 99. Full equip. Pocos 

kms. E 20% 254'53 €/mes. 

RENAULT MEGANE 1.9 DTI. 
A/A. D/A. E/E. C/C. Año 99. 

E 20% 17275 €/mes. 

SAAB CABRIO TURBO 7T. /WJ 99. 
Full equip. Cuero. Capola eléctrX:a 

Pocos kms. Oportunidad. Mejor verlo. 
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El grupo de concejales del PSOE y el grupo de IU, a la izquierda, votaron a favor de la baja de Pilar Fernández, 
El grupo del Partido Popular, a la derecha, optó por la abstención. 

El PP reclamó lo mismo para García Pezuela 

El pleno municipal aprobó dar de baia 
a Pilar Fernández v auditar su gestión 
El martes día 15 de enero hubo sesión ordinaria del pleno municipal a las siete de la tarde. 
El salón de plenos rebosó espectadores durante la hora y media que duró la reunión, en la 
que se trataron diecinueve cuestiones y tres mociones de urgencia, varias de ellas referidas 
a las irregularidades cometidas por la ya ex concejal de cultura, la comunista Pilar Fernán
dez Herrador. Este asunto fue el que motivó la gran afluencia de público. 

En el primer punto del orden 
del día, la alcaldía propuso 
dar de baja en el régimen de 
dedícación exclusiva a Pilar 
Fernández. El portavoz muni
cipal del PP, Bartolomé Gonzá
lez Jiménez, dijo: "No partici
paremos. En estos días hemos 
podido ver en los telediarios la 
dilapidación de mujeres casti
gadas en oriente medio por in
fidelidad. Nosotros no quere
mos hacer lo mismo y nos abs
tendremos." La propia Pilar 
Femández también habló: "Me 
abstendré en todo lo que tenga 
que ver conmigo. Ya dije todo 
lo que tuve que decir. Deseo 
que el PP presida la comisión 
de investigación del caso." El 
punto se aprobó con la abs
tención del PP y de Pilar Fer
nández. 

Los siguientes puntos se 
aprobaron sin problemas has
ta llegar al octavo, en el que la 
comisión de obras, servicios y 
medio ambiente quiso dar 
cuenta al ayuntamiento de la 
suspensión de la entrada en 
vigor de la ordenanza regula
dora de circulación. El conce
jal del PP Javier Fernández 
Abad se opuso a ello: "Déjenlo 
sobre la mesa porque el texto 
que han presentado está vacío 
de contenido y no dice nada 
concreto, sólo habla de corre
gir ciertos errores indetermi-
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El alcalde anunció, antes de levantar la sesión, que el próximo 
día 24 se rendirá homenaje a los abogados de Atocha. 

nadas en la ordenanza." El go
bierno municipal accedió y la 
propuesta quedó sobre la 
mesa. 

Con el décimo punto se 
aprobó por unanimidad crear 
el organismo autónomo "Insti
tuto de Planificación y Gestión 
Ambiental". El concejal de 

Ciudad Sostenible, el socialis
ta Fernando Marin Medina, 
afirmó: "Hemos puntualizado 
y corregido el texto de los esta
tutos de este nuevo órgano 
para recoger las sugerencias 
del PP." También unáni
memente se aprobó en el si
guiente punto prorrogar las 

prestaciones del ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social a 
los afectados por el síndrome 
tóxico, a propuesta de la comi
sión de Ciudad Saludable. A 
contínuación, esta concejalia, 
que preside Salvador Guardiá 
Vidal (IU) , íntrodujo una mo
ción de urgencia para atender 
a los dismínuidos psíquicos, 
que igualmente fue aprobada 
por unanimidad. 

Dobles varas 
En el duodécimo punto Mar

ta Viñuelas Prado (PP) expuso 
la propuesta de la oposición 
relativa a las oposiciones para 
peones de la ciudad deportiva 
municipal: "Otra vez hablamos 
de la selección de peones y de 
su falta de transparencia. Pe
zuela dijo que corregiría de 
nuevo todos los exámenes. 
Tres meses después no sabe
mos nada. Por ello pedimos a 
la comisión de investigación 
que lo aclare. " El concejal de 
Deportes y Festejos, José Luis 
García Pezuela (PSOE) , se de
fendió: "Es lamentable que 
presenten esta absurda mo
ción. En otra anterior ya diji
mos no a esa comisión de in
vestigación que piden, porque 
ha habido total transparencia 
y todas las comisiones los han 
informado a ustedes. Sí acep
tamos corregir de nuevo los 
exámenes, cosa que ya se ha 
hecho y ya saldrán las notas." 

Viñuelas insistió: "Es la pri
mera vez que pedimos comi
sión de investigación en este 
caso, en el que no hubo la 
transparencia necesaria. Se 
nota la doble vara del alcalde, 
ya que lo de Pezuela es más 
grave que lo de Pilar Fernán
dez. Este caso demuestra que 
la ciudad está gobernada 'en 
base a ' vendettas y tendencias 
políticas." García Pezuela re
plicó: "No me sorprende nada 
su oportunismo político. Ca
lumnian y difaman sin decir 
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nada concreto: 'No ha habido 
transparencia ... ' Sí la ha habi
do, pero su intelecto les hace 
incapaces de reconocerlo y de 
probar alguna de sus acusa
ciones." 

Entre murmullos de indig
nación de la oposición, intervi
no Bartolorné González: "En 
aras de la corrección pido a 
Pezuela que retire esos insul
tos. Tontos no somos. Eso que 
ha dicho de nosotros, aplique
selo a usted multiplicado por 
infinito." García Pezuela con
testó: "Si alguien insulta siem
pre es usted. Sólo he usado 
una frase cervantina, no he in
sultado." El portavoz munici
pal del PSOE, Pablo González 
García, respaldó a García Pe
zuela: "Antes de este pleno, 
usted ha insultado al alcalde 
indudablemente." 

Bartolomé González dijo: 
"Amigo Pablo, tú y yo somos 
ya veteranos en esto y ya nos 
conocerno&. Una cosa son las 
formas en el salón de plenos y 
otra el lenguaje político. Aquí 
debe haber cortesía parlamen
taria." Pablo González respon
dió: "Amigo Bartolo, debe ha
ber corrección aqui y fuera. Lo 
que aquí decirnos es pensado 
con frialdad y si de todas for
mas nos pasamos, debemos 
pedir disculpas." El gobierno 
municipal rechazó la proposi
ción. 

¿Quién ayuda más? 
En el siguiente punto el con

cejal del PP Francisco Bernál
dez García propuso ayudas 
municipales para reparar edi
ficios: "Pedirnos subvención 
para los vecinos que estén pa
sando la inspección técnica de 
edificios (ITE) del 25% del cos
te de la reparación. En cuanto 
a los requisitos para recibir la 
subvención, solicitarnos que 
exista un plazo establecido, 
que el límite para recibirla sea 
un 60% de superficie edificada 
sobre el suelo disponible, que 
los receptores de la subven
ción no tengan un gran sueldo 
o que tengan ancianos a su 
cargo y que esta subvención 
sea compatible con otras." 

El concejal de Urbanismo y 
Vivienda, Javier Ocaña Rodrí
guez (PDNI), dijo: "Ustedes no 
proponen ayudas generales a 
la ITE, sino sólo a las ITE que 
las necesiten. Interesante, 
pero no podernos aprobar una 
propuesta tan concreta, no 
hay partida presupuestaria 
para ella. Por otro lado, apro
baremos una nueva ordenan
za de ayudas y ya está aproba
do el decreto de vivienda, que 
da ayudas del 25% del coste a 
los vecinos que hagan obras. 
Para las reparaciones en las 
calles Alegria y Miguel Ángel 
hemos logrado subvenciones 
del 45%. Contando con otras 
ayudas existentes, ya ayuda-
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Marta Luna fue la primera concejal despedida por el alcalde. El 
martes estuvo entre el público que acudió al pleno. 

mos más de lo que ustedes 
proponen. Trabajemos juntos 
en la nueva ordenanza de ayu
das a la ITE." 

Bernáldez replicó: "En las 
calles Alegria y Miguel Ángel 

seria necesaria la subvención 
que proponemos debido al li
mite del 60% del suelo que he 
mencionado antes. Sabemos 
que lo que proponemos no vie
ne en el presupuesto, pero lo 
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apoyarnos." Ocaña dijo: "Usted 
se debe definir. El apoyo que 
darnos en esas dos calles tam
bién incluye hacernos cargo 
de los materiales y de las fa
milias humildes. Darnos más 
apoyo que el de su imperfecta 
propuesta y no podemos vo
tarla. ¿Por qué ayudar sólo 
con dinero municipal cuando 
hasta el 45% del coste lo pue
den aportar otras administra
ciones? Usted dice 'Vote no, 
pero luego negociamos'. No lo 
entiendo. Aceptando su buena 
voluntad, déjelo sobre la mesa 
y trabajemos juntos." Bernál
dez se negó y la proposición 
fue derrotada por la mayoría 
PSOE- IU. 

¿Noventa mil? 
Con el decimocuarto punto 

el PP se refirió a las horas ex
traordinarias de los empleados 
municipales. Viñuelas afirmó: 
"Pese a que por un error me
canográfico hemos puesto un 
cero de más en nuestra propo
sición, la comisión de Personal 
ha propuesto horas extraordi
narias abusivas en la repara
ción de aceras. Redúzcanlas a 
las estrictamente contrata
das. " El concejal de Personal, 
el socialista Francisco Collado 
Aresté, dijo: ''Votaremos no a 
su propuesta por dos razones. 
Primero por defecto de forma. 
Ustedes dicen que en estas re
paraciones de aceras hemos 
concedido 90.000 horas extra
ordinarias, cuando en todo el 
año 2000 apenas hubo 
42.000. En segundo lugar, ya 
dimos para ese trabajo una al
ternativa distinta a las horas 
extraordinarias." 

Viñuelas contestó: "Su alter
nativa llega tarde. Ustedes 
propusieron en la comisión 
9.000 horas extraordinarias. 
Los acuerdos dicen que hay 
que reducir un 50% las horas 
extraordinarias y crear un em
pleo por cada 600 horas extra
ordinarias. Ya se han gastado 
cien millones en esas horas 
extraordinarias. Queremos 
empleo estable y no precario." 
Collado replicó: "Excepto Ma
drid, somos el ayuntamiento 
que más empleo ha creado en 
la región. En 2001 creamos 
190 plazas. Ante la incapaci
dad del gobierno central, esta
mos salvando empleo en plena 
crisis. Crearnos empleo fijo y 
estable. Reducirnos las horas 
extra, pero no podemos elimi
narlas todas porque se parali
zaría la ciudad." El gobierno 
municipal rechazó la proposi
ción. 

Contra el desempleo 
femenino 
En el siguiente punto el PP 

reclamó la integración laboral 
de las mujeres por boca de 
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Amparo Moriche Hermoso: 
"Señora Moreno, es la segunda 
vez que traemos esta propues
ta. En Alcalá hay mucho paro 
femenino. Usted debe intentar 
integrar laboralmente a las 
mujeres. Usted no ha sabido 
cumplir objetivos. No sólo hay 
que hacer cursos para muje
res , hay que poner bolsas de 
trabajo para la integración la
boral. Pedim9s un plan de me
didas pára reducir el paro fe
menino." La concejal de Mujer, 
la socialista Magdalena Moce
no Martinez, dijo: "Amparo, 
votamos no a esa propuesta 
'en base a' que ya estamos ela
borando ese plan. No es cierto 
que los cursos para mujeres 
no sirvan de nada, el 51 % de 
las que los hicieron están !!a
bajando. Estamos de acuerdo 
con el plan que usted pide, 
pero ya lo estamos haciendo y 
votaremos no a su proposi
ción." 

Amparo Moriche replicó: "No 
ponga en mi boca lo que no he 
dicho. Sólo le he recordado 
que no ha cumplido usted sus 
objetivos. Los cursos sirven 
pero no bastan, no queremos 
que las mujeres sean meras 
cursillistas que obtengan títu
los sólo para colgarlos en la 
pared. Apenas le queda a us
ted un año y medio. Para cre
ar una bolsa de empleo debe 
usted contratar personal. En 
cuanto al plan que usted dice 
estar elaborando, le pedimos 
la memoria y el estado de 
cuentas de ese plan y nunca 
nos da nada desde las jorna
das de marzo. Dentro de dos 
meses el plan cumplirá un 
año. ¿Cuánto ha costado y por 
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qué capítulos?" Moreno repli
có: "Usted se sale del orden del 
día. Eso es lamentable y so
bra. Será el 19 de junio cuan
do el plan cumpla un año y 
entonces se hará su valora
ción." PSOE e IU rechazaron la 
propuesta. 

Comisión 
de investigación de la 
oposición contra 

· auditoria del gobierno 
A continuación vinieron dos 

. mociones de urgencia relativas 
a la Fundación Colegio del 
Rey. La primera, introducida 
por Bartolomé González, pro
puso la creación de una comi
sión de investigación para 
analizar el cese de Pilar Fer
nández: "Sólo al sentarnos 
aquí nos han entregado su 
moción proponiendo una au
ditoria y el propio Suárez Ma
chota ha tenido que pregun
tarnos si la habíamos recibi
do. Nosotros preferimos una 
comisión de investigación en 
vez de una auditoria. Ya man
damos una carta al alcalde pi
diendo esa comisión de inves
tigación. El alcalde nunca 
contesta a nuestras cartas y 
siempre manda hacerlo a su 
asesor Baeza. Pero ni siquiera 
éste nos ha contestado esta 
vez. En la lucha de ustedes 
contra Pilar Fernández no nos 
inclinamos por ninguno de los 
dos bandos, que se cruzan 
graves acusaciones. Quere
mos que se aclare y los dos re
presentantes del PP en la co
misión de investigación serán 

Severién y de Francisco." 
Pablo González respondió: 

"No es la primera vez que una 
moción de urgencia se da a úl
tima hora y usted ya conoce 
todas nuestras resoluciones 
respecto a este asunto. Nues
tra moción sólo pide investigar 
las contrataciones de la Fun
dación Colegio del Rey entre 
1995 y 2001." Bartolomé Gon
zález dijo: "Usted habla de otra 
cosa. Aún no sé cuál es la pos
tura del equipo de gobierno." 

¿Quién es 
el dilapidador? 
El alcalde dio la razón a Bar

tolomé González y cedió lapa
labra al portavoz municipal de 
IU, Luis Suárez Machota: 
"Este gobierno ha cumplido 
con su obligación y ha hecho 
su investigación. Hay un con
trato del 3 de abril de 2001 sin 
pliego de contratación. No 
existe pliego de condiciones, 
algo indispensable para hacer 
los pagos fraccionados que se 
hicieron. No hubo concurren
cia ni publicidad. Se quebró la 
ley en su esencia, no hubo 
controles ni licitación. La pro
pia constitución dice en el ar
ticulo 103 que todos los espa
ñoles deben concurrir a la ad
ministración pública en igual
dad de condiciones. Hay factu
ras de la Semana Cervantina y 
del Tenorio por menos de dos 
millones de pesetas y referidas 
a anticipos y contratos inexis
tentes. Los servicios se han 
dado y pagado. En diciembre 
se pagó 9.068.000 pesetas por 
un expediente de la capitali-

El asunto de 
la destltUcl6n 

de Piiar 
•e11Hindez 
mothr6 la 

gran aRuencla 
de púllllco 
al pleno 

dad europea a tres sociedades 
con los mismos socios y el 
mismo domicilio social. Este 
equipo de gobierno, por el apo
yo de su electorado, decide 
qué concejales gobiernan. Us
ted sabía al menos parte de 
esas irregularidades desde 
hace un mes. Dice que no 
quiere dilapidar a nadie, pero 
en realidad sí que quiere dila
pidar al gobierno municipal 
investigando sólo lo que quie
re. Usted tiene informes de la 
secretaria y de la interventora 
a su disposición. Posiblemente 
sea esta la primera vez que un 
gobierno toma la autocorrec
ción como norma. Se ha dicho 
que esas irregularidades son 
habituales en el ayuntamien
to, pero no es cierto y usted lo 
sabe. Actuamos con informes 
previos y con los trámites ne
cesarios. Por cierto, la Funda
ción Colegio del Rey no es una 
fundación, sino un organismo 
autónomo. Si detectamos irre
gularidades pedimos al secre
tario y a la interventora que 
hagan sus informes. Después 
de investigar el periodo 1995 -
2001 tomaremos medidas po
líticas. Si quería una comisión 
de investigación, debió pedirla 
en su momento." 

Bartolomé González respon
dió: "Entiendo que usted no se 
opone a la comisión de investi
gación. Ni hace un mes ni an
tes conocíamos esas irregula
ridades. Si las hubiéramos co
nocido habríamos ido a la ca
lle Colegios. Me sorprende que 
un buen abogado como usted 
prescinda de la presunción de 
inocencia y asuma todos los 
papeles del juicio. Hace usted 
de juez, fiscal, abogado... No 
hace de víctima porque no 
puede. El control del secreta
rio y de la interventora se hace 
dia a día y no en momentos 
concretos. Por tanto, los deli
tos deben verse enseguida. Si 
no tiene nada que ocultar vote 
sí a esta comisión de investi
gación." 

"Usted ha hablado 
de delitos, yo no" 
Suárez replicó: "No sé si us

ted distingue irregularidades 
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administrativas (pertene
cientes al derecho administra
tivo) de delitos (pertenecientes 
al derecho penal) . Usted ha 
hablado de delitos, no yo. Es 
su responsabilidad hablar así, 
no nuestra. Nosotros sólo ha
blamos de irregularidades ad
ministrativas y exigimos res
ponsabilidades políticas. En el 
mismo minuto en que detecté 
que había comunicaciones al 
margen del servicio de publi
caciones del ayuntamiento me 
extrañé y a los cinco minutos 
lo denuncié. Jamás he dicho 
que esto sea relativo al código 
penal. Una comisión de inves
tigación se crea para investi
gar delitos. Para investigar 
irregularidades administrati
vas lo que hace falta es una 
auditoria." El gobierno muni
cipal rechazó esta moción de 
urgencia con la abstención de 
Pilar Fernández. 

En la segunda moción de 
urgencia el gobierno munici
pal propuso una auditoria in
terna en la Fundación Colegio 
del Rey. Pablo González dijo: 
"Se ha difamado al área eco
nómica al decir que esas irre
gularidades son habituales. 
Por ello pedimos esa audito
ria. Si hace falta, que investi
gue desde que se creó la Fun
dación Colegio del Rey, como 
se hizo en otro organismo au
tónomo. Así veríamos lo de la 
carpa del obispo. No quere
mos la caza de brujas que us
tedes proponen. Como usted 
dice, ya nos conocemos to
dos." Bartolomé González 
contestó: "Caza de brujas no 
harán, pero caza de la conce
jala sí. Se hace lo que Suárez 
quiere y él mismo lo reconoce. 
Que se haga la auditoria, ya 
que no tenemos nada que te
mer, ni por la carpa ni por 
nada. No tenemos compromi
so con nadie, ustedes quizá 
sí. Investiguen desde los orí
genes de la Fundación Cole
gio del Rey." 

Suárez intervino: "Cada uno 
puede juzgar las intenciones 
como quiera. Sólo los hechos 
se pueden juzgar objetiva
mente. No le diré el único ré
gimen en la historia de la hu
manidad que dijo que se debí
an juzgar . las intenciones. " 
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Pablo González afirmó: "Este 
asunto no gusta a nadie. Mu
chos otros casos acabaron 
siendo investigados por su 

propio peso, a pesar de que 
ustedes no colaboraron a que 
se aclararan. Pedimos audito
ria simplemente para ver si 
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hay errores administrativos." 
Bartolomé González pidió que 
aclararan si harían la audito
ria desde los orígenes de la 
Fundación Colegio del Rey. 
Pablo González respondió : 
"No, sólo habrá auditoria del 
periodo 1995 - 200 l. La Fun
dación Colegio del Rey se creó 
en 1983 y no se conserva ya 
documentación de esa época". 
Bartolomé González se opuso: 
"¡O todo o nada!", pero la au
ditoria se aprobó con la oposi
ción del PP y la abstención de 
Pilar Fernández. 

Nuevos 
nombramientos 
y un homenaje 
En el punto 1 7 , de corres

pondencia y comunicaciones 
oficiales , el secretario del 
ayuntamiento, Enrique Casti
llo Zubía, anunció que el con
cejal de JU Francisco Calles 
Ropero sustituirá a Pilar Fer
nández en la presidencia del 
distrito V. También dijo quié
nes serán los nuevos vocales 
en Cultura. 

Antes de levantar la sesión, 
el alcalde anunció una con
memoración: "Este es el últi
mo pleno antes del día 24, 
por lo que aviso de que en ese 
día se cumplen veinticinco 
años del asesinato de los abo
gados de Atocha y les rendire
mos homenaje en la calle que 
lleva su nombre. " Este home
naje se aprobó unánimemen
te y se levantó la sesión. 
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PUBLICACION 
Hasta el día 15 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE HOMIGONES PARA EL MANTENIMIEN
TO DE LA RED DE ALCANTARILLADO. (Expediente nº 
2.637). 

Precio tipo: 11.566,68.- euros (1.924.533.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 15 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar media!lte proqedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE TUBERIAS, VALVULAS Y ACCESO
RIOS DE FUNDICIÓN DÚCTIL NECESARIOS PARA EL 
MANTENIMIENTO Y LAS REPARACIONES DE LAS 
REDES DE AGUA POTABLE, RIEGO E INCENDIOS DE 
LA CIUDAD. (Expedientenº 2.654). 

Precio tipo: 162.705,61.- euros (27.071.935.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 14 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 14 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para la adjudicación mediante procedimiento nego
ciado de VEHÍCULOS USADOS CONSIDERADOS COMO 
DESECHO PARA DESGUACE. (Expediente nº 2.698). 

Precio tipo: 0,06.- euros/kg. (10.- ptas./kg) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 15 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 15 de febrero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE PUERTAS, CONTRACHAPADOS, MOL
DURAS, PLASTIFICADOS Y MADERAS PARA MANTENI
MIENTO DE COLEGIOS PÚBLICOS. (Expediente nº 
2.647). 

Precio tipo: 10.928,20.- euros (1.818.300.- ptas). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 de 
febrero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 15 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Juliín Gonzílez anrmí que su cese no nene 
nada que ver con el de Pilar Ferníndez 

"Q11iero volver a ser conceial" 
El concejal socialista Julián González del Cerro, destitui
do por el alcalde en el año 2001 por haber perdido la con
fianza en él, afirmó que su cese no tiene nada que ver con 
el de Pilar Fernández: ''Yo no cometí ninguna irregulari
dad, además be tenido y tengo la confianza de la dirección 
de mi partido y de la mayoría de mis compañeros en el 
mismo". Julián González del Cerro manifestó a PUERTA 
DE MADRID que le gustaría seguir siendo concejal en el 
próximo mandato municipal: "Siempre haré lo que me diga 
mi partido porque siempre he sido una persona muy disci
plinada. Pero no oculto que quiero volver a ser concejal". 

A punto de cumplirse un 
año de su cese como concejal 
de Seguridad y de Personal, 
Julián González del Cerro se 
mantiene en su cargo "con el 
apoyo de la dirección del 
PSOE. Nunca he perdido el 
apoyo ni el cariño de mi parti
do. Yo pienso que con el paso 
del tiempo los momentos di:fi
ciles se han superado. A mi 
modo de ver nunca debieran 
haberse producido pero aque
llo lo considero un accidente 
político del que he sido victi
ma. No tuve nada que ver con 
el asunto y desconozco por 
qué se llegó a ese tipo de ac
tuaciones. Políticamente me 
he consolidado en el apoyo de 
la dirección de mi partido. 
Tengo constancia de que hu
bo una resolución de respaldo 
unánime por parte del comité 
ejecutivo a mi gestión y a mis 
actuaciones en el ayunta
miento". 

El concejal añadió que 
"siempre me he mantenido en 
mi idea de ser un hombre dis
ciplinado, un hombre de par
tido. Eso ha sido visto muy 
positivamente por más del 80 

por ciento de la militancia so
cialista. Sigo respondiendo 
politicamente a todo aquello 
que el tiempo me permite, 
concretamente en labores 
municipales y político-socia
les. A nivel orgánico dentro 
del PSOE sigo trabajando en 
la asesoría de atención al ciu
dadano que por iniciativa mia 
se llevó a efecto". 

Julián González del Cerro 
dijo que "volver al pasado no 
conduce a nada. Mis relacio
nes con el grupo de concejales 
y con el alcalde son las que 
son, relaciones politicas y ahi 
me mantengo. Apoyaré du
rante toda la legislatura todas 
las decisiones que se tomen 
de un modo colegiado en el 
grupo de concejales y apoyaré 
al alcalde en ese aspecto polí
tico". 

El edil socialista dijo que se 
enteró del cese de Pilar Fer
nández a través de PUERTA 
DE MADRID: 'Yo no tengo 
todos los elementos de juicio. 
Una vez más se ha producido 
un cese en el equipo de go
bierno pero éste no se parece 
al mio porque yo no cometi 

AGRADECIMIENTO 
La familia de 

DON JOSÉ LUIS VIANA SANTAMARÍA 
fallecido en Madrid el día 31 de 
Diciembre de 2001, ante la imposi
bilidad de contestar a todas y cada 
una de las numerosas muestras de 
afecto recibidas, quiere agradecer 
desde estas líneas todos los testi
monios de condolencia. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de Madrid 

Julián González del Cerro, concejal del PSOE 

ninguna irregularidad en mi 
gestión y siempre he tenido el 
apoyo de mi partido. Aquella 
fue una decisión personal y 
no politica por parte del alcal
de que yo no comparto. Por lo 
demás, creo que siempre se 
deben meditar a fondo estas 
decisiones por las consecuen
cias políticas, sociales y de 
todo tipo que acarrean" . 

González no ocultó que le 
gustaría seguir siendo conce
jal en el ayuntamiento a par-

tir del año 2003: "Creo que 
tengo la suficiente capacidad 
para tener una continuidad. 
Soy disciplinado y estoy a dis
posición de mi partido. Asu
miré si el PSOE considera que 
debo continuar siendo conce
jal como si considera que no 
debo seguir. Cuando se dice 
que se está a disposición del 
partido, se está para aceptar 
tanto los aspectos positivos 
como negativos que considera 
la dirección del partido". 

DÉCIMO ANIVERSARIO 

• 

GERMAN 
ASTUDILLO GÓMEZ 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 23 de Enero de 1992 

D. E. P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

La misa que tendrá lugar el miércoles 
día 23 de enero de 2002 a las 18'30 
horas, en el Oratorio de San Felipe Neri, 
será aplicada por su eterno descanso. 

19 de enero de 2002 



Ante el Museo del Ejército Puerta de Felipe IV 

A Salamanca v a Madrid, con los jardines del Buen Retiro 

bcursiones de la Asociación de Muieres de Alcalá 
en el primer trimestre del curso 2001-2002 

El día 20 de octubre, entre 
un buen aguacero, viajamos a 
Salamanca. Pasando por San 
Rafael el sol hizo su aparición. 
Llegamos a la ciudad salman
tina y empezamos la visita en 
la Plaza de Amaya con las 
catedrales. Primero la Vieja, 
levantada a finales del siglo 
XII; aquí la capilla mayor luce 
uno de los retablos más bellos 
del siglo XV, presidido por la 
Virgen de la Vega, patrona de 
la ciudad. Se compone de cin
cuenta y tres tablas repartidas 
en cinco pisos y once calles 
que nos hablan dé la vida de 
Cristo y de la Virgen. A lo lar
go del claustro se abren varias 
capillas que fuimos visitando, 
parándonos un poco más en la 
de Santa Bárbara, donde 
nuestra guía, Yolanda, nos 
invita a sentarnos mientras 
nos va explicando para qué se 
utilizaba esta capilla. Segui
mos por el crucero, donde se 
ubican sepulcros extraordina
rios, y acabamos con la capilla 
de San Martín, conocida tam
bién como del aceite, donde se 
encuentra el sepulcro del obis
po Rodrigo Díaz. 

Subimos a la Catedral Nue
va, construida entre 1512 y 
1733. De entre tanta riqueza, 
diré que el altar de la Capilla 
Mayor es de mármol, en el 
centro la patrona del templo, 
La Asunción. A ambos lados 
las urnas de plata que contie
nen las reliquias de San Juan 
de Sahagún y Santo Tomás de 
Villanueva. De entre todas las 
capillas la más importante es 
la dorada o de todos los San
tos. La fachada principal la 
disfrutamos tranquilas, no así 
las otras dos: una po~ el aire, 
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Palacio de Cristal 

que siempre está presente en 
este espacio; la otra porque 
apareció la lluvia que ya no 
cesaría en todo el día. 

De aquí nos vamos a la Uni
versidad. Muy mal para ver la 
fachada bajo el agua, un delei
te por dentro por su contenido 
y su historia. El aula de Fray 
Luís recordando el "Decíamos 
ayer", la capilla universitaria 
donde están los restos de Fray 

Luis, la escalera que conduce 
a la biblioteca, el paraninfo y 
poco más. Acabamos la maña
na en la Clerecía con apenas 
cinco minutos y con la popular 
Casa de las Conchas. 

La tarde también es prove
chosa. Calles, placitas y bellos 
rincones hasta llegar al pala
cio de Monterrey, donde se 
nos cuenta un poco de su his
toria, y continuamos hasta el 

convento de Dominicos. Tras 
ver su bellísima fachada, con 
sus magníficas esculturas, 
pasamos al claustro, subimos 
al coro, vimos la sacristía y el 
templo, en cuyo retablo mayor 
se encuadra un lienzo de 
Claudia Coello representando 
el "Martirio de San Esteban". 
Cruzando la calle está el Con
vento de las Dueñas; después 
de ver sus bellezas compra
mos los dulces que dentro se 
hacen. Acabamos el día en la 
Plaza Mayor. Salamanca, tie
rra de cultura y arte, nos deja 
buen sabor para volver por 
cuarta vez a la ciudad del Tor
mes, en cuyas aguas se refleja 
la imagen que nos llevamos a 
pesar de haberla paseado bajo 
la lluvia. 

6 de noviembre, 
Museo del Ejército y 
jardines del Buen Retiro 
Desde hace años, por estas 

fechas nos vamos a Madrid 
para ir conociendo sus barrios 
y profundizar en su historia. 

En el museo nos esperaba 
una guía voluntaria que nos 
fue explicando el contenido de 
cada sala, los objetos de más 
valor de interés histórico, las 
historias acontecidas en y fue
ra de España que tienen rela
ción con objetos de palacio. Lo 
que más nos llamó la atención 
fue conocer cómo, cuándo, por 
qué y por quién se mandó 
construir el paiacio del Buen 
Retiro, donde hoy está ubica
do el museo. Felipe IV lo man
dó construir y por la calle que 
lleva su nombre nos dirigimos 
a los jardines. Como es casi 
lógico, pasamos por la puerta 
que también lo lleva. Pasear 
por los jardines es un placer; 
el día es soleado, con buena 
temperatura y, paso a paso, 
llegamos a la Puerta de Alcalá 
para reponer fuerzas. Dos 
horas después entrábamos de 
nuevo a los jardines. Por el 
paseo de Fernán Núñez llega
mos hasta la escultura del 

PUERTA de Madrid 
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Ángel Caído. Por la calle Ecua
dor llegamos al Palacio de 
Cristal, construido en 1882 
para la Exposición Universal 
de Madrid. Pasamos por el 
Palacio de Velázquez, en el 
paseo de Venezuela. De la pla
za de Honduras a la de Nica
ragua, el estanque central 
-hoy sin agua- lleno de camio
nes que trabajan para restau
rar el estanque. Empieza a 
anochecer y por la avenida de 
Méjico salimos de los jardines 
teniendo presentes a los 
monarcas que dejaron este 
bello espacio para el pueblo de 
Madrid y quienes lo venimos a 
visitar. Felipe IV mandó cons
truir palacio y jardines, Carlos 
III le puso la Real Fábrica de 
Porcelana y el Observatorio 
Astronómico Nacional, Fer
nando VII el Palacio de Veláz
quez, los jardines románticos 
y la Casa de Fieras. Jardines, 
estanques y esculturas; calles 
que llevan el nombre de los 
países participantes en la 
Exposición Universal de 1882. 
Historia y arte en un nuevo 
espacio de este Madrid que 
hoy visitamos y nos enriquece 
culturalmente. 

El día 15 volvemos a Madrid 
a pasar una tarde de teatro. 

Acabamos el trinlestre y el 
año con una cena para cele
brar la Navidad a la que asis
timos 140 socias. 

Una vez más damos las gra
cias al semanario PUERTA DE 
MADRID por su atención a lo 
largo del año, deseando para 
quienes trabajan en él un 
buen año 2002 compartido 
con todos los alcalainos . 

Patrocinio 
MARTÍNEZ GARCÍA 

PUERTA de Madrid 

las monias de las almendras tueron también víctimas del vandalismo 

Destrozaron el cartel del convento 
de las Clarisas de San Diego 
Del vandalismo no se libra ni una comunidad de religiosas en clausura. Las víctimas 
de los vándalos fueron esta vez las religiosas del convento de las Clarisas de San Die
go. Fue después del día de Reyes cuando las monjas de las almendras. como así son 
conocidas por muchos alcalaínos por la realización y venta de las famosas almendras 
garrapiñadas. fueron informadas por una clienta que en el exterior del convento. en 
la calle Beatas. algún desafinado había roto el cartel turistico que señala que el edi
ficio ante el que se encuentran es el convento de las Clarisas de San Diego. 

Cualquier persona normal , ' 
se ha podido preguntar estos 
días qué beneficio puede con
seguir el autor de este hecho 
vandálico. El salvaje indivi
duo que destrozó el cartel del 
convento no hizo otra cosa 
que destruir un elemento que 
sirve de ayuda a cientos de 
turistas, puesto que ése es 
uno de los rincones de Alcalá 
más contemplados por los 
visitantes. El individuo en 
cuestión no tuvo el más mini
mo inconveniente en dar al 
exterior una triste imagen de 
la ciudad complutense. 

Debido a que se trata de 
una congregación en clausu -
ra, las religiosas no supieron 
lo que le ocurrió al cartel has
ta que las irúormó una clien
ta: "Nos hemos enterado esta 
semana, no sabíamos nada. 
Una buena amiga nos lo dijo 
el martes 8 de enero. Llama
mos a nuestros superiores, 
para que también lo supie
ran. Nadie sabe quién va a 
arreglarlo. Nos gustaria que 
nos lo arreglasen pronto" , 
explicó una religiosa a este 
semanario. 

El convento de las Clarisas 
de San Diego, se encuentra 
en el número 5 de la calle 
Beatas, junto a la plaza de 
San Diego y por tanto a pocos 
metros de la manzana de la 
universidad de Alcalá. El con
vento se caracteriza especial
mente porque la comunidad 
de religiosas en clausura ela
boran y venden las conocidas 
almendras garrapiñadas, uno 
de los más famosos produc
tos alcalainos. Los precios de 
las almendras van desde las 
150 pesetas el paquete más 
pequeño, es decir, 0'90 euros, 
hasta los 11'42 euros (1.900 
pesetas) la caja más grande, 
con diversos precios interme
dios como son 235 pesetas 
(1'41 euros) 475 pesetas 
(2'85 euros) y 950 pesetas, 
(5'71 euros). La llegada del 
euro no ha producido un 
especial trastorno en una 
comunidad religiosa de clau
sura: "Ngsotras no nos apa
ñamos mal. Devolvemos el 
cambio como nos pidan los 
clientes. La venta de las 
almendras, aumenta y dismi
nuye según el día". 

En este estado quedó el cartel que identifica 
el convento de las Clarisas de SanDiego 

En la capilla del convento 
se celebra misa todos los días 
laborables a las ocho de la 

mañana; los festivos la misa 
se celebra a las nueve de la 
mañana. 

Las clarisas elaboran y venden las famosas almendras garapiñadas 

t9 de enero de 2002 



Camino Rodríguez v Fádma Aleona serán alcaldesa v mavordoma por un día 
con motivo de la festividad de Santa Auueda 

El Centro Castellano-leonés celebra 
la festividad de Santa ígueda 
Camino Rodríguez y Fátima Alcorta mandarán por un día en la ciudat! compluten
se como alcaldesa y mayordoma con motivo de la festividad de Santa Agueda. Esta 
tradición surgió del Rey Alfonso VIII, quien confió el Alcázar de Segovia a las mu
jeres durante un día entero. Este evento que corre a cargo del centro Castellano-Le
onés, es el noveno año consecutivo que se realiza. Tendrá lugar el 3 de febrero, co
menzando con una misa a las 11:00 horas en el centro de Comunidades. 

La Cofradía de las Águedas 
quedo organizada en Alcalá de 
Henares en 1993. Aunque la 
festividad de Santa Águeda es 
la más importante, estas mu
jeres se reúnen unas cuantas 
veces durante el año, para or
ganizar este acto y celebrar al
gunas fiestas. Esta original 
tradición ha sido segui}ia por 
la Cofradía de Santa Agueda 
del Centro Castellano-Leonés 
de la ciudad complutense des
de hace 9 años. Este año tie
nen el poder Camino Rodri
guez y Fátima Alcorta: "Nos 
hace mucha ilusión ser alcal
desa y mayordoma por un día, 
es una tradición que seguimos 
desde que empezó". declara
ron estas mujeres a PUERTA 
DE MADRID. 

El acto comienza a las 11 :00 
horas con una misa en el Cen-
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tro de Comunidades, en el Sa
lón Alcalá, que se encuentra 
en la calle Ronda Pescadería, y 
tiene la entrada por la calle 
Portilla: "Esta misa es un acto 
religioso en el cual cambia el 
mando de una alcaldesa a otra 
de un año para otro, así empe
~os homenajeando a Santa 
Agueda que es nuestra patro
na. La misa va dedicada a to
das las Cofrades, y es una 
misa castellana cantada por 
nuestro grupo", explicó Cami
no a este semanario. 

A las 12:00 horas celebran 
una Invitación de las Cofrades 
a todas las alcalaínas que 
quieran participar en este 
acto: "Pueden participar todas 
las alcalaínas que lo deseen. 
Invitamos a todas las perso
nas que nos hayan acompaña
do a la misa, a un vino y a una 

pasta en el Centro de Comuni
dades". informó Fátima Alcor
ta a este semanario. 

Una procesión con destino al 
ayuntamiento con salida des
de el Centro de Comunidades 
a las 12:30, es el paso siguien
te que realizan las mujeres: 
"este año no sé lo que voy a 
sentir, ya que es la primera vez 
que soy alcaldesa. Creo que se 
siente una emoción muy gran
de en el momento de sacar a 
nuestra patrona del Centro de 
Comunidades y venir hacia el 
ayuntamiento, ese momento 
es grande, lo vives con mucha 
ilusión y con mucha alegria". 
expresó Camino Rodríguez a 
PUERTA DE MADRID. 

Fátima Alcorta, la nueva 
mayordoma, manifestó: "No sé 
lo que sentiré. Es la primera 
vez que soy mayordoma, pero 

En la fotografía, 
Camino Rodríguez y 

Fátima Alcorta, alcaldesa y 
mayordoma, respectivamente. 

cuando participas en este acto 
sientes mucha emoción aun
que no seas mayordoma, es 
un acto muy bonito". 

Cuando llegan al ayunta
miento dejan a la santa en la 
puerta del ayuntamiento y son 
recibidas por el señor alcalde 
a las 13:30 horas: "En el Cen
tro de Comunidades, en el mo
mento de empezar la misa se 
realiza el cambio de medallas, 
y el cambio de nombramiento 
de una alcaldesa a otra y de 
una mayordoma a otra. Suele 
venir el señor alcalde, pero si 
no puede, viene alguien repre
sentándole. El bastón de man
do no les dan en el ayunta
miento cuando el señor alcal
de nos recibe", argumentó Ca
mino Rodríguez a este sema
nario. 

Con el mando del poder y 
una alegria enorme las muje
res pasean a su santa por el 
centro, pasando por la calle 
Trinidad, San Julián y Ronda 
de Pescadería, a las 14:00 ho
ras: "Una vez que termina el 
acto en el ayuntamiento, sali
mos otra vez, cogemos a nues
tra Santa en la puerta del 
ayuntamiento, todas las per
sonas que nos acompañan y 
quieren bailar jotas, al son-de 
la música de los Dulzaineros 
de nuestro centro. En la mis
ma Plaza de Cervantes realiza
mos un corro y bailamos jotas 
de nuestra tierra, y a conti
nuación llevamos a la Santa 
en procesión de regreso alcen
tro", dijo Fátima a PUERTA 
DE MADRID. 

A las 14,30 horas, después 
de haber dejado a la Santa en 
el centro, todo el que haya 
participado en el acto y quiera 
se dirige a comer a un restau
rante. Al final de la comida de 
hermandad, el señor alcalde 
recoge su bastón, que cedió 
anteriormente a la Alcaldesa 
para celebrar Santa Águeda: 
"El día de Santa Águeda es el 
5 de febrero que se celebra en 
el pueblo auténtico de Segovia 
que es Tamarramala, para que 
participe más gente lo celebra
mos el domingo más próximo, 
en este caso el día 3 de febre
ro. En esta comida puede par
ticipar todo el que quiera pero 
cada uno se paga su cubierto", 
añadió la nueva alcaldesa a 
este semanario. 

A cargo de las Águedas corre 
un 'Baile en el mismo restau
rante', a partir de las 19:00 
horas. Todos los asistentes al 
acto desde el principio hasta el 
final están invitados. 

PUERTA de Madrid 



Francisco Pérez en el interior de su establecimiento, a la derecha, detalle del diorama que se expuso en el escaparate. 

Dentro del concurso de helenismo organizado por el avuntamiento 
complutense v en el organizado por la delegación del Distrito VI 

Pérez se declara un amante 
de la decoración y del mundo 
del escaparatismo y aún no 
ha retirado su belén dada la 
atracción que ha tenido entre 
sus clientes. "No se quita has
ta dentro de una semana por
que a la gente le ha gustado. 
No hay una gran masa de ob
jetos, sino cosas muy concre
tas motivando lo que es el be
lén". 

Meare consiguió un doblete 
con su escaparate navideño 
El establecimiento de tapicerías y decoración Moare situado en la Avenida Lope de Figueroa, 
51 Local A-5, ha visto recompensado el esfuerzo realizado en estas pasadas fechas navideñas 
para aportar su granito de arena en la celebración de la Navidad. La decoración de su escapa
rate con la base principal del belén, ha recibido el segundo premio del concurso de belenes 
oficial del ayuntamiento en la modalidad popular dentro del grupo comercios, así como el ter
cer puesto en el concurso de embellecimiento de escaparates organizado por el distrito VI. 

Esta afición por el belén y el 
escaparatismo, hace que el 
propietario de Moare ya esté 
preparando el de la próxima 
edición, en el que espera que 
los comerciantes se animen 
aun más a participar en este 
tipo de concursos. ''Ya estoy 
preparando el del año que vie
ne, ya lo tengo esquematiza
do, ahora lo que tengo que ver 
cuando llegue su momento es 
cómo lo montamos, pero de 
momento ya está en marcha". 

Francisco Pérez es el propie
tario de este establecimiento 
dedicado a la tapicería y deco
ración del hogar. Lleva nueve 
años poniendo todo su empe
ño en adornar con maestría y 
belleza su escaparate en las 
fechas navideñas, eso sí, 
siempre variando las formas. 
Un esfuerzo recompensado 
una vez que termina su traba
jo y que en esta ocasión se ha 
visto aumentado por los dos 
premios obtenidos ya mencio
nados. 

Pérez aseguró que en esta 
ocasión ha buscado a la hora 
de adornar su escaparate 
"una sencillez y un equilibrio 
a través de la armonia de co-

DETAWS PARA INVITADOS A 

BODAS 
, COIUlllOllES 

l ~ ~ BIUTIZOL 
~G~S.L. 

El ~11 umaa DE Alcaú 
FUllCACllN PROPIA 

Po de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 883 18 58 - ALCAIA DE HENARES 
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lores". Su escaparate no sólo 
ha destacado por su naci
miento, sino también por la 
conjunción de piezas artesa
nales que lo han acompañado. 

Esta no ha sido la primera 
vez que Francisco Pérez recibe 

un premio, ya que a los varios 
galardones cosechados desde 
que hace nueve años abrió el 
establecimiento, hay que unir 
el primer premio en el año 94 
en el concurso que realizaba 
la asociación de empresarios. 

Masaies Terapéuticos ] 
Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable rela¡ación. 
"No hay mayor riqueza que un cuerpo perfecto" 

ECCLESIASTES 30:16 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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BP (Hlpercor) Total Ounto N-11) 

En Alcalá existen en la actualidad 14 en 1Uncionamiem1 v una más en construcción 

las gasolineras, un negocio seguro v 
en expansión en la ciudad complutense 
El boom de las gasolineras parece haber llegado a la ciudad complutense en el pasado año, en el 
que se ha convertido en un negocio seguro que sigue en expansión. Uno de los datos significativos 
de este negocio que a lo largo del año mueve miles de millones de pesetas, es la antigua Nacional 
11, donde en un tramo de unos 3 kilómetros existen cinco estaciones de servicio, dos de entrada a 
Alcalá de Henares y tres, con la nueva que se está construyendo, de salida hacia Madrid. 

14 son las gasolineras que en 
la actualidad se encuentran 
abiertas a los automovilistas en 
la ciudad complutense. Unas 
con el paso de los años se han 
ido modernizando y otras han 
abierto sus puertas en los últi
mos tiempos. Gasolineras todas 
ellas equipadas con avanzados 
sistemas y en su mayoría provis
tas de pequeñas tiendas en las 
que se puede adquirir todo tipo 
de productos tanto alimenticios 
como de ocio. 

El mercado de las gasolineras 
sigue en expansión en la ciudad 
complutense, y tres han sido las 
que han abierto sus depósitos a 
los conductores complutenses 
en el pasado mes de diciembre, 
haciéndolo las tres durante la 
misma semana. Dos de ellas, 
situadas a ambos lados de la 
autovía de Barcelona, a la altura 
del Hipercor, pertenecen a la 
empresa Total, que en sus pri-

Avenida de 
Guadalajara 

Campsa 
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meros días atrajo a los automo
vilistas regalando balones de 
fútbol y tarjetas con regalos sor
presas por repostajes superiores 
a 2.000 pesetas, o lo que es lo 
mismo, a 12,02 euros, ya que 
estas gasolineras comenzaron su 

andadura con todo su equipo 
adaptado a la nueva moneda. 

Por su parte la tercera gasoli
nera puesta en funcionamiento 
durante el mes de diciembre, es 
la que se encuentra situada junto 
a la Rotonda de Cervantes en la 

-.......... 
confluencia de la ví~ Complu
tense con la calle A vila. Una 
gasolinera que ha permanecido a 
la espera de su inauguración 
durante casi dos años por dife
rentes problemas administrati
vos, pero que finalmente com
pleta la numerosa lista de gaso
lineras existentes en Alcalá de 
Henares. 

Una lista que no se detiene y 
sigue ampliándose, ya que en la 
actualidad la compañía Cepsa 
está construyendo una nueva 
estación de servicio junto a la 
antigua Nacional II dirección 
Madrid, lo que supondrá que en 
un tramo inferior a dos kilóme
tros existan en ese lateral tres 
gasolineras de diferentes empre
sas, Cepsa, Campsa y BP, quien 
también abrió a comienzos del 
año 2001 junto al Hipercor en 
un convenio con el ayuntamien
to complutense, la primera gaso
linera ecológica , gasolinera que 
posee un aula con los diferentes 
sistemas de energías renovables 
existentes. 

PUERTA de Madrid 
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Unión Comarcal de cc.oo. del Corredor del Henares 
ha oraaniZada un cicla de conterencias sabre: 

"la Europa Social del Siglo DI" 
La Unión Comarcal del Corredor del Henares inició el lunes día 14 de enero del 2002 un ciclo de conferencias sobre "La Europa Social del Siglo XXI. 

Este ciclo de conferencias 
empezó el lunes 14 de enero. 
Estas conferencias tienen 
como objetivo fundamen
talmente transmitir el máxi
mo de información respecto 
a lo que quiere la clase polí
tica en su conjunto respecto 
a lo que va a ser la futura 
Europa Social. Nos encontra
mos con una Europa en el si
glo XXI, y además España 
preside la Unión Europea 
durante este semestre. Ha
brá una reunión, o un foro 
de dirigentes políticos en 
Barcelona, que será intere
sante y es el año en el que se 
ha puesto en marcha el euro: 
"El euro es algo que ha teni
do mucho éxito. Sólo hay que 
ver a la gente en su conjun
to, lo bien que ha asumido la 
nueva moneda y está prácti
camente haciendo sus inter
cambios mercantiles con 
ella. Con esta premisa, noso
tros hemos puesto en mar
cha este ciclo de conferen
cias, que esperamos que per
mitan transmitir a la ciu
dadarúa en lo máximo posi
ble lo que va a ser esa Euro
pa Social", declaró el secreta
rio de organización de 
CC.00, Félix Neira, a PUER
TA DE MADRID. 

Nos vamos a mover en una 
Europa en la que los ciu
dadanos van a tener un mis
mo parlamento, el de Estras
burgo, independientemente 
de los parlamentos naciona
les, un ejecutivo que va a es
tar radicado en Bruselas, 
una moneda que ya es un 
hecho, un mismo pasaporte, 
probablemente el DNI de to
dos los ciudadanos europeos 
dentro de nada se unifique, y 

hasta un mismo ejército: "Es 
una realidad tan grande que 
ahora nosotros queremos ver 
cómo se va a construir esa 
Euroµ,a Social, y qué reper
cusiones va a tener. La cons
trucción europea tiene as
pectos importantes y muy 
positivos. Tiene también as
pectos negativos que convie
ne eliminar. Nosotros esta
mos interesados en conocer 
qué es lo que opinan los diri
gentes políticos de todo el es
pectro del país, respecto a 
cómo tienen previsto que sea 

ese futuro social", informó 
Félix Neira a este semanario. 

Estas conferencias las da
rán sindicalistas conocidos 
como el secretario general de 
la confederación de CC.00. 
José Maria Fidalgo; el secre
tario de la Unión de Madrid, 
Javier López; un eurodiputa
do del PP; el candidato del PP 
de la ciudad complutense, 
Bartolomé González; el coor
dinador general de IU, Gas
par Llamazares; la alcaldesa 
de San Femando de Henares, 
Montserrat Muñoz; el secre-

La primera intervención en el ciclo de conferencias fue presidida 
por José María Fidalgo (a la izquierda), secretario general de la 

confederación de ce.oc. 

Félix Neira, secretario 
de Organización de CC.00. 

tario general del PSOE, José 
Luis Rodriguez Zapatero; el 
responsable de la Federación 
Socialista Madrileña, Rafael 
Simancas; el secretario gene
ral del PSOE del Corredor del 
Henares, Miguel Buenestado. 

"Este ciclo de conferencias 
será interesante, los confe
renciantes van a aportar las 
alternativas que estos gru
pos sindicales y políticos 
pretenden llevar a Europa. 
Está invitada toda la ciu
dadarúa del Corredor del He
nares", añadió el secretario 
de organización de CC.00 a 
PUERTA DE MADRID. 

Está previsto que las confe
rencias duren hasta media
dos de febrero , siempre por 
la tarde. Quien esté interesa
do puede llamar al teléfono: 
91-280 06 52/53, o acercar
se a Vía Complutense 19, en 
Alcalá de Henares. 

Cada segundo. Cada minuto. Cada hora. Descubriendo un nuevo rincón. Disfrutando de todo el espacio. Viviendo a todo confort. Eres libre. 
Gama CMc: 5p 1.4l LS 90 cv 2.510.000 ptas. 1.6i LS VTEC 110 cv 2.670.000 p1as. 1.61 ES VTEC 110 cv 2.910.000 ptas. 1.6i ES VTEC AT 110 cv 3.060.000 ptas. Precios finales recomendados, IVA. transporta e imp. de matriculación Incluidos. Garantla ae 3 anos sán limite de qullometraje en Península y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en Espafla. 

Darsan Auto, S.A. 
Antigua Ctra. N-11, km. 27, 100 - Telf.: 91 889 12· 00 -ALALÁ DE HENARES. Madrid ----
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Caseta prefabricada utilizada como vestuarios por los bomberos de Alcalá y en la que el frío se hace notar. A la derecha, el parque de bomberos 

los miembros del parque de bomberos de la ciudad complutense 
hacen sus pedciones para el nuevo año 

"La demanda que hav desde hace muchos 
años es la construcción de un 1aruue nuevo" 
Con la llegada del nuevo año el parque de bomberos de la ciudad complutense ha querido hacer 
sus peticiones, unas peticiones que lleva ya tiempo reclamando y entre las que destacan la cons
trucción de un nuevo parque en Alcalá de Henares. Un parque cuyos terrenos serán cedidos por 
el ayuntamiento alcalaíno, siendo la Comunidad de Madrid la que aporte el dinero para su cons
trucción, aunque de momento no hay avances en este acuerdo. "El alcalde prometió que antes 
que se acabara el año se iba a poner la primera piedra y ha finalizado y ni siquiera se han cedi
do los terrenos", declararon los miembros del parque de bomberos de la ciudad complutense. 

El parque alcalaíno, con ya 
casi 25 años de historia, es el 
parque más antiguo de toda la 
Comunidad de Madrid y el 
que más salidas realiza a lo 
largo del año con unas 1.800. 
Un parque que con el paso de 
los años ha ido quedando 
anticuado y cuyas condicio
nes no son las más adecuadas 
según los bomberos complu
tenses. Una situación que 
provoca la necesidad de una 
mayor dotación de personal y 
de vehículos, que no sería 
posible en las actuales insta
laciones, por lo que con la lle
gada del nuevo año los miem
bros del parque alcalaino 
reclaman la construcción de 
un nuevo parque solicitado 
desde hace años que solventa
ría parte de estos problemas. 
"Son ya varios años los que se 
lleva con el tema del parque 
nuevo, pero entre unos y otros 
no se hace nada. Parece ser 
que ahora el ayuntamiento ha 
cedido los terrenos, están ahí, 
pero de forma escrita y con 
papeles aun no se han cedido. 
Por otro lado la Comunidad 
dice que es el ayuntamiento el 
que todavía no le da el dere
cho sobre esos terrenos, no 
hay una cesión escrita, aun
que de palabra sí. La Comuni
dad dice que está el dinero, 
que está el proyecto, pero aho
ra dice que los terrenos no 
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están, y un poco la petición 
responde a la idea de pedirles 
que se pongan de acuerdo 
entre los dos para que esto 
vaya para adelante", manifes
taron a este semanario. 

Un parque muy necesario 
según la dotación alcalaína. 
"Por otro lado se habla de. que 
Alcalá tiene una amplia pobla
ción, que es Patrimonio de la 
Humanidad, que cubre una 
zona muy grande, que necesi
ta una plantilla más amplia de 
bomberos o que han salido 
durante el verano y Alcalá se 
quedaba desprotegida. Se 
piensa que se necesita más 
dotación y de hecho desde el 
parque, desde las centrales 
sindicales se aboga porque 
Alcalá tenga un aumento de 
dotación, pero en este parque 
es imposible que se dé ese 
aumento de dotación, tanto de 
vehículos como de personal. Y 
entonces si todo el mundo 
dice que Alcalá necesita más 
dotación, más personal, hay 
un terreno y hay un dinero, 
hay que dar un empujoncito 
para que se junten y digan 
'vamos a hacer el parque ya', y 
se pueda dotar de más perso
nal y de más medios". 

Los miembros del parque de 
bomberos de Alcalá, parque 
que cubre un importante 
ámbito de municipios con dis
tancias de más de 50 kilóme-

tros entre extremos, aseguran 
que "está clara por un lado la 
demanda del parque que 
había, y a eso se une por otro 
lado que la ciudadania y los 
técnicos que estudian la segu
ridad ven que la ciudad nece
sita algo más de dotación para 
cubrir la zona sobre la que 
trabaja el parque de Alcalá. Y 
si esas dos cosas vemos que 
son tan necesarias vamos a 
hacer ya el parque y si hay 
que firmar aquí para que se 
cedan los derechos sobre esos 
terrenos, vamos a llevarlo al 
pleno y vamos a hacerlo". 

"Alcalá necesita 
un aumento 
de dotación 
tal vez este verano" 
El nuevo parque inicialmen

te está previsto que se ubique 
en la nueva zona de la Gare
na, junto a la Avenida Europa. 
Un nuevo parque que solucio
naría muchos de los actuales 
problemas de espacio que tie
nen los bomberos alcalainos, 
con vestuarios instalados en 
casetas prefabricadas anexas 
al edificio en los que el frío 
hace mella, o con la escasez 
de taquillas y dormitorios 
existentes. "Nos estamos cam
biando ahí y menudo frío. 
Cerramos la puerta para que 

no se escape el calor de todo el 
edificio y llegas a cambiarte y 
te quedas helado". 

El cuerpo de bomberos del 
parque alcalaino, compuesto 
por unos 50 miembros repar
tidos en diferentes turnos, 
asegura también que el 
aumento de dotación es im
portante. "Parece ser que 
dicen que sólo falta llevar al 
pleno la aprobación de la 
cesión de terrenos, pues si 
sólo falta esa chorrada, vamos 
a llevarlo cuanto antes al ple
no y que se empiece a mover 
el parque, porque si lo empie
zan ahora cuando esté termi
nado habrán pasado un año y 
medio o dos, y Alcalá necesita 
un aumento de dotación tal 
vez este verano". 

La situación no sólo la acha
can al ayuntamiento complu
tense. "A nivel burocrático del 
ayuntamiento por lo visto fal
ta una aprobación del pleno 
definitiva, donde se ceden los 
terrenos por la zona de la 
Garena a la Comunidad de 
Madrid y por otro lado se 
aprobaría también la rever
sión de estos terrenos luego al 
ayuntamiento cuando el par
que ya estuviera allí, entonces 
teóricamente ese sería el 
requisito que falta por parte 
del ayuntamiento, pero tam
bién la Comunidad creo que 
no está presionando y exigien
do al ayuntamiento con plazos 
para que esto no se dilate en 
el tiempo". 
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los miembros de la misma fUeron invitados por el conceial de Ciudad Saludable 

Se celebró el encuentro de la 1 ederación de 
asociaciones de administración v salud pública 

Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable, 
y Germán Basoa, director de servicios de esta concejalía 

jalía participó durante todo 
el día en la reunión. 

La federación de aso
ciaciones de administración 
pública está integrada por 
una asociación de ámbito 
estatal y por otras aso
ciaciones de las comunida -
des de Madrid , Cataluña, 
Andalucía, Galicia, País 
Vasco y Valencia. La federa
ción viene funcionando des
de hace más de siete años 
habiendo realizado múlti
ples actividades entre las 
que cuenta con un congre
so anual. Según el concejal 
de Ciudad Saludable, Sal
vador Guardiá, promovien
do esta reunión "el ayunta
miento de Alcalá y de 
manera específica la conce
jalía de Ciudad Saludable 
ponen de manifiesto la cla
ra voluntad de potenciar e 
impulsar todos aquellos 
eventos que favorezcan el 
desarrollo de la salud 
pública en España". 

El concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guar
diá y el director de servicios 
de la concejalía, Germán 
Basoa, dieron el sábado 12 
de enero la bienvenida a los 
miembros de la federación 
de asociaciones de adminis
tración y salud pública que 
se reunieron durante todo 
ese día en un encuentro 
celebrado en la casa de la 
Entrevista de Alcalá. La 
concejalía de Ciudad Salu
dable, con la colaboración 
de las concejalías de Cultu
ra y Turismo, promovió la 
realización de este encuen
tro en el que participaron 
diferentes profesionales de 
salud pública y administra
ción sanitaria de ámbito 
estatal, autonómico y local, 
con diferentes funciones y 
con cargos tan variados 
como director gerente de 
hospital, subdirector de far
macia, jefe de salud laboral. 
director de servicios de 
salud municipal, profesor 
universitario, médico de 
atención primaria y otros. 

En el año 2001 se triplicó el número de imervenciones respecto al año 2000 

En este encuentro se 
abordaron aspectos relacio
nados con el futuro de la 
organización y los servicios 
de salud pública en Espa
ña, los problemas de los 
profesionales en la salud 
pública y la necesidad de 
una nueva titulación aca
démica en salud pública 
entre otros aspectos. 

La reunión se celebró 
durante todo el sábado 12 
de enero en el salón de 
actos de la casa de 1a Entre
vista. El concejal Salvador 
Guardiá dio la bienvenida a 
los asistentes pero el direc
tor de servicios de la conce-
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lmponante incremento de las actividades del programa 
"Menos riesgos más salud", del Plan Municipal de Drogas 

MMenos riesgos más salud" 
es un importante programa 
municipal que permite dis
minuir la incidencia de pro
blemas de salud en un colec
tivo de nuestro municipio, 
beneficiándose con ello el 
conjunto de la población en 
una ciudad más saludable. 

El programa municipal 
MMenos riesgos más salud", 
que se realiza conjuntamente 
con el Grupo Interdisciplinar 
sobre Drogas (GiD). tiene 
como objetivo general mejo
rar la calidad de vida de los 
usuarios, especialmente los 
que necesitan un apoyo 
específico y las personas que 

se inician en el consumo 
inyectable. 

Como objetivos específicos 
están entre otros: 

- Servir de puente entre los 
usuarios de drogas y recur
sos sanitarios y sociales de 
Alcalá de Henares. 

- Responder de forma ágil a 
los cambios en el tipo y for
ma de consumo de drogas 
realizando intervenciones 
adecuadas a los nuevos cam
bios. 

- Trabajar en el propio 
medio de los usuarios de 
drogas buscando comporta
mientos preventivos (uso de 
jeringuillas nuevas, preven-

ción de SIDA, hepatitis, etc.). 
- Fomentar el autocuidado 

y el cuidado mutuo en usua
rios de drogas. 

-Apoyar el proceso de rein
corporación social de los 
usuarios del Programa de 
Metadona. 

Durante el año 2001 se 
han registrado un total de 
946 actividades , con una 
media de 86 al mes, frente a 
las 132 actividades del año 
2000. También se han reali
zado otras actividades con 
un número de 2.800 actua
ciones de carácter funda -
mentalmente educativo y 
preventivo. 
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En el pleno municipal del día 20 de diciembre 

El PSOE votó en contra de construir una casa 
parroquial con recursos del avuntamiento 
Entre los puntos tratados, nueve en toW, el PSOE votó en contra de la aprobación del acta de la 
sesión anterior celebrada el día 26 de octubre, ya que había interpuesto recurso de Alzada con
tra varios puntos de dicha sesión referentes el convenio entre Ayuntamiento, Canal de Isabel U 
las urbanizaciones Zulema, Peñas Albas, El Robledal y Valdeláguila, por entender que el acuerdo 
plenario aprobado por mayoría absoluta (PIM, AIRVA, PP, y A. V.), incumplía el acuerdo firmado 
con las urbanizaciones. 

En la Adenda (acuerdo) , el 
Canal se Isabel 11 se compro
mete a cobrar una cuota tri
mestral en el recibo del agua a 
cada vecino durante 15 años. 
Para sorpresa de todos el 
BCOM de 31 de octubre de 
2001 publica la imposición de 
una contribución especial por 
dicho concepto. Los vecinos no 
entienden qué ocurre. ¿Se 
cobrará una cuota, una con
tribución especial o ambas 
cosas? Según este acuerdo la 
titularidad de la red tras la fir
ma será del Canal. Éste no 
puede cobrar contribuciones 
especiales por ser un impues
to municipal. Así mismo el 
ayuntamiento si no es titular 
de la red y no va a ejecutar la 
obra, ¿en concepto de qué va a 
cobrar una contribución espe
cial? Además, ¿por qué en las 
asambleas de las urbanizacio
nes celebradas con tal propó
sito nunca se habló claramen
te en estos términos? Vecinos 
de Zulema, Peñas Albas, 
Robledal y Valdeláguila, esto 
es un engaño manifiesto. 

Por otra parte, el PSOE pre
sentó recurso de Alzada con
tra el acuerdo que asume par
te de los trabajadores de 
dichas urbanizaciones por 
entender que incumple el con
venio existente que regula la 
forma de acceso al empleo 
público por concurso-oposi
ción. 

Otro de los puntos fue la 
adjudicación de la enajena
ción mediante concurso de la 
parcela 182 del catastro, de 
propiedad municipal, sita en 
el sector R-8 en Los Hueros. 
La propuesta socialista era 
destinar los ingresos obteni
dos, unos 105 millones de 
pesetas, a la renovación de la 
red de agua en las urbaniza
ciones, junto con los 100 
millones de pesetas que el 
ayuntamiento destinará del 
Plan Prisma a cada urbaniza
ción por la construcción de 
dicha red. El fin seria no gra
var a los vecinos con una cuo
ta durante 15 años y no dis
criminar a los vecinos de las 
urbanizaciones con respecto a 
los demás, ya que la red se 
renovó en Villalbilla casco, Los 
Hueros, El Gurugú en la ante-
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rior legislatura (gobernando 
IZPA, AIRVA y PSOE), sin con
tribución alguna para los veci
nos. Propuesta que fue recha
zada por el equipo de gobier
no. 

El punto sexto del orden del 
día proponía cambiar la deno
minación de la actuación en el 
Plan Prisma aprobada como 
proyecto básico y de ejecución 
de la nueva casa consistorial. 
Sería dado de alta en el Plan 
Prisma como Proyecto básico y 
de ejecución de la nueva casa 
consistorial y casa parroquial. 
El PSOE votó en contra de la 
nueva denominación ya que 
no está de acuerdo en cons
truir la casa parroquial con 
recursos económicos munici
pales. Creemos que la cons
trucción sería un tema del 
obispado correspondiente y no 
del ayuntamiento de Villalbi
lla. Hay permutas que resul
tan muy caras y contratos de 
compra-venta mucho más 

rentables para un ayunta
miento. 

El pleno desestimó los 
recursos interpuestos por el 
PSOE, contra el acuerdo entre 
Ayuntamiento, Canal de Isa
bel lI y urbanizaciones. Como 
dijimos en el primer punto, 
creemos que dicho acuerdo 
plenario se contrapone o 
incumple lo firmado por las 
urbanizaciones en las Aden
das. Además de la presunta 
intencionalidad de no aclarar 
las cosas a los vecinos en nin
guna de las reuniones mante
nidas. Por lo que nuestro gru
po se asesorará acerca de la 
legalidad del mismo y tomará 
las medidas oportunas. 

El último punto: Cesión gra
tuita a la Comunidad de 
Madrid de la parcela sita en la 
C/ Pablo Escobar para nuevo 
consultorio local en Villalbilla 
casco. Este punto quedó sobre 
la mesa a propuesta del equi
po de gobierno con el fin de 

El jueves día 10 de enero de 2002 

Tomó posesión el nuevo Jete 
Superior de Policía de Madrid 
El nuevo Jefe Superior de Policía de Madrid, Juan Bautista 
Zurera Moltó, tomó posesión del cargo el jueves día 10 de ene
ro de 2002, en las dependencias del Ministerio del Interior y en 
la sede de la Delegación del Gobierno en nuestra Comunidad. 

Juan Bautista Zurera Moltó, 
natural de la localidad cordo
besa de Aguilar de la Frontera, 
ingresó en el Cuerpo Nacional 
de Policía en el año 1973, con 
la categoría de Inspector. Tras 
sucesivos destinos operativos 
en Barcelona, fue destinado 
en enero de 1987 a la Subdi
rección General Operativa; en 
mayo del siguiente año desem
peñó el cargo de Secretario 
General en esta Subdirección. 

Su ascenso a Comisario tuvo 
lugar en el año 1991 y su pri
mer destino en la nueva esca
la fue la jefatura de la Comisa
ria del distrito Centro. En julio 
de 1994 ostentó, con carácter 
accidental, la Inspección de 
Servicios de esta Jefatura 

Superior y en diciembre del 
mismo año fue nombrado Jefe 
de la Brigada Provincial de 
Extranjería y Documentación 
de Madrid. 

Finalmente, desde julio de 
1996 ha sido el máximo res
ponsable de la División de For
mación y Perfeccionamiento 
del C.N.P. , cargo que ha ocu
pado hasta la fecha. 

Zurera Moltó, licenciado en 
Derecho, está en posesión de 
las Cruces al Mérito Policial 
con Distintivos Rojo y Blanco; 
de la Cruz al Mérito Policial 
con distintivo Blanco de la 
Guardia Civil y de la Medalla 
de Bronce al Mérito Policial, 
con distintivo Azul, de la 
Generalidad de Cataluña. 

estudiarlo. No obstante, el 
grupo socialista hizo su pro
puesta dejando constancia en 
el acta donde se proponía no 
ceder a la CAM otra parcela 
distinta a la que ya ocupa el 
consultorio actual. Puesto que 
ésta ya está cedida construir 
el nuevo en el mismo lugar 
puesto que el conjunto de la 
edificación reúne el espacio 
suficiente, construyendo sóta
no y dos plantas dando entra
da por la calle Gran Vía. 

Por último, el PSOE pregun
ta los motivos por los cuales 
no se someten a consideración 
del pleno los puntos que se 
han presentado en varias oca
siones durante tres años con
secutivos, instando al equipo 
de gobierno a la petición de un 
instituto de enseñanza secun
daria a la Consejería de Edu
cación de la CAM para nuestro 
municipio; Acuerdo de peti
ción de residencia de la Terce
ra Edad y acuerdo de petición 
de un nuevo consultorio médi
co para Villalbilla junto con la 
asunción total de todas las 
urbanizaciones. 

Como consecuencia de la 
información del A.M.P.A. el 
grupo socialista preguntó a la 
concejala de Educación en qué 
situación estaba el tema del 
instituto de enseñanza secun
daria en el municipio. Su res
puesta fue que se estaba nego
ciando y que tendríamos más 
información cuando huDiera 
algo concreto. 

A la pregunta de si se acaba
ría el colegio de Los Hueros en 
este segundo trimestre como 
estaba previsto en el contrato 
de cláusulas administrativas, 
independientemente de la res
puesta es obvio que no. Aun a 
pesar de que se aprobara por 
el procedimiento negociado 
por su urgencia. El tiempo nos 
da la razón y la adjudicación 
por concurso hubiera sido 
políticamente más transpa
rente. 

En cuanto al tema de la fir
ma de los acuerdos entre 
Ayuntamiento, Canal de Isa
bel 11 y urbanizaciones, el gru
po socialista pregunta cómo es 
posible que se compense al 
Canal con la recaudación por 
el concepto de distribución. Si 
el Canal tiene que cobrar por 
ley el 2'5%, ¿cómo es posible 
que se le compense con toda la 
recaudación por este concep
to? Es increíble que este equi
po de gobierno (PIM, AlRVA y 
PP) regale por su mala gestión 
cientos de millones de pesetas 
al Canal en detrimento del 
municipio. 

Teresa DOÑORO 
Agrupación Socialista 

de Villalbilla 
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Jilgueros, verderones y pardillos, 
aproximadamente unos 11.000, 
fueron puestos en libertad en 

Los Santos de I~ Humosa. 

En la suena anual de aves de la tamilia de los tringílidos por uane de las 
asociaciones silvestñstas de la Comunidad de Madrid 

Unos 11.000 Páiaros echaron a 
volar en los Santos de la Humosa 
El pasado domingo 13 de enero tenía lugar en la cercana localidad de Los Santos de la Humosa la suelta anual de aves fringilidas no válidas para el canto. Una suelta realizada por las asociaciones silvestristas de la Comunidad de Madrid, que se convirtió en un llamativo evento en el que se dieron cita numerosos vecinos y aficionados a este deporte . 

La Federación Madrileña de 
Caza, la Sociedad Silvestrista 
y la Consejería de Medioam
biente de la Comunidad de 
Madrid, organizadores del 
evento, reunieron en el paseo 
de la Visera situado junto al 
polideportivo municipal de Los 
Santos de la Humosa, a nume
rosos espectadores que no 
quisieron perderse este bonito 
espectáculo en el que soltaron 
cerca de 11.000 pájaros de la 
familia de los fringílidos, jil
gueros, pardillos y verderones. 

Esta suelta, en la que se 
pone en libertad a los ejempla
res descartados por los criado
res para el canto y la cría, es el 
resultado final del ejercicio de 
capturas realizado por las 20 
asociaciones silvestristas de la 
Comunidad de Madrid, "Se 
sueltan todos los pájaros ma
chos que no valen para el can
to, con un tope de 1 O pájaros 
de suelta por cada socio con 
permiso de capturas", explicó 
Román Esteban, presidente de 
la Asociación La Ventilla, una 
de las asociaciones participan
tes. Una ac;tividad inicial de 

PUERTA de Madrid 

captura para la que los silves
tristas cuentan con todos los 
permisos necesarios. "Noso
tros tenemos unos permisos 

excepcionales a través del Tra
tado de Berna, para capturas 
para el cultivo, canto y adies
tramiento de los pájaros. y es-

Numeroso público se dio cita en el paseo de la Visera de Los 
Santos de la Humosa para presenciar la suelta de los pájaros. 

Román Esteban, presidente de 
la Asociación La Ventilla. 

tas sueltas son controladas, se 
anillan, se hacen guías y es un 
proéedirniento totalmente con
trolado por la Consejería, por 
las asociaciones deportivas y 
por la federación", aseguró Es
teban, para quien esta "activi
dad cada vez se está promo
cionando más, porque se es
tán tomando medidas, contro
les y es lo interesante, pero 
esto viene de hace muchos 
años. Lleva regulado unos seis 
o siete años, lo que pasa es 
que los grupos ecologistas lo 
vieron inicialmente como algo 
disparatado, pero gracias a las 
sociedades y mentalizando a 
la gente que esto es un depor
te y una actividad anual en la 
que se respetan todas las nor
mativas, esto va para adelan
te". 

Con la suelta de pájaros que 
pone el punto y final a la tem
porada de capturas y adiestra
miento, en el mes de abril co
mienza la temporada de con
cursos de canto, inicialmente 
con eliminatorias entre las 
asociaciones, para posterior
mente pasar al campeonato 
autonómico y después al Cam
peonato de España. 

Las capturas de jilgueros, 
pardillos y verderones, espe
cies autorizadas en la Comu
nidad de Madrid para este es
pecial deporte, se realizan con 
un red llamada de libro, una 
pequeña red precintada por la 
Consejería de Medioambiente, 
quien autoriza un máximo de 
capturas de 5 aves por salida. 
Esta red selectiva en la que no 
sufre el animal, posee varios 
cimbeles como reclamo, y se 
acciona a través de un tiro 
manejado por el silvestrista, 
por lo que si entra en ella cual
quier otra especie de ave no 
autorizada, el silvestrtsta no 
acciona el mecanismo dejando 
en libertad al ave en cuestión. 
"Es selectiva, tú la controlas y 
no sufre el animal", concluyó 
Román Esteban. 

t 9 de enero de 2002 
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R.S.D. Alcalá 

El equipo complutense, que rompió su racha negativa de encajar goles en 
los úmmos minutos, sumó su sexto partido sin ganar 

O·O, el Alcalá no logra una reacción completa 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, O; C.D. Onda, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Mario, Nico, Diego, Joselu, Toñín, Isach, Javi López (Carrasco, min. 
69), Valdivia (Suárez1 min. 58), Montero y Esaú (Fran, min. 85). 
C.D. ONDA: Morán, Osear Macias (Nacho, min. 85), Oriol, Andrés, Robles, Mallol, Iván (Fas, 
min. 73), Galindo, Garzón, Javi Jiménez (Sergio, min. 90) y Juanjo. 
ÁRBITRO: González González. Amonestó a los locales Mario e Isach. Por parte visitante vie
ron la cartulina amarilla Óscar Macias, Andrés, Mallol, Galindo y Sergio. 
INCIDENCIAS: Unos 700 espectadores en el municipal del Val. Se guardó un respetuoso mi
nuto de silencio por el fallecimiento de la esposa del presidente del Alcalá. 

La Deportiva cosechaba el pa
sado domingo en casa un nuevo 
empate ante el penúltimo clasi
ficado de la tabla, el Onda, que 
durante los primeros lances del 
encuentro salió -dispuesto a 
buscar la victoria en el munici
pal del Val. 

Con este nuevo empate el Al
calá suma su sexta jornada 
consecutiva sin ganar, aunque 
en esta ocasión los pupilos de 
Paco Gutiérrez han acabado con 
la racha de partidos en la que 
en los últimos minutos encaja-

t9 de enero de 2002 

han importantes goles que les 
han quitado la opción de ocupar 
puesto más cabeceros de la ta
bla clasificatoria. 

Tras la primera fase del en
cuentro en la que el Onda llevó 
el peso del partido con una fuer
te presión del encuentro y dis
poniendo de acercamientos a la 
meta defendida por Yuste por 
parte de su delantero Javi Jimé
nez, la contienda fue ganando 
en espesura con dos equipos sin 
profundidad y eficacia, con con
tinuas pérdidas de balón en el 

centro del campo. Con el empa
te a cero en el marcador y sin 
oportunidades por parte de los 
complutenses, se llegaba al des
canso. 

En la segunda mitad, la De
portiva tomó nuevos brios y las 
jugadas más claras llegaron por 
la banda izquierda con las en
tradas de Esaú. Pero no era el 
día de la delantera compluten
se, que caía en continuos fuera 
de juegos y que tuvo sus más 
claras opciones en sendos re
mates de Montero y Suárez. El 

Gutiérrez, técnico del Alcalá 

empate sin goles y la falta de 
acierto hicieron que el técnico 
complutense buscara relanzar a 
su delantera en el tramo final 
con la incorporación del central 
Fran para buscar balones lar
gos. Un recambio que tampoco 
tuvo sus opciones llegando a la 
conclusión del partido con el re-
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Paquito, entrenador del Onda, 
quien entrenó al 

Rayo Vallecano y al Villarreal, 
entre otros equipos. 

sultado inicial de 0-0. 
Este fin de semana el Alcalá 

comenzará la segunda vuelta 
enfrentándose ante su afición a 
un muy complicado rival, el 
Real Madrid B, equipo que ocu
pa el liderato de este grupo III de 
segunda B y que en la última 
jornada conseguía una valioso 
empate ante el Hércules en el 
Rico Pérez de Alicante. 

Toda una oportunidad para 
los complutenses para dar la 
sorpresa y brindar así una im
portante y deseada victoria a su 
presidente Rodolfo Gómez, 
quien atraviesa un delicado mo
mento personal. 

Gutiérrez: "Hemos sumado un 
punto más, con lo cual es un 
punto menos para lograr la 
permanencia" 
El técnico complutense al tér

mino del encuentro reconoció la 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C PI. 

l. R. Madrid B 19 13 2 432 15 41 
2. Valencia B 19 11 5 328 9 38 
3. Toledo 19 10 6 3291336 
4. Hértules 19 10 6 3322236 
5. Getafe 19 9 7 3 28 19 34 
6. Atlético B 18 8 5 5301729 
7. Alicante 19 8 5 6 27 22 29 
8. Universidad 19 8 5 627 26 29 
9.Conauense 19 7 7 5 25 24 28 

10. Talavera 19 7 6 621 27 27 
11.ALCALÁ 19 5 9 5 22 23 24 
12. Castelón 19 6 6 7 21 24 24 
13. Benidorm 19 6 5 8 22 28 23 
14. Novelda 18 6 4 823 24 22 
15. !.Mzarote 19 6 3 10 22 31 21 

1...6. Vecindario 19 4 5 1019 25 17 
17. Pla:tas.landla 18 5 2 1115 27 17 
18.~ 19 3 7 916 27 16 
19. Onda 19 4 2 1318 37 14 
20. MetEaiero 18 2 3 1315 32 9 

PUERTA de Madrid 

falta de acierto de cara al gol. 
"Está claro que ha faltado el gol, 
porque sobre todo en la segun
da parte el único que ha mirado 
hacia arriba con insistencia ha 
sido el Alcalá, ellos intentaban 
llegar arriba pero sin claridad 
alguna, incluso Yuste no se ha 
tenido que tirar ni una sola vez 
al suelo. Lo que pasa es que no 
estamos finos de cara al gol, he
mos hecho tres o cuatro ocasio
nes a lo largo del partido que 
otras veces seguramente hubié
ramos acertado, y ahora esta
mos pasando una fase en la que 
parece que no estamos finos de 
cara al gol, y eso nos ha mer
mado hoy, pero hemos intenta
do durante 94 minutos que ha 
durado el partido llegar arriba y 
ganar el encuentro". 

En los inicios del encuentro el 
Onda llevó la manija de la con
tienda. "En una primera fase el 

Segunda -a·¡ 
Onda ha jugado mejor que no
sotros, ha llegado por medio de 
Javi dos veces hasta la linea de 
fondo, pero ya luego no ha vuel
to a llegar más. Evidentemente 
este es un equipo que engaña, 
la clasificación dice que está el 
penúltimo, pero yo le he visto 
varias veces y es un equipo que 
quizás haya pecado de inexpe
riencia en esta primera vuelta y 
por eso está donde está, pero es 
un equipo que toca bien el balón 
y que no es tan malo como dice 
la clasificación. A pesar de todo 
nosotros en el cómputo general 
del partido hemos sido superio
res", aseguró Gutiérrez, para 
quien frente al Onda se rom
pieron dos rachas negativas im
portantes. "Hemos roto dos ra
chas negativas, una que era que 
estábamos encajando goles en 
los últimos cinco partidos y otra 
que en los últimos cinco en-

cuentros nos estaban haciendo 
goles en los últimos minutos. 
Veremos a ver si esto nos da 
fuerza y autoconfianza para 
afrontar el domingo el dificil 
compromiso que tenemos". 

El técnico complutense con
cluyó valorando la consecución 
de un nuevo punto. "Hemos su
mado un punto más y con lo 
cual es un punto menos para lo
grar la permanencia, y yo creo 
que era el objetivo inicial y es el 
que nos tenemos que marcar, 
sumar 18 puntos de aquí al fi
nal lo antes posible". 

Por su parte, el conocido en
trenador del Onda, Paquito, 
quien dirigiera al Rayo Vallecano 
y al Villarreal entre otros, fue 
claro en su punto de vista sobre 
la justicia del resultado: "Yo creo 
que sí, porque fuimos los dos 
igual de cazuelos de cara a puer
ta, así que cero-cero y fuera". 

l •ütllol .luvenil Divisi6n de Honor 1 

111111 lntestMI •lli aallí c11 In Hnianes de les cam11utenses, quienes mejoran su juego 

1·0, el Juvenil cae de nuevo en los puestos de descenso 
RESULTADO: Real Murcia C.F., 1 (Meroño, m.in. 68 -p.-); R.S.D. Alcalá, O. 
REAL MURCIA: Salva, Campillo, Dani, Miguel (Mejía, m.in. 65), Quini, Sergio, Soler, Adrián, Medina (Carlos, m.in. 85), Ruiz, (Burgui, m.in. 70) y Meroño (Escudero, m.in. 90). 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Sergio de Luis, Gerardo (Calleja, m.in. 78), Raposo, Ricardo, Rober, 
~ente, Sergio Ángel (Abel, min. 80), Mena (Diego, m.in. 75), Roberto (Quique, m.in. 55) y 
Alvaro. 
ÁRBITRO: Gallego García. Amonestó a los locales Campillo y Miguel, y en dos ocasiones a 
Dani, m.in. 88. Por parte complutense vieron la amarilla Ricardo y por dos veces Sergio de Luis, m.in. 75. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal de Cobatillas. 

El Alcalá no pudo comenzar 
el año y la segunda vuelta con 
una nueva victoria tras el pa
rón liguero a consecuencias de 
las fiestas navideñas. Una vic
toria que lo hubiera relanzado 
en su lucha por salir de los 
puestos de descenso que ha 
ocupado durante la mayor 
parte de la presente tempora
da. 

Pero los tres puntos no pu
dieron conseguirse en el mu
nicipal del Cobatillas, a pesar 
de la superioridad demostrada 
por el Alcalá durante muchos 
minutos ante un Murcia que 
no encontró su sitio sobre el 
terreno de juego y que una y 
otra vez chocaba con la colo
cada defensa complutense. 
Durante la primera mitad fue
ron constantes las jugadas a 
la contra de los pupilos de Fi
nilla, quienes no consiguieron 
encontrar el camino del gol en 
los metros finales. Con el em
pate a cero se llegaba a la con
clusión de los primeros 45 mi
nutos. 

En la segunda mitad los al
calaínos veían cómo el árbitro 
de la contienda acababa con 

sus ilusiones al señalar eñ el 
minuto 67 una pena máxima 
muy protestada por los juga
dores juveniles. Meroño era el 
encargado de anotar el tanto 
de la victoria del Murcia. El 
Juvenil ya no reaccionaría 
ante el marcador adverso con 
la consiguiente derrota ya 
mencionada del equipo de Fi
nilla. 

Con esta derrota el Alcalá ha 
vuelto a caer en los puestos de 
descenso, ocupando la deci
motercera posición con 1 7 
puntos en su casillero. Pues
tos que abandonaba en la últi
ma jornada del año en la má
xima división nacional del fút
bol juvenil. 

A pesar de todo el Alcalá 
mostró una notable mejoría en 
su juego, que hace prever una 
pronta mejoria en la clasifica
ción que le dé tranquilidad 
para llegar a obtener cuanto 
antes el principal objetivo de 
la temporada, la permanencia 
de categoría. 

Este fin de semana el Juve
nil complutense tiene un nue
vo y duro compromiso ante 
otro de los gallitos de la Divi-

sión de Honor, el Rayo Valleca
no, aunque en la presente 
temporada no está cuajando 
una buena campaña. El Alca
lá recibe en el velódromo del 
Val al equipo vallecano, quien 
en la última jornada vencía 
por 2 -1 al Alicante, colocándo
se en la séptima posición de la 
tabla clasificatoria. 

CLASIFICACIÓN 

PI. J G E P F C 

1 Atlético 36 16 11 3 2 47 13 
2 R. Madrid 36 16 11 3 2 46 17 
3 Murcia 33 16 10 3 3 36 18 
4 Toledo 31 16 9 4 3 33 22 
5 Levante 27 16 8 3 5 26 22 
6 Alcál.ar 26 16 7 5 4 21 18 
7 Rayo 25 16 7 4 5 31 26 
8 LasRozas 23 16 5 8 3 26 17 
9 LeQanés 22 16 7 1 8 37 36 

10 AtMadrileño 19 16 6 1 9 36 27 
11 Alicante 19 16 4 7 5 22 26 
12 Kelme 18 16 4 6 6 31 39 
13 .ALCALÁ 17 16 4 5 7 22 30 
14 Conquense 10 16 3 1 12 19 5! 
15 Roma 10 16 2 4 10 18 57 
16 Coslada 3 16 1 o 15 17 49 
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El coruunto complutense cosechó un nuevo empate ante el Pomelo v lucha 
por seguir en los puestos cabeceros 

1-1, el filial busca retomar el rumbo 
RESULTADO: Pozuelo, 1 (Sergio, 55 -p.-); R.S.D. Alcalá, 1 (Chino, min. 82). 
POZUELO: Cabezuelo, David, Peinado, Benito, Ismael, Cristian, Mario, Cortijo (Sergio G., 
min. 75), Juaajo (Da Silva,# min. 80), Sergio C. y Chispi (César, min. 72). 
R.S.D. ALCALA. B: Carlos, Angel, Sergito, Israel, Blanco (Oli, min. 69), Sergio, Mateo (ÓSCar, 
~· 88), Pelu, Cristian, Ignacio (Pepe, min. 90) y Juanma (Chino, m.in. 58). 
ARBITRO: L. Rodriguez. Amonestó a los locales Benito, Mario, Juanjo y Peinado. Por parte 
alcalaína vieron la amarilla Ángel e Israel. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal de Valle Cañas. 

Paso a paso la R.S.D. Alca
lá B intenta volver a la linea 
de juego que la llevó a ser la 
sorpresa del grupo ocupando 
el liderato durante muchas 
jornadas cuando su primer 
objetivo marcado había sido 
el de la permanencia cuanto 
antes, tras haber sufrido en 
las últimas temporadas para 
conseguirlo. 

Pero el bache sufrido du
rante el mes de díciembre 
parece haber terminado, y el 
equipo dirigido por Chava va 
arañando puntos en sus últi
mos encuentros. Si en la an
terior jornada conseguia em
patar a uno en el Val ante el 
Soto de la Moraleja en un 
partido que mereció los tres 
puntos, el pasado domingo 
en su desplazamiento hasta 
el campo del Pozuelo, volvía 
a cosechar un nuevo empate 
a uno en un encuentro en el 
que eJ juego brilló por su au
sencia, gracias en parte a la 
dificil situación del césped 
artificial del Valle Cañas, que 
hacía complicado el control 
del esférico. 

A pesar de todo, las esca
sas ocasiones con las que 
contó el encuentro corrieron 
a cargo del equipo complu
tense a través de balones en 
profundídad no aprovecha
dos con solvencia por la de-

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C Pt. 

l. Aravaca 16 11 2 3 33 23 35 
2. B. Pilar 16 10 3 3 40 18 33 
3. At. Aviación 16 11 o 5 29 15 33 
4.Colmenar 16 10 2 4 27 21 32 
5. ALCALÁ B 16 8 5 3 23 16 29 
6. TomadoTC 16 1 4 5 26 23 25 
7. Vallecas 16 1 3 633 25 24 
8. Pozuelo 16 1 3 6 29 24 24 
9. ADTorrei6n 16 1 3 6 24 20 24 

10. Roma 16 6 3 7 23 25 21 
11. Canama 16 4 1 5 27 29 19 
12. MWWlonda 16 4 6 620 23 18 
13. VICálvaro 16 4 5 7 27 27 17 
14. Alcobendas 16 3 1 616 27 16 
15. c. VlalJa 16 5 o ll 17 31 15 
16. Soto Moraleia 16 3 5 8 20 32 14 
17. Sor. Pozuelo 16 1 6 91530 9 
18. At. Cercedila 16 1 6 916 36 9 
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CONVOCATORIA DE AYUDAS 
UNIVERSIDAD·AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 

AÑO ACADÉMICO 200t/2002 
La Concejalía de Educación e Infancia informa que se 

abre la convocatoria de ayudas Universidad-Ayuntamiento 
de Alcalá correspondiente al curso académico 2001-2002, 
destinadas a alumnos matriculados en la Universidad de 
Alcalá. No se incluyen en esta convocatoria las ayudas 
para la realización de estudios correspondientes al Tercer 
Ciclo o Doctorado, ni para la realización de Estudios de Es
pecialización. 

Los impresos con los requisitos y las solicitudes pueden 
recogerse en el Centro de Información de la Universidad 
de Alcalá y en la Oficina de Información del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares. 

El plazo de presentación de solicitudes es el comprendi
do entre el 1 de febrero y el 15 de febrero de 2002. 

Teresa Bachs Rivero 
CONCEJALA DE EDUCACIÓN E INFANCIA 

Excma. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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!antera alcalaina. Tras una 
trabada primera mitad, se 
llegaba al descanso con el 
marcador inicial de 0-0. 

En los segundos 45 minu
tos el Alcalá se vío sorprendi
do por el gol desde el punto 
de penalti de los locales por 
una pena máxima cometida 
por el alcalaino Blanco. El 
gol de los locales no amilanó 
a los de Chava, que fue en 
estos minutos cuando díspu
sieron de las mejores ocasio
nes. Sería el pequeño golea
dor Chino, que había salido 
en sustitución de Juanma, el 
que en el minuto 82 ponía 
las tablas en el electrónico. 
Un resultado que ya no se 
moverla a pesar del Ultimo 
esfuerzo realizado por los 
complutenses. 

El empate mantiene a los 
de Chava situados en la 
quinta posición de la tabla 
con 29 puntos en su haber y 
a tan sólo cuatro de los pues
tos de ascenso a la tercera 
división. Una meta no plan
teada al principio de campa
ña, pero que visto la inicial 
trayectoria del equipo, no se 
puede descartar. 

Este fin de semana el Alca
lá B tiene una nueva opción 
de romper la racha negativa 
que lo ha llevado a no cono
cer la victoria en las últimas 
seis jornadas ligueras. Por 
ello los pupilos de Chava in
tentarán este domingo a par
tir de las 16 horas en el mu
nicipal del Val retomar el 
rumbo imponiéndose al C.D. 
Carranza, conjunto madrile
ño que situado en la undéci
ma posición de este grupo 1 
de la Regional Preferente, se 
imponía en la pasada jorna
da por 4-2 al penúltimo cla
sificado de la tabla, el Sorolla 
Pozuelo. Una nueva oportu
nidad para acabar con esa 
racha y volver a cosechar 
tres nuevos puntos que lo re
lancen en la lucha por ocu
par los puestos cabeceros de 
esta categoría. 

19 de enero de 2002 
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AJedrez 

Torneo de Ferias. Agosto 2001. PI. San Diego 242 Torneo del Distrito VII. e.e. Manuel Laredo 

El domingo, día 13, en la uua Madñleña 

los equinos de Alcalá no consiguieron 
buenos resultados en la tercera iornada 

El domingo día 13 de enero 
de 2002 se disputó la tercera 
jornada de la Liga Madrileña 
de Ajedrez. En atención a los 
resultados obtenidos, no pue
de decirse que esta jornada 
haya sido buena para los equi
pos de Alcalá. 

1 ª División: Alcalá A, l. 5 -
Alameda de Osuna, 4.5; Torre
jón A, 5 .5 - Alcalá B. 0.5. 

2ª División: Alcalá C, 1.5 -
San Fernando, 4.5; Santamar
ca, 3 - Alcalá D. 3 . 

3ª División Grupo B: Alca
lá G, O.O - Colmenar Viejo, 6.0. 

3ª División Grupo C: Alcalá 
E, 2.5 - Torrejón D. 3.5; S.S. 
de los Reyes E, 5.0 - Alcalá F. 
1.0. 

Tras las dos primeras ron
das, la tabla clasificatoria que
da establecida así: 

1 ª División: 6º. Alcalá A, 6.0 
puntos; 11 º . Alcalá B . 5.5 
puntos. 

2ª División: 7º. Alcalá D, 
4 .0 puntos; 9º, Alcalá C. 3.0 
puntos. 

3ª División grupo C: 7°. 
Alcalá E, 4 .0 puntos; 11º, 
Alcalá F, 2 .0 puntos . 

3ª División grupo B: 7º. 
Alcalá G, 4.0 puntos. 

Aún quedan por disputarse 
diez jornadas y nada hay 
dicho, si bien es preciso cam
biar la tendencia de los resul
tados si se quiererr alcanzar 
los objetivos propuestos al ini
cio de la temporada. 

No obstante los malos resul
tados cosechados en esta jor
nada, también hay hechos 
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positivos que reseñar, como es 
la nueva y espléndida victoria 
obtenida por el joven Adrián 
Gallego, quien en esta ocasión 
y jugando con blancas se des
hizo de su rival en poco más 
de veinte jugadas. 

En otro orden de cosas, cabe 
reseñar la visita al lugar de 
juego de las cámaras de televi
sión del Corredor, cuyas 
reporteras se interesaron por 
aspectos tales como el local de 
juego, el número de equipos 
que participan en la competi
ción, el porcentaje de niños y 
niñas que juegan en los diver
sos equipos. También desde 
Ajedrez Madrid se interesaron 
por el ajedrez de nuestra ciu
dad, alcanzándose el compro
miso de publicar a través de 
su página web datos relativos 
al torneo, resultados, parti
das, etc. . relacionados con 
nuestro ajedrez. 

El hecho de que medios y 
gentes de fuera de nuestra 

ciudad se preocupen por 
nuestro ajedrez es algo que, 
desde luego, nos satisface ple
namente, probablemente a 
este interés haya contribuido 
el notable impulso que se ha 
dado al ajedrez desde el Club 
Ajedrez Alcalá durante el 
pasado año, así de enero a 
marzo participamos en la Liga 
Madrileña con 6 equipos (este 
año lo hacemos con siete) , en 
febrero y marzo se disputó la 
fase previa del Torneo Escolar 
en la que participaron más de 
un centenar de niños y niñas 
de 8 a 16 años; en abril se dis
putó la fase final del Torneo 
Autonómico en el que Alcalá 
contó con 14 representantes 
(8 chicos y 6 chicas) ; también 
en abril dio comienzo la prime
ra edición del Circuito de Aje
drez en el cual han colaborado 
siete de los ocho distritos con 
que cuenta Alcalá; en el mes 
de agosto se celebró, como 
siempre (desde hace 25 años). 

Juguemos al Aiedrez Núm. 12 
La posición que refleja el 

diagrama es posiblemente 
una de las más famosas 
que existen, conocida por 
la práctica totalidad de los 
ajedrecistas de club y es 
que corresponde a la par
tida denomirlada "La 
Siempreviva". Esta partida 
se disputó en Berlirl en el 

año 1852 entre Anderssen 
(blancas) y Dufresne 
(negras). el primer jugador 
liquidó la partida de forma 
espectacular en sólo 5 
movimientos a partir de la 
posición que refleja el dia
grama. Descúbranlos. 

Juegan blancas 

el Torneo de Ferias, con más 
de 150 participantes; en sep
tiembre se clausuró el Circui
to de Ajedrez procediéndose a 
la entrega de premios; en este 
mismo mes se disputó el 1 Tor
neo de semi-rápidas Ciudad 
de Alcalá; en el mes de octubre 
se puso en marcha la Escuela 
de Ajedrez, este año con tres 
niveles en la cual participan 
casi 150 niños y niñas; final
mente, en los meses de octu
bre a diciembre participamos 
en la Liga Madrileña Infantil, 
uno de nuestros equipos que
dó clasificado en 5ª posición 
de un total de 35. 

En fin , el balance debe ser 
necesariamente positivo y todo 
ello se ha conseguido gracias 
al interés que el ajedrez des
pierta en los niños y niñas así 
como al esfuerzo que los 
padres y madres de estos 
niños realizan para llevarlos a 
clases de ajedrez, torneos , 
competiciones, etc. Sin olvi
dar, claro está la labor anóni
ma de un grupo de aficionados 
al ajedrez que dedican buena 
parte de su tiempo libre a la 
difusión y práctica de este 
noble arte-deporte-ciencia que 
es el ajedrez. 

Ricardo RECUERO 

a e d e 

e g 
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José Luis Montegrifo y el galardonado, J. A. Navarro Berliches 

En el uanscurso de la .. cena de 1anotistas" celebrada el día de los Santos lnocemes 

Rodolfo Gómez, elegido "Complutense 
del Año 2001" por la Peña El Garrote 
El pasado 28 de diciembre, como es tradición, la veterana peña alcalaína "El Garrote" celebró su 
anual cena de garrotistas, coincidiendo con la festividad de los Santos Inocentes, contando con 
una treintena de peñistas, ya miembros fundadores o incorporados a lo largo de más de cuaren
ta años que lleva en activo la peña o aquellos otros que, por sus méritos actuando en beneficio 
de Alcalá desde cualquier actividad, se han visto galardonados con el "Garrote de Oro" anual. 

La velada transcunió en un 
ambiente de plena cordialidad, 
procediéndose a los postres a 

la presentación de candidatos 
y posterior votación para elegir 
"Complutense del Año 2001", 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléfs. 888 12 94 / 888 12 48 
Fax 888 12 45 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 
28804 ALCALA DE HENARES 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 11 de febrero de 2002 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en la Secretaría de la 
Ciudad Deportiva, proposiciones para tomar parte 
en la licitación para adjudicar mediante procedi
miento abierto el SUMINISTRO DE GASÓLEO "C". 

Precio tipo: 84.141,69 €/año 
14.000.000.- ?tas/año. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Secretaría en horario de 1 O a 14 horas. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 12 
de febrero de 2002 a las 13'00 horas en la Casa 
del Deporte. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudi
catario. 

Alcalá de Henares, a 15 de enero de 2002 

El Director Gerente 

Fdo.: Eduardo Barrera Galindez 
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recayendo el preciado galar
dón, casi por unanimidad, en 
Rodolfo Gómez, actual presi
dente de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá y en conside
ración a su incondicional apo
yo y esfuerzo realizado al fren
te del Club para lograr el 
ascenso del Alcalá a la catego
ria de segunda división B en el 
fútbol nacional. 

Seguidamente, José Rivera 
impuso la insignia de la peña, 
en versión de antigüedad, a 
José Antonio Navarro Berlin
ches, quien agradeció con sen
tidas palabras la distinción. 

Otras intervenciones, en dis
tintos momentos, fueron la de 
Arsenio Lope-Huerta, quien 
destacó y elogió la personali
dad de Rodolfo Gómez; la de 
Fermin Pulido que hizo varias 

Rodolfo Gómez 

proposiciones de orden inter
no y la de Luis de Blas,- que 
leyó un soneto navideño alca
laíno. La coordinación del acto 
estuvo a cargo de José Luis 
Montegrifo, entusiasta funda
dor de El Garrote y Antonio de 
Lucas, veterano peñista. 

Finalizó tan entrañable ága
pe tras determinar la fecha del 
próximo encuentro, que será 
el viernes 31 de mayo, para 
celebrar con una cena la 
imposición de la insignia de 
oro y brillantes de la Peña a 
Rodolfo Gómez. 

L. de B. 

la casa de Aragón del Henares inlonna 
El pasado 12 de enero, la Asamblea de la Federación de Casas 

y Centros Regionales de Aragón de España, en reunión celebrada 
en el Centro Aragonés de Barcelona, a la que asistieron el presi
dente y secretario de la Casa de Aragón del Henares, y que contó 
con la presencia de la señora Consellera de Cultura de la Gene
ralitat de Cataluña y del señor Azaña, representante del gobierno 
de Aragón, designó a la población turolense de Valderrobres 
(comarca del Río Matarraña), como sede de los XXIV Encuentros 
de Casas y Centros Regionales de Aragón de España, encuentros 
que se celebrarán los días 8 y 9 de junio de 2002 y en los que 
Alcalá de Henares estará representada por la Casa de Aragón del 
Henares. 

Todos los socios y simpatizantes de la Casa de Aragón del 
Henares que deseen más información sobre ésta y otras activida
des de la Casa, pueden dirigirse al teléfono 626 85 06 27 donde 
se les facilitarán todos los datos dísponibles hasta el momento. 

Juan José HERRANZ LÓPEZ 
Secretario de la Casa de Aragón del Henares 

PUERTA de Madrid 
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f 1 avuntamiento crea 
una nueva convocatoria 
f ormaliva e inf ormaliva 
sobre inmigración 

La concejalía de Ciudad 
Saludable y el área de Servi
cios Sociales del ayunta
miento de Alcalá han creado 
una nueva convocatoria 
informativa y formativa 
sobre inmigración. En ella se 
tratarán los recursos institu -
cionales que ofrece la comu
nidad de Madrid a los profe
sionales de las distintas 
administraciones, organiza
ciones no gubernamentales y 
asociaciones de inmigrantes, 
así como el marco jurídico 
estatal en el que se mueve la 
inmigración. 

La convocatoria está dirigi
da precisamente a estos pro
fesionales así como a las aso
ciaciones de inmigrantes. La 
organización corre a cargo de 
los servicios sociales del 
ayuntamiento de Alcalá y la 
convocatoria está impartida 
por técnicos de la oficina 
regional de la inmigración de 
la comunidad de Madrid. 

El acto se celebrará el 
lunes 11 de febrero en el 
salón de actos del centro de 
servicios sociales, situado en 
la plaza de Navarra, de 9 '30 a 
14 horas. Todos los interesa
dos en asistir a la convocato
ria se pueden poner en con
tacto con los servicios socia -
les del ayuntamiento y pre
sentar solicitud antes del día 
1 de febrero. 

c{][gONZl\Ml\ S.L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO .__ ____ __. 
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Se celebró especialmente el acuerdo al que llegaron sobre el reglamento de centros 

El gobierno municipal inVitó a las iuntas directivas 
de los cenuos de mavores a una comida 

El alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, el concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá, la concejala de 
Juventud, Beatriz de Miguel 
y el coordinador de servicios 
de Ciudad Saludable, Ger
mán Basoa, compartieron 
una comida con las juntas 
directivas de los clubes 
municipales de personas 
mayores. La comida se cele
bró en el restaurante La 
Cúpula el miércoles 16 de 
enero. 

Según explicó el concejal de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardiá, esta comida tiene 
un carácter anual. El gobier
no municipal se reúne en 
estas fechas con las juntas 

directivas de los centros mu
nicipales de personas mayo
res, anteriormente denomi
nados clubes de jubilados y 
pensionistas: "Se trata de 
compartir con ellos un rato 
muy agradable porque de 
alguna forma son ellos los 
que tienen más trabajo en los 
centros", explicó Guardiá. 

La diferencia en esta oca
sión es que la invitación se 
ha ampliado a esposas y 
maridos de los miembros de 
la junta directiva: "Con ello 
hemos querido celebrar que 
hemos conseguido un acuer
do para aprobar el reglamen
t o que regirá los centros 
municipales de personas 
mayores", explicó Guardiá. 

19 de enero de 2002 



Francisco José Agudo mientras realiza un tatuaje en el omóplato 

Piercina en los lugares más insospechados 
v tatuajes de·muv dHerentes estilos son solicitados por los jóvenes 

Tatuarse o agujerearse el cuerno, 
una moda de nueva generación 
¿Qué chico o chica de más de 18 años de edad no lleva un tatuaje o un piercing en 
su cuerpo serrano? Una moda que ha saltado al estrellato en los últimos tiempos 
entre los más jóvenes. que se tatúan verdaderas obras de arte en su cuerpo o se agu
jerean en los lugares más inverosímiles. 

Tatuarse o agujerearse el 
cuerpo se ha convertido en 
la moda de la nueva genera
ción. Muchos son los jóve
nes que quieren lucir en sus 
cuerpos un tatuaje o un 
piercing, para lo que se debe 
acudir a un centro especia
lizado donde se tomen las 
medidas necesarias de 
higiene y seguridad. Este es 
el caso de uno de los locales 
ubicados en el centro 
comercial El Val, donde 
cualquier interesado puede 
acceder a esta moda en 
expans1on. Francisco José 
Agudo, propietario de este 
establecimiento, lleva diez 
años dedicado al mundo de 
los tatuajes y cinco realizan
do piercing, habiendo obte
nido diferentes galardones 
por su trabajo, entre los que 
destacan "La mejor espalda 
del 2000", en una conven
ción internacional celebrada 
en Madrid; un segundo pre-

t9 de enero de 2002 

Trofeo a la mejor espalda del 2000 

Trofeos ganados por 
Francisco José Agudo 

mio a "la mejor obra del 
viernes", en el año 1999, 
también en Madrid; o un 
premio en la convención de 
Barcelona que tuvo lugar en 
el año 2000. "De tres sali
das que hemos hecho, 
hemos conseguido tres tro
feos. Este año tenemos en 
mente salir al extranjero y 
conseguir premios interna
cionales. Los lugares a los 
que queremos ir son Berlín, 
Japón o Estados Unidos", 
declararon Francisco José 
Agudo y su ayudante, 
Nacho Arias. 

Piercing en 
los lugares 
más insospechados 
Parece increíble, pero hay 

gente que llega a realizarse 
piercing en sus genitales, 
aunque la ceja, el ombligo, 
la nariz o la lengua, son los 
sitios más habituales. En 
cuanto a los tatuajes, una 
técnica muy antigua vuelve 
a resurgir en estos últimos 
años, siendo ya una prácti
ca no solamente extendida 
entre los moteros. También 
era inusual ver a una mujer 
con un tatuaje en su cuer
po, pero en la actualidad se 
realizan más tatuajes las 
mujeres que los hombres. 

Muchos padres tiemblan 
cuando sus hijos les comen
tan la idea de tatuarse o 
agujerearse el cuerpo. Por 
ello, Francisco y Nacho res
pondieron a algunas de las 
dudas más habituales que 
se presentan a la hora de 
dar este paso. 

- ¿A partir de qué edades 
comienzan a realizarse 
tatuajes o piercing? 

- En ambos casos a partir 
de los 17 años con autoriza
ción de los padres o tutores. 
A partir de los 18 años no 

PUERTA de Madrid 
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pedirnos autorización. 

- ¿Cuántos tipos de ta
tuajes existen? 

- Nosotros sólo trabaja
mos con tatuajes perma
nentes, los sernipermanen
tes es un tema que deriva de 
la 'micropigmentación' y no 
tiene nada que ver con este 
mundo. Tipos de tatuajes 
existen muchos, la 'Escalifi
cación' que consiste en cor
tar con cutter trozos de piel; 
'Body Branding' que es que
mar, más o menos quemar 
como a las vacas, con fuego; 
'BodyPainting', que sola
mente es pintado ... De ese 
tipo hay muchas cosas. 

- ¿Qué se vende más. el 
tatuaje en blanco y negro. 
o en color? 

- Los más vendibles son 
en negro o en blanco y 
negro, pero si la gente lo 
pide en color, lo realizamos 
en color. 

- ¿Quién se tatúa más. 
chicos o chicas? 

Al principio se tatuaban 
más los chicos, actualmente 
las chicas vienen más a 
tatuarse. 

- ¿Cuánto cuesta hacer
se uno? 
-A partir de 5.000 pesetas 

en adelante. Son más caros 
los semiperrnanentes. Si te 
quieres tatuar toda la espal
da te puede salir por 
250.000 pesetas o 300.000 
pesetas. Un tatuaje chiquiti
to en el tobillo o en el glúteo 
cuesta entre 8.000 y 
12.000 pesetas. 

- ¿Cuánto tarda en cica
trizar un tatuaje? 

- La cicatrización de un 
tatuaje suele durar una 
semana o diez días. Noso
tros mandamos una poma
da que ayuda a la cicatri
zación, y se puede adquirir 
en cualquier farmacia. 

- ¿Dónde se los suelen 
hacer más las chicas? 

- En el omóplato, que es la 
paletilla de la espalda, y en 
los riñones, la zona de los 
huesos de la cadera. 

- ¿Y los chicos? 
- El omóplato también es 

una zona típica de los hom
bres. El brazo, más en gene
ral el hombro, es un lugar 
donde trabajamos mucho. 

- En lo referente a los 
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Zonas del cuerpo en las que se suelen colocar los piercing 

piercing. ¿en qué parte del 
cuerpo se pueden reali
zar? 

- Prácticamente en todo el 
cuerpo. Entre los dedos (en 
el espacio interdigital), en 

Nacho Arias junto y Francisco José Agudo 

Tarodsta espiritual Rosa del Sol 

Ritual: cCómo 
consagrar los cirios? 

La unción de las velas an
tes de ser encendidas es una 
ceremonia fundamental . 

A partir de este sencillo 
ritual el cirio se convierte en 
un elemento sagrado. 

Primero tome la vela a con
sagrar y piense que hay dos 
mitades iguales: desde el 
centro de la vela hasta la 
mecha es el "Polo Norte" y 
desde el centro de la vela 
hacia la base "el Polo Sur". 

A continuación, moje sus 

dedos en· aceite de oliva, y 
luego frote la vela desde el 
centro hacia el Polo Norte, y 
luego desde el centro hacia 
el Polo Sur, diga el deseo que 
quiera que se cumpla, eli
giendo la vela adecuada a su 
color, y espere a que se 
materialice. 

Próxima semana: "Colores 
de las velas y su potencia" 

Rosa DEL SOL 
TH.: 652 81 95 55 

los costados, en los codos, 
algunos clientes se atravie
san la boca, en los genita
les ... En todos los sitios del 
cuerpo. 

- ¿Cuáles son los más 
solicitados? 

- Sobre todo en el ombligo, 
la nariz, la ceja y la lengua. 

- ¿Quiénes se los ponen 
más. los chicos o las chi
cas? 

- Las chicas quizás más. 
- ¿A qué edades se los 

suelen poner? 
- A todas, pero la media 

son chicas de 22 y 23 años. 
- ¿Cuánto cuestan? 
- Desde 1.500 pesetas en 

el lóbulo de la oreja, hasta 
10.000 y 12.000 pesetas en 
los genitales. 

¿Puede contagiarse 
alguna enfermedad al rea
lizarse un tatuaje o un 
piercing? (hepatitis B y c. 
Sida. hepatitis A. .. ) 

- Si el estudio no tiene las 
normas de seguridad e 
higiene que son necesarias 
sí. Nosotros podemos ase
gurar que aquí nunca 
hemos tenido ningún pro
blema. La mayoría del mate
rial que utilizamos es dese
chable, y lo que no, es este
rilizado. Todo el tema de 
agujas es deshechable. 

- Por último. ¿puede 
hacérselo cualquiera con 
total seguridad? 

En mi local sí, en los 
demás no lo sé. Pero sí es 
cierto que nosotros siempre 
hemos respetado las nor
mas de seguridad e higiene. 

'19 de enero de 2002 



Había recibido en Alcalá el premio Cervantes en 1996 

Camilo José Cela murió en Madrid a los 85 años 
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La carta cortés de un genio reconocido universalmente 
Camilo José Cela tenía una fuerte personalidad que no siempre era bien interpretada por sus 
detractores y a veces ni siquiera por quienes presumían de ser sus amigos. Nosotros guardamos 
buen recuerdo de la cortesía que nos mostró con la carta autógrafa que reproducimos, en la que 
calificaba de magnífico -¡nada menos!- a nuestro número especial dedicado a informar de la entre
ga del premio Miguel de Cervantes. Lo recordamos aquí por dos motivos: el primero, para decir 
que Cela siempre se mostró con nosotros de un modo exquisito, en las ocasiones en que coincidi
mos por muy diferentes motivos, pues cada uno ha de hablar en la feria según le va en ella; el 
segundo motivo para publicar esta carta es la pura y simple vanidad, ya que no siempre un Pre
mio Nobel y un Cervantes, todo en una pieza, alaban nuestro trabajo, aunque sea por cortesía. 

19 de enero de 2002 

Camilo José Cela y Marina Cas
taño, el día 23 de abril de 1996, 
con los Reyes, la ministra Car
men Alborch, Alberto Ruiz 
Gallardón, Bartolomé GonzlJ.ez 

y la hija de Marina Castaño. 

El escritor Camilo José Cela, 
de 85 años de edad, falleció el 
jueves día 1 7 de enero en la 
clínica Centro, de Madrid, 
como consecuencia de- una 
insuficiencia cardiaca produ
cida por la afección crónica 
cardiorrespiratoria que pade
cía. Cela falleció sobre las 
ocho de la mañana al sufrir 
complicaciones en su estado 
de salud. El escritor nacido en 
Iria Flavia (La Coruña), recibió 
el premio Nobel de Literatura 
en 1989, y después fue 
galardonado con el premio 
Miguel de Cervantes de litera
tura en su edición de 1995, 
que recogió el día 23 de abril 
de 1996 en Alcalá. 

Camilo José Cela había 
ingresado el martes 15 de ene
ro por la noche en el centro 
hospitalario para hacerse 
unas pruebas debido a la gri
pe que padecía desde hace 
unos meses. Al parecer, Cela, 
de 85 años, padecía desde 
hace tiempo una patología 
pulmonar y otra de carácter 
cardiológico. Una insuficiencia 
cardiaca lo llevó a la muerte, 
ya que no pudo ser solventada 
con la medicación que se le 
suministró. El escritor tenía 
implantado un marcapasos. 

En el momento del falleci
miento, el Nobel estaba acom
pañado de su esposa, Marina 
Castaño, y el director de la 
Fundación Camilo José Cela. 
El escritor será enterrado en 
su localidad natal de lria-Fla-

PUERTA de Madrid 
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via adonde será trasladado 
desde la Clínica Centro, ya 
que la capilla ardiente quedó 
allí instalada por deseo de la 
familia del escritor. 

El pasado dia 12 de diciem
bre, Cela formó parte del ju.ra
da que concedió el Premio Cer
vantes al escritor colombiano 
Álvaro Mutis. De hecho, desde 
que él fue galardonado con el 
premio Cervantes, siempre 
había formado parte del ju.ra
da y no había faltado a la cita 
en el paraninfo de la universi
dad de Alcalá todos los años. 

No se oMdó de Alcalá 
Camilo José Cela no se olvi

dó de Alcalá en su obra litera
ria. En el 'Viaje a la Alcarria' el 
escritor hizo mención a su 
paso por la ciudad compluten
se. Pero fue en Guadalajara y 
en su provincia donde más 
expresó su admiración por 
aquellas tierras. De hecho 
Cela llegó a vivir largas tempo
radas en su finca El Espinar, 
situada cerca de la capital 
guadalajareña, concretamente 
en la carretera de Fontanar. El 
ayuntamiento de Guadalajara 
ha decretado tres días de luto 
oficial y las banderas de la ciu
dad ondean a media asta por 
la muerte del escritor. 

En 1989, la Academia Sueca 
concedió a Cela el premio 
Nobel de Literatura, siendo el 
quinto español en conseguirlo. 
Antes que él fueron galardo
nados con este premio José 
Echegaray, Jacinto Benaven
te, Juan Ramón Jiménez y 
Vicente Aleixandre. 

Agradecimiento 
a PUERTA DE MADRID 
Pero a su indiscutible cali

dad como escritor, Camilo 
José Cela supo unir otras vir
tudes como la gratitud y la 
simpatía. Nada más recibir el 
premio Cervantes, en mayo de 
1996 recibió en su domicilio 
un ejemplar de PUERTA DE 
MADRID con la información 
sobre el acto de entrega del 
premio a cargo de Su Majestad 
el Rey don Juan Carlos. Pocos 
días después, el editor de 
PUERTA DE MADRID, Sanda
üo San Román, recibió una 
carta manuscrita de Camilo 
José Cela en los siguientes 
términos: 

~Mi querido amigo: Magnifi
co el número especial de 
PUERTA DE MADRID dedica
do al premio Cervantes, con el 
que he sido honrado este año. 
¿Podría tener algún ejemplar 
más para enviárselo a algunos 
amigos? Gracias anticipadas y 
un cordial saludo". 

PUERTA de Madrid 

De Cela a Cela con treinta años por medio 
La foto superior, donde aparecen Camilo José 

Cela y Marina Castaño en la plaza de San Die
go, corresponde a la entrega del último premio 
Cervantes, en abril de este mismo año, pues el 
multilau.reado Cela no hacía ascos en los últi
mos tiempos a apoyar con su presencia este 
acto. La foto de abajo es de otros tiempos, de 
hace casi treinta años, en 1973, cuando todos 
éramos más jóvenes. Ahí aparece Camilo José 
Cela firmando ejemplares de sus obras en 
Capitel con motivo de un acto que los Quijada 
organizaron para celebrar el 25º aniversario de 
la publicación de "Viaje a la Alcarria". Por cier-

to que, con el mismo motivo, el ceramista alca
laíno Carlos Chacón recibió el encargo de hacer 
placas destinadas a marcar por la provincia de 
Guadalajara el itinerario seguido por el escritor 
viajero. También en 1973 organizamos unos 
cuantos una cena durante la que nos reunimos 
en torno a Cela algunas docenas de aficionados 
a la literatu.ra, y resultó una cena muy viva, sin 
protocolos y casi sin presencia oficial, pues la 
única representante oficial del ayuntamiento 
estaba allí sobre todo a titulo personal. Queden 
estas foto§ como testimonio de un paréntesis 
celiano, con casi treinta años de Alcalá dentro. 

,9 de enero de 2002 
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ATENEO CULTURAL 

lº DE MAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Domingo, 20 de Enero 
12'00 y 18'00 horas. 

TEATRO INFANTll 

El Retablo v Títeres 
de María Parrato 

presenta: 

.. El gato manchado 
v la golondrina Sinhá" 

de Pablo Vergne 
Basado en un cuento de: 

Jorge Amado 

Precio de las localidades para 
todos los espectáculos: 4'21 € ge
neral; 3'61 €a estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades cultura
les y ciudadanas, amigos de la 
Fundación Colegio del Rey y niños 
menores de 14 años; 3 € a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

-----@-----
Sábado, 26 de Enero 

20'00 horas. 

MOSICA 
Recital de Piano 

presenta: 

SHviaGómez 
ENTRADA GRATUITA 

CINE- CLUB 
Miércoles, 23 y Jueves, 24 

18'30 y 21'00 horas 
MULTICINES CISNEROS 

.. State 
and Main"' 

USA-Francia, 2000 - 105 min. 

Director: David Mamet. 

Guión: David Mamet. 

Intérpretes: Alee Baldwin, 
Charles Durning, Clark Gregg, 
Philip Seymour Hoffman, Patti 
LuPone, William H. Macy, 
Sarah Jesica Parker, David 
Paymer, Rebbeca Pidgeon, 
Julia Stiles. 

Fecha estreno: 23-03-3001 . 

Calificación: No recomendada 
a menores de 13 años. 

V. original en inglés 
con subtítulos en castellano 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 918834508 

19 de enero de 2002 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

1iMi1t1J1:1MllH~1\i/ : l:i i fj 
Viernes 18, Sábado 19 

y Domingo 20 de Enero 
20'00 horas 

Lunes 21 de Enero 
(Función campaña escolar) 

TEATRO 

TUTRO DEL FllHllTO 
presenta: 

11Don Quiiote 
de la Mancha'' 
Dirección: Carlos Baso 

Intérpretes: Leandro Carmo
na, Eva del Campo, Javier 
Cifrián, Silvia Luna, Juan Car
los Muñoz y David Sanz 

Un caleidoscopio de sorpresas 
y emociones concebido para 
divertir a un público sin fronte
ras y sin edad. 
Espectáculo inspirado en las 
aventuras del famoso Don Qui
jote de la Mancha, utilizando 
las técnicas de la commedia 
dell'Arte: canciones, danzas, 
pantomimas, combates, ilusio
nismo, golpes de teatro, etc. El 
Teatro del Finikito da vida a un 
espectáculo donde lo trágico 
explota en lo cómico, lo cómico 
en lo patético, lo patético en lo 
dramático, lo dramático en lo 
romántico ... 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 € .Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8,76 €. 

-----@) -----

Viernes, 25 deEnero 
20'00 horas 

MOSICA 

Amancio Prada 
presenta: 

11Escrito está" 
Voz, guitarra y zanfona: 

Amancio Prada 

Piano:Pedro Navarrete 

Acordeón: 
Juan Pedro Cornejo 

Violonchelo: Mariana Cores 

Percusión y guitarra portuguesa: 
Luis Delgado 

Con textos de María Zambra
no, Antonio Pereira, Rafael 
Pérez Estrada, Juan Carlos 
Mestre, Antonio Pacheco, Chic
ho Sánchez Ferlosio, Agustín 
García Calvo, Rabindranath 
Tagore, mar Santos Lobo, 
Miguel Hernández. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8,76 €. 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 19 de Febrero 

Avance del Plan 
General de 

Ordenación de Alcalá 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 7'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

----- @) -----

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan) 

Del 24 de Enero 
al 24 de Febrero 

Inauguración: 
24 de Enero a las 19'00 h. 

Exposición de la 
-11 edición de los 

Premios 
Ciudad de Alcalá 

de Pintura 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 7'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~---- @) -----

CENTRO SOCIOCUlTUUl 
GlllTOS 

(Avda. de los Jesuitas s/n) 

Hasta el 17 de Febrero 

··tos caprichos 
de Gova" 

Facsímiles de la 
serie de grabados de 
FRANCISCO DE BOYA 

Horario: 
de Lunes a Viernes: 

de 10 a 14 y de 16 a 20 h . 
(Sábado y domingo cerrado) 

Acceso: Autobús nº 1 

ENTRADA LIBRE 

----- @) -----

CASA DE lA JUVENTUD 
(Plaza de la Juventud) 

Hasta el 10 de Febrero 

·rrodos somos 
dile rentes" 

Más de cien trabajos pre
sentados en diversas edicio
nes de los premios ''Todos 
somos diferentes'', concurso 
organizado por la Fundación 
de Derechos Civiles. 
Pintura, fotografía, relato 
breve, son algunas de las 
modalidades representadas 
en la muestra, exponiéndo
se los trabajos ganadores 
de cada una de ellas. 

i1ii ;t:t1:iij i ''J ! 1!:1 i) ti 
Sábado, 19 de Enero 

20'00 horas 

Aula de Música de la UA 
Colegio de los Basilios 

(Calle Colegios, 10) 

CONCIERTO DE 
AÑO NUEVO 

dela 
Universidad de Alcalá 

Rechalde 
Violín Barroco 
Obras para violín de: 

BIBER, BALTZER, MATTEIS 
y BACH. 

Interpretadas por 
JAAP SCHRODER 

Organiza: 

Aula de Música de la UA 

-----@) -----

Viernes, 18 de Enero 
18'00 horas 

Auditorio 
del Colegio de Basilios 

(Calle Colegios, 10) 

Ciclo de Audiciones 
Musicales 2001-2002 

OPERA Y CINE 
··pe11eas 

et Mélisande" 
de C. Debussy 

Entrada libre (afato limitado) 

ENERO Reintegro. 

Día 10 ......... 84.917 8-9-7 
Día 11 ......... 56.655 5 S-070 

Día 13 .•••.•.•. 55.457 7 ..,,.. 
Día 14 ......... 22.865 2-8-5 
Día 15 ......... 66.105 6-1-5 
Día 16 ......... 30.878 3-8-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, l - ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 
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---- CARTELERA- CINES----
Programación del 18 al 24 de enero de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "The Hole". (13 
años). Todos los días: 8'10 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. "Harry 
Potter". (Tolerada). Todos 
los días: 5'10. 

Sala 2: "Amor ciego" . (13 
años). Todos los días: 5 '30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "El señor de los 
anillos". (13 años). Viernes 
y Sábado: 6'30 y 10'30. Res
to: 6'00 y 9 '30. 

Sala 4: "K-PAX". (13 
años). Todos los días: 5 '15, 
7'50 y 10' l 5 . Viernes y 
Sábado: 00'40. 

Sala 5: "A mi madre le 
gustán las mujeres". ( 13 
años). Todos los días: 5'20, 
7'50 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40 

Sala 6: "Hagan juego". 
(13 años). Todos los días: 
5'15, 7'50 y 10'1 5. Viernes y 
Sábado: 00'40. 
~~~~- ® ~~~~-

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de información: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Bandits". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 2: "Ocean's eleven". 
Todos los días: 17'15, 19'45 
y 22'15. 

Sala 3: "El señor de los 
anillos". Todos los días: 
17'45 y 21'15. 

Sala 4: "Cuento de Navi
dad". Todos los días: 17'45. 
"Zoolander". Todos los 
días: 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "El único". Todos 
los días: 17'30, 20 y 22'30. 
~~~~-® ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de lnformaci6n: 
91883 4494 

Sala 1: "Harry Potter". 
Lunes, Martes y Jueves: 19. 
Resto de días: 17'45 y 21. 

Sala 2: "Amelle". Lunes, 
Martes y Jueves: 21. Resto 
días: 22'15. "El misterio 
del collar". Lunes, martes 
y Jueves: 18'30. Resto Días: 
17'45 y 20'00. 

Sala 3: "Atlantis". Lunes, 
Martes y Jueve-s: 18'30. 
Resto días: 17'45. "Ghost 
World". Lunes, Martes y 
Jueves: 21 '00. Resto de 
días: 20'00 y 22' l 5. 

19 de enero de 2002 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono Información: 91 656 81 10 

"El señor de los anillos" . (13 
años). De Lunes a Jueves: 17'30 
y 21'00. Sábados y Festivos: 
15'45, 19'15 y 22'45. Viernes: 
17'30, 21 '00 y 00'30. 

"A mi madre le gustan las 
mujeres" . Todos los días: 
18'20, 20'20 y 22'20. Viernes y 
Sábado: 00'25. Sábado y 
Domingo: 16'20. 

"Hijos de un mismo dios" . 
(13 años). Todos los días: 18'05, 
20'10 y 22'15. Viernes y Sába
do: 00'35. Sábado y Domingo: 
16'00. 

"Harry Potter". (Tolerada). 
Todos los días: 18'50 y 21'40. 
Viernes y Sábado: 00'30. Sába
do y Domingo: 16'00. 

"El señor de los anillos". (13 
años). De Lunes a Viernes: 
18'30 y 22'00. Sábados y Festi
vos: 16'00, 19'30 y 23'00. 

"Spy Game". (13 años). To
dos los días: 19'40 y 22'40. 
Viernes y Sábado: 01'05. Sába
do y Domingo: 16'40. 

"American pie-2". (13 años). 
Todos los días: 18'30, 20'45 y 
23'00. Viernes y Sábados: 
01 '05. Sáb. y Domingo: 16'15. 

"Ocean's eleven". (pendien
te). Todos los días: 18'05, 20'25 
y 22'50. Viernes y Sáb.: 01'10. 
Sábado y Domingo: 15'50. 

"Juana la loca". (Tolerada). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'20. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Amor ciego". (Pendiente). 
Todos los días: 19'45 y 22'30. 
Viernes y Sábado: 01'00. Sába
do y Domingo: 16'20. 

"K-Pax". (Tolerada). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 00'15. Sáb. y 
Domingo: 16'05. 

"The Role". (18 años). Todos 
los días: 18'25, 20'40 y 23'00. 
Viernes y Sábado: 01'10. Sába
do y Domingo: 16'15. 

"El único". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 00'30. Sába
do y Domingo: 16'15. 

"Atlantis". (Tolerada). Todos 
los días: 18'05. Sábado y 
Domingo: 16'10. 

"Los otros". (13 años). Todos 
los días: 20'10 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 00'40. 

"Zoolander". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'05 y 
22'05. Viernes y Sábado: 00'05. 
Sábado y Domingo: 16'05. 

"Un lugar donde estuvo el 
paraíso". (Pendiente). Pendien
te de programación. 

"Bandidos". (13 años). Todos 
los días: 19'40 y 22'15. Viernes 
y Sábado: 00'45. Sábado y 
Domingo: 17'00. 

El domingo día 20 a las 17 horas en la Residencia 
de Ancianos de la Comunidad de Madrid 

El Taller de Poesía Grupo Cero 
celebra un nuevo recital 
en la ciudad complutense 

Este domingo 20 de enero el 
Taller de Poesía Grupo Cero de 
Alcalá de Henares celebra un 
nuevo recital poético en la ciu
dad complutense. El evento 
tendrá lugar a partir de las 1 7 
horas en la Residencia de Per
sonas Mayores Francisco de 
Vitoria, residencia de ancianos 
de la Comunidad de Madrid 
situada en el Camino de Villa
malea junto a la carretera de 
Meco (zona de Espartales). 

En el acto, que estará coor
dinado por Carlos Fernández 
del Ganso y es de entrada 
libre, se recitarán entre otros 
poemas, algunos compuestos 
por los miembros de este taller 
de poesía, Sergio Aparicio 
Erroz, Consuelo Cuenda 
Labrador, Raquel Fernández 
Domínguez, Angela Gallego 
Abad, Mónica López Bordón, 
Alicia Martin Martin o Carmen 
Ortigosa Martin. 

Fiesta de San Raimundo de Peñatort 
El día 26 de enero de 2002, el Ilustre Colegio de Abogados 

de Alcalá de Henares celebrará la fiesta de "San Raímundo de 
Peñafort" que tendrá lugar en el Aula de la Universidad (Pla
za de San Diego) y cuyo programa es el siguiente: 

A las 12'30 h.: Toma de posesión del Iltmo. Sr. D. Carlos 
Aisa Garín, como Diputado 1 º y la Iltma. Srta. Dª Montserrat 
Fernández Sánchez, como Diputada 5 ª. 

A las 12'35 h.: Jura o promesa de letrados. 
A las 12' 40 h.: Imposi~ión de la Insignia del Colegio a los 

Iltmo. Sres. compañeros Angel Segura Delgado y Constanti
no Noríega Noríega por sus 50 años de colegiación ininte
rrumpida en esta Institución. 

A las 13 h.: Discurso que pronunciará el Excmo. Sr. D. 
Luis de Angulo Rodríguez, presidente de la Mutualidad Gene
ral de la Abogacía Española - Emérito Decano y Catedrático 
de Dº Mercantil de la Universidad de Granada, "Retos de la 
Abogacía Española ante el siglo XXJ". 

A las 13'30 h.: Reseña que hará el decano de los aconte
cimientos más importantes que durante el año han tenido 
lugar con relación al Colegio. 

A las 14'00 h.: Vino español. 

Lali]Pltmltlva 
Jueves, 10 de Enero: 14 - 15 - 16 - 25 - 26 - 30 

C-21 R-6 
Sábado, 12 de Enero: 2 - 7 - 11 - 16 - 1 7 - 34 

C-6 R-5 

Domingo, 13 de Enero: 3 - 6 - 10 - 15 - 27 - 44 
C-18 R-7 

Bono[•] Loto 
Lunes, 14 de Enero: 

Martes, 15 de Enero: 

Miércoles, 16 de Enero: 

1 o - 25 - 30 - 33 - 34 - 40 
C-24 R-1 

6 - 16 - 18 - 30 - 40 - 42 
C-22 R-3 

11 - 14 - 16 - 38 - 39 - 49 
C-15 R-8 

PUERTA de Madrid 



RENAULT 

;n·dicionado 
fiúltf:lfrñaullt NRiane Berlina Century 1.9 Diesel dTi 

e Century 1.9 Diesel dTi 

Concesionario RENAIJLT 

AU1UCAKPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 

ALCALÁ DE HENARES 
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